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El obispo diio en el Jubileo 
de las Familias que hombres 
v muieres son seres sexuados: 

El día 22. en la Calle Mavor: 

los animales recibirán la 1 

bendición de San Anión 

Ramón González. 40 años 
de boticario en Alcalá: 

"Mi máíima exuresión 
personal es ser innacéutico" 

• Amenazaron con un arma 
Se colocará en lebrero con una grúa PSOE e IU se aueian de la gestión del PP de luego a 1a dependienta 
la cúpula de las Juanas recupera las obras de la Ciudad Deportiva de Tres hombres v un travestido 
la línea del cielo complutense Espanales empezarán en primavera atracaron en_ pna tienda 

Jamonetm 
GO 

C/ Francisco Alonso c/v Ruperto Chapi, nave 9 J 
Polígono lnd. La Garena 
(Frente al Centro de Exámenes de Conducción) 
Tel.: 91 877 15 82 - Fax: 91 87715 83 
ALCALÁ DE HENARES 

VENTA 
DIRECTA En enero ... 

Le ay-udamos a u subir la cuesta". 
iE ECllUO STIES,s Con su comnra, suner., ior a 60 euros, ENJAI N • r r 

Vía Complutense, 117 
Polígono lnd. Alcalá 1 

(C/ Aranjuez) nave 510 
Tel. y Fax: 91 882 29 87 

. ALCALÁ DE HENARES 

LE REGALAMOS 
6 LITROS DE LECHE Y 1 BARRA DE PAN 



el Pqstigo, 12 
ALCALA DE HENARES 

, 
G~n 

~BACALAO 
Del 20 al 30 de enero 

MENÚ GASTRONÓMICO, 
TIPO DEGUSTACIÓN 

compuesto por: 

•CUATRO ENTRANTES INNOVADORES: 
Espárragos rellenos de centollo 
Croquetas de ajoarriero 
Milhojas de berenjena y pato 
Brandada de bacalao con vinagreta de Módena 

• BACALAO AL PIL-PIL, o 
• BACALAO A LA VIZCAÍNA, o 
•BACALAO A LA BILBAÍNA, o 
• BACALAO ENCEBOLLADO, o 
• BACALAO MARINERA, o 
• BACALAO VERDE 

• POSTRE VARIADO DE LA CASA 

•VINOS: RIOJA o RIBERA DEL DUERO 

30 euros por persona (IVA incluido) 

Reservas: T1r. 91 882 64 73 



Una de preámbulo 
El preámbulo de las leyes dista 

de ser irrelevante. Todo lo contra
rio: en el preámbulo están la justifi
cación radical y los objetivos que 
pretende alcanzar el legislador con 
unas leyes concretas, que son como 
son en virtud de unas bases de par
tida y de unos deseos que quedan 
recogidos en el preámbulo. Por eso 
molesta que los responsables del 
gobierno de España pretendan ha
cer creer a los españoles que, si no 
se la cita como nación en el articu
lado, carece de importancia real el 
reconocimiento formal de Cataluña 
como nación en el preámbulo del 
nuevo estatuto catalán. ¡Cómo no 
va a tener importancia! La tiene; y 
cualquiera esperará en buena lógica 
que el articulado legal se deduzca 
naturalmente de la consideración 
de Cataluña como nación, concepto 
que estará implícito en cada artícu
lo desde su raíz. 

Cualquiera podrá entender tam
bién que el estatuto catalán que fi 
nalmente Rodríguez Zapatero haga 
admitir al PSOE -lo que equivale a 
hacérselo tragar a todos los españo
les- no es una meta, sino sólo un fi
nal de etapa, en la que el presiden
te del gobierno y su pelotón habrán 
logrado una ventaja que les permi
ta reposar durante un tiempo pru
dencial para recuperar fuerzas, ha
cer balance de lo conseguido y pla
nificar la estrategia para llegar a 
una meta que ya tienen a la vista. 

Hay quienes se muestran conven
cidos de que el mayor interés de los 
catalanistas está vinculado al dine
ro, a la financiación . Puede que los 
que así piensan estén demasiado in
fluidos por los chistes sobre catala
nes. Los nacionalistas catalanes de
sean sobre todo que Cataluña sea 
una nación soberana y quizá hasta 
teman que sus políticos vendan la 
soberanía de mañana por su plato 
de lentejas de hoy. De momento, ya 
parece que conseguirán la parte 
fundamental de su deseo: que Cata
luña sea reconocida como nación. 

Naturalmente, habría que hablar no 
sólo de lo que Rodríguez y sus so
cios separatistas desean, sino tam
bién de lo que desean los españoles 
en general -entre ellos, los catala
nes-, pero, visto lo visto y oído lo 
que se oye, no está claro que eso re
sulte de gran interés para Rodrí
guez y para su tropa . . . Ni para mu
chos españoles, si a eso vamos. 

2 audífonos 
digitales 
invisibles 
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Fracaso escolar: fracaso vital más fracaso social 
Pretender que la enseñanza es 

sólo un derecho desenfoca la visión 
sobre el problema de la educación. 
Quien está destinado a vivir en una 
sociedad compleja está obligado a 
potenciar sus virtudes para ser útil a 
esa sociedad. Cuando el socialismo 
en sus muy diversos avatares aún 
no había impregnado los sistemas 
políticos hasta sus últimos intersti
cios podía creerse que prepararse o 
no, aprender cosas, dependía sólo 
de la voluntad de cada sujeto. Se 
sabía, sí, que era preferible saber 
cosas útiles y estar bien educado a 
ser un inútil, pero cada cual pagaba 
el precio de su inutilidad como an
tes, en la mayoría de los casos, ha
bía pagado un precio por su educa
ción, por aprender. La mayoría de 
los alumnos quería aprovechar las 
enseñanzas ofrecidas, en un intento 
de superación personal y prepara
ción para ganarse la vida de la úni
ca manera que la mayoría podía ga
nársela: trabajando en algo que sus 
conciudadanos consideraran útil. 

Hoy las cosas son distintas. Para 
empezar, la mayor parte de la edu
cación la pagan todos los ciudada
nos, estudien o no, de donde se de
duce que quien no quiere hacer es
fuerzo alguno para aprovecharla 
tira el dinero de los contribuyentes. 
Eso, por sí solo, ya exige natural
mente un esfuerzo a los alumnos 
que reciben el servicio, como se lo 
exige a los profesores que se lo dan. 
Pero ocurre que, mientras todo el 
mundo parece estar de acuerdo en 
que los profesores tienen que esfor
zarse, la cultura dominante en lo 
que se refiere a los alumnos ha pa
sado del ideal aprender deleitándo
se al deleitarse aunque no apren
dan. El que quiera hacer esfuerzo 
para aprovechar lo que se le ofrece, 
que lo haga; y que huelgue el que 
no desee esforzarse. Al final ambos 

pasarán el curso y seguirán hacia 
delante y, con un poco de suerte, si 
el que no ha querido perder el tiem
po dedicando atención a los estu
dios lo ha aprovechado para rela
cionarse con la plana mayor de al
guno de los partidos que parten el 
bacalao, podrá dedicarse a político 
profesional mientras al estudioso 
que hizo el esfuerzo no le queda 
otro camino que el que puedan 
abrirle el esfuerzo y su trabajo. 

No aprovechar los recursos que 
se ponen a su disposición para estu
diar no es la única dilapidación que 
produce quien no acepta el esfuerzo 
que exige prepararse para ser útil 
en la vida. Por fortuna para todos, 
los sistemas productivos de las so
ciedades avanzadas son muy efi
cientes y permiten que éstas puedan 
mantener a un considerable número 
de parásitos bajo diversas denomi
naciones. Parte de esos parásitos 
está formada por quienes no quisie
ron hacer el menor esfuerzo para 
prepararse mediante el estudio a ser 
útiles ni aceptarán hacer esfuerzo 
alguno para rendir alguna utilidad a 
la sociedad que los mantiene. 

Todo esto lleva a la considera
ción de que el legislador sobre los 
sistemas de enseñanza ha de encon
trar una forma de que no haya más 
"malos estudiantes" que los que la 
naturaleza cree, por aquello de que 
"lo que Natura no da Salamanca no 
presta". No es posible aceptar que 
el "material humano" español es de 
tan baja calidad que está destinado 
por su propia naturaleza a un fraca
so escolar que lleva consigo un fra
caso personal y un fracaso social. 
Es más verosímil que quienes legis
lan y crean moral no saben lo que 
hacen. Sin que eso quiera decir que 
haya que perdonarlos precisamente 
por ignorantes. No hay que ser tan 
evangélicos como todo eso. 
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Asesinatos en 2006 
El año 2006 ha comenzado de 

manera especialmente luctuosa en 
España, tétricamente ilustrado por 
los asesinatos cometidos en el ám
bito familiar, especialmente asesi
natos de mujeres y niños, más el de 
algún hombre para que el panorama 
quede más completo. 

Algo deben de hacer mal las 
fuerzas vivas de nuestra sociedad, 
algo tienen que hacer muy mal 
quienes nos gobiernan, para que 
esta tragedia sea tan permanente. El 
problema es tan triste y requiere so
luciones de modo tan urgente que 
hasta da miedo hablar de ello, por 
las bobadas bienintencionadas que 
podamos llegar a decir. Pero, si ha
blar puede llevar consigo el riesgo 
de decir bobadas, callar es renun
ciar a la responsabilidad de gritar 
desde la angustia profunda. 

Por ejemplo, uno podría gritar 
eso de "¡Ni una muerte más!" y 
todo el mundo tendría que estar de 
acuerdo con tan natural deseo. Pero 
el grito de ese deseo no ha de que
dar rebotando en las alturas del em
píreo a la espera de que los dioses 
lo atiendan; ese deseo debe ir 
acompañado de exigencias a esos 
dioses que gobiernan nuestra exis
tencia desde las instituciones políti
cas para que promuevan el respeto 
de cada persona por cada persona. 

Al finalizar 2005 el gobierno pre
sumía de que la aplicación de nue
vas leyes había hecho disminuir la 
cantidad de mujeres asesinadas por 
sus maridos y similares. Nos alegró 
oírlo, aunque dudáramos de la rela
ción causal. Por el mismo motivo, 
el gobierno que al acabar el año nos 
dijo que la ley había hecho dismi
nuir la cantidad de asesinatos debe
ría decimos ahora que la misma ley 
ha hecho que aumentara. Pero todo 
eso es mucho más serio y los go
bernantes han de comprender que 
no basta con fabricar una ley. Ade
más, esta ley tiene que ser aplicable 
de modo que sirva para impartir 
justicia digna de tal nombre. 

Por otra parte, hay que contar con 
la cultura -y, ante todo, la descultu
ra- que nos envuelve y nos presio
na. Y no sería ocioso atender a los 
problemas psicológicos en su mo
mento, siquiera aunque sólo sirvie
ra para convencer a un fulano que 
quiere suicidarse después de asesi
nar a su mujer y a su hija de que es 
preferible que se suicide antes. 
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los neves tueron los padrinos 

la infanta leonor recibió 
las aguas bautismales 
El sábado 14 de enero de 2006 se celebró en el palacio de la Zarzuela el bautizo de Su Alteza 
Real la Infanta doña Leonor, con sus Majestades los Reyes como padrinos. La ceremonia se ce
lebró en el vestíbulo del palacio, que fue habilitado como capilla. El bautismo fue celebrado por 
el cardenal arzobispo de Madrid, Antonio Maria Rouco Varela, que fue asistido por el arzobis
po castrense de España, Francisco Pérez González. También participaron el nuncio apostólico 
de la Santa Sede, Manuel Monteiro de Castro, el obispo auxiliar de Madrid, Fidel Herraez, el ar
zobispo emérito castrense, José Manuel Estepa Llaurens, el encargado del servicio religioso de 
la Casa Real, Serafin Sedano Gutiérrez y el maestro de ceremonias, Andrés Pardo. 

Corrió a cargo de Su Alteza 
Real el Principe de Asturias 
la primera lectura de la Li
turgia. El bautismo fue ofi
ciado, según la tradición de 
la Familia Real española, con 
agua del Río Jordán, y si
guiendo la costumbre fami
liar, con el traje de cristianar 
que vistieron el Rey, el Prín
cipe de Asturias, y las Infan
tas Doña Elena y Doña Cris
tina, además de los hijos de 
ambas, en sus bautizos. 

En la ceremonia se utilizó 
la pila bautismal de Santo 
Domingo de Guzmán, al 
igual que en los bautismos 
del Príncipe de Asturias y las 
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Infantas Doña Elena y Doña 
Cristina. Es de piedra blanca 
sin tallar y está recubierta de 
plata con adornos dorados, 
que incluyen los escudos de 
la Orden de Santo Domingo. 

La música fue interpretada 
por el Coro de las Religiosas 
Hijas de Santa María del Co
razón de Jesús de Galapagar. 

Antes de la ceremonia reli
giosa, los representantes de 
las altas magistraturas del 
estado y el equipo médico 
que asistió el nacimiento sa
ludaron a la familia real en el 
salón de audiencias, donde 
se celebró una breve sesión 
fotográfica. 

PUERTA de Madrid 



TE AYUDAMOS A ENCONTRAR 

LOS PRÉSTAMOS MÁS BARATOS DEL MERCADO 

Y LOS GESTIONAMOS PARA TÍ. 

Mejorar las 
condiciones de 

tu hipoteca actual 

Reformar la casa 

Oficina de Atención Personal. 
C/ Goya, 8. Alcalá de Henares. 
Abierto desde las 9'30 de la mañana 
a las 20'30 de la tarde. NO CERRAMOS A MEDIODIA. 

Comprar una vivienda 

Unificar gastos y préstamos 
en una sola cuota 

Comprarte 
un coche 



la utilización de 
grandes grúas en la 
construcción 
del aparcamiento de 
Atilano Casado 
colapsa la ciudad 

El gran 
atasco de 
la Vía 
Complutense 

El tráfico en Alcalá es uno de 
los más grandes problemas de 
que se quejan los alcalaínos y 
ante el que las autoridades 
municipales no son capaces 
de encontrar una solución. 
Con un parque automovilísti
co que supera los 100.000 ve
hículos que se ve incrementa
do por los de otros municipios 

Hay momentos que los cuatro carriles de la Vía Complutense se convierten en dos, uno en cada 
sentido de circulación, lo que provoca importantes atascos 

de la comarca cuyos propieta
rios viajan a Alcalá para traba
jar o para hacer cualquier ges
tión administrativa o comer-
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cial, es evidente que el proble
ma del tráfico no tiene fácil so
lución. 

Después de la Navidad se 
han producido importantes 
colapsos del tráfico sobre todo 
en la Vía Complutense. Mu
chos conductores no llegaron 
a tener oportunidad de saber 
la razón por la que se encon
traban retenidos en un atasco. 
La Policía Local tenia que si
tuarse prácticamente en todos 
los cruces de la Vía Complu
tense para regular un tráfico 
infernal. 

Pues bien, buena parte del 
problema estaba originado en 
el embudo que se formaba en 
la Vía Complutense a la altura 
de la plaza de Atilano Casado 

y de la calle Navarro y Ledes
ma. Las obras del aparca
miento de la casa de Atilano 
Casado o antiguo hospital de 
san Lucas hacían necesaria la 
utilización de una grúa de 
grandes dimensiones que evi
dentemente se tenía que colo
car utilizando dos de los cua
tro carriles del principal eje 
del tráfico de Alcalá. 

Lógicamente tal contingen
cia provocó grandes retencio
nes de tráfico al agravarse una 
situación de por sí muy com
plicada. La esperanza munici
pal es que las obras del apar
camiento están próximas a 
concluir por lo que la situa
ción no tiene por qué agravar
se mucho más. 

Al entierro asistió la mavor parte de la corporación municipal 

Falleció el padre del conceial 
de Obras v Servicios, 

Javier Fernández Abad 
El jueves 19 de enero re

cibió sepultura en el ce
menterio jardín de Alcalá el 
padre del concejal de Obras 
y Servicios en el ayunta
miento complutense y pre
sidente de la delegación 
municipal del distrito VII , 
Francisco Javier Femández 
Abad. Pascual Fernández 
González, de 83 años · de 
edad, falleció en Murcia el 
día 1 7 de enero y fue tras
ladado a Alcalá para cele
brar aquí el funeral y el se-

pello por deseo expreso de 
la familia. 

Al entierro asistió la ma
yor parte de la corporación 
municipal complutense que 
expresó sus condolencias 
al edil de Obras y Servicios. 

La redacción de PUERTA 
DE MADRID se une a los 
testimonios de dolor expre
sados a Javier Fernández 
Abad desde el ayuntamien
to haciendo públicas nues
tras condolencias. 

Descanse en paz. 

PUERTA de Madrid 



la facultad celebró la festividad de su patrón 

El catedrático Diego Luzón 
deiará el decanato de Derecho 
al cumplir su segundo mandato 
la Facultad de Derecho de la Universidad de Alcalá celebró el viernes 13 de enero la 
festividad de su patrón. San Raimundo de Peñafort. con un amplio programa de actos 
en la que destacó el resumen de la memoria del curso 2004/2005 y con la lectura de 
la conferencia:"Derecho del Trabajo y nacionalidad" a cargo del profesor Miguel Ro
driguez-Piñero y Bravo Ferrer. catedrático de Derecho del Trabajo y Seguridad Social 
de la Universidad de Alcalá y miembro del Consejo de Estado. 

Las celebraciones continua
ron con la entrega de diplomas 
a los premios extraordinarios 
del curso académico 
2004/2005; y de insignias a 
los nuevos doctores del curso 
académico 2004/2005; a la 
Docencia de la Delegación de 
Alumnos de la Facultad y del 
Premio al Mejor P.A.S. Por úl
timo se presentó la nueva eta
pa del Anuario de la Facultad 
de Derecho de la Universidad 
de Alcalá. 

Pero la fiesta se convirtió en 
una despedida, la de Diego 
Luzón como decano puesto 
que en el mes de febrero agota 
su segundo mandato de tres 
años y por tanto no puede pre
sentarse a un tercer mandato. 
El decano Luzón hizo un ex
tenso análisis de las mejoras 
acometidas en una facultad 
que bajo su dirección ha al
canzado un prestigio interna
cional con convenios de cola
boración firmados con diver
sas universidades europeas y 
americanas, y formando a pro
fesores de universidades de 
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Nicaragua y de otros países. 
La .facultad de Derecho tiene 

en la actualidad dos licencia
turas, la de Derecho y la de 
Ciencias del Trabajo. 

Los premios extraordinarios 
de la licenciatura en Derecho 
en el curso académico 2004-
2005 fueron para Maria José 
Criado Díaz y Ana Maria Arra-

Diego Luzón 

yo Huetos. También recibieron 
diploma por su magnífico ex
pediente académico Sara Ma
ria Valero Torre, Antonio Mo
rales Martín, Eva Raquel Gar
cía Hijazo, Stefka Sabaya Bil
yukova, Ángel José Zamora Ji
ménez, Berta Mora Mira, Dia
na Casares López y Ana Belén 
Gómez Chía. Ismael Gotor Va
lenzuela recibió el premio ex: 
traordinario de la licenciatura 
en Ciencias del Trabajo. Tam
bién recibieron diploma Maria 
Teresa Álvarez Santamaría, 
Maria Jesús Cabrerizo Lagu
nas, David Hernández del Caz, 
Cecilia García Iriepa, 

En el acto estuvieron pre
sentes el primer teniente de al
calde del ayuntamiento de Al
calá, Luis Fuentes, y la excon
cejala y abogada Marta Luna. 
También asistió el alcalde de 
Villalbilla, Antonio Barahona, 
el cronista oficial de la ciudad, 
Francisco Javier García Gutié
rrez y el decano del colegio de 
abogados, José Luis Doñoro, 
entre otras personalidades. 
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Jaime JI de Aragón (capitular del códice de la Paeria, Lérida) Pedro lll el Grandt (capitular de Llibre verd, siglos XIV-XV, Archivo Municipal de Barcelona) 

Tiene este río tantos afluentes, 
fuentes y manantiales y, en su final, 
tantas desembocaduras, que no me 
voy a resistir las ganas de seguir esta 
serie y alargarla hasta desde los pun
tos de vista de ilustres personajes, 
aunque todavía quedan hechos histó
ricos que avalan la tesis de patria 
común. 

Hay un hecho histórico ancestral 
entre los "hispani" de los que ya ha
ble en los orígenes: la fidelidad, la fi
delidad a la tierra y al jefe. Era en 
ellos tan fuerte como los más fuertes 
lazos familiares. Historiadores hay 
que defienden la hispanidad de la es
colta de Cayo Julio César que jamás 
le falló: salvo en los idus de marzo 
del año 44 en que quiso ir solo al Se
nado y Bruto, Casio y Casca aprove
charon, con la complicidad de envi
diosos y miserables como viene ocu
rriendo siempre, para coserle apuña
ladas. 

La idea de fidelidad al sentir co
mún de los "hispani", una de las más 
profundas, acaso nos la dé el rey Pe
dro II de Aragón, Cataluña, Rosellón 
y Cerd~a (aunque de estas tres últi
mas era sólo conde). Es sabido que 
en estos dos últimos territorios ultra
pirenaicos del rey Pedro surgió la he
rejía de los cátaros (los tembladores), 
que, por tener su foco principal en la 
ciudad de Albi, fueron llamados albi
genses. Aquellas tierras eran del con
dado de Cataluña y las defendió Pe
dro con uñas y dientes, incluso con
tra las tropas papales que mandaba 
Simón de Montfort que habían ido a 
luchar contra herejes. Pedro defendía 
a sus súbditos. Fidelidad. 

Mientras, rosario en mano, el cas
tellano Domingo de Guzmán, predi
ca contra la herejía y funda la Orden 
de Predicadores: los dominicos. 

En esa coyuntura del rey aragonés, 
que suponía la posible ~rdida de 
aquellos territorios, y as1 fue como 
ocurrió tras la muerte de Pedro en 
Muret, en esa coyuntura, se presenta 
en Castilla la definitiva batalla de las 
Navas de Tolosa, en que los reinos 
cristianos todos se jugaban el ser o 
no ser. Pedro II no duda en su fideli
dad pactada: deja sus tierras de Occi-
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Claros v oscuros 

Desde el principio, la patria común (V) 
tania y ayuda a sus vecinos Alfonso 
VIII, de Castilla, y Sancho VII el 
Fuerte, de Navarra. Vencen aquel 
1212, con la buena ayuda de las 
mesnadas del arzobispo de Toledo y 
señor de Alcalá don Rodrigo Jimé
nez de Rada, y logran expulsar de 
España a los almohades. Una fuerza 
poderosa de invasión que quería re
forzar la presencia musulmana. 

Cuando el hijo de Pedro Il, Jaime 
I el Conquistador, acaba la recon
quista catalanoaragonesa por cum
plimiento de los tratados de Cazorla 
y Biar que había firmado con Casti
lla, ayudó al rey de ésta, Femando 
IIl el Santo, que además lo era de 
León, Galicia, Asturias, Extremadu
ra y Toledo, en la conquista de Sevi
lla y al hijo del castellano, el prínci
pe Alfonso (luego X el Sabio) en la 
quista de Murcia que se incorpora a 
la corona castellana también. Bien 
es verdad que Alfonso estaba casado 
con Yolanda o Violante, hija del 
Conquistador. 

Más tarde otro rey aragonés y con
de Barcelona, Jaime Il ayudó a la 
conquista de Tarifa y Pedro IV el 
Ceremonioso a Alfonso XI en la po
lítica del Estrecho para no permitir 
el paso de más musulmanes e, igual
mente, a vencer a los benimerines en 
la batalla del río Salado. 

¿Acaso el último rey de la dinastía 
aragonesa y catalana, Martín I el 
Humanista, que moría sin hijos, no 
prefería su meto bastardo antes que 
al Conde de Urgell, Jaime de Aragón 
casado con una hija de Pedro m1 

Lo del nieto se lo diría el corazón. 
Pero había pretendientes con mejo
res derechos. Las crónicas de Ara
gón cuentan que próximo a morir le 
preguntaron: 

- "Señor, ¿os place que la sucesión 
de vuestros reinos y berras recaiga, 
después de vuestra muerte, en aquel 
a quien por derecho corresponda?" 

- "Esto es", fue la sencilla res
puesta. 

La complejidad del problema, 
puesto que había cinco aspirantes en 
casi paridad, y el riesgo de caer en 
una guerra civil llevó a las cortes de 
Aragón, las de Valencia y las de Ca
taluña a nombrar tres compromisa
rios cada una para decir cuál tenía 
más derecho. 

Por seis votos contra tres fue de
signado Femando, un prínci~ caste
llano, hijo de Juan I de Casulla, pero 
también nieto del rey Aragonés Pe
dro IIl el Grande por su madre Leo
nor de Aragón, hermana del rey 
muerto Martín l. Era la llegada de la 
casa de Trastámara a aquellas tierras 
por decisión propia de aquellas gen
tes. 

En esta línea de consanguinidad 
entre los reyes, sí queremos insistir 
en la idea de que toda España es la 
patria común y en este caso, en pri
mer lugar, referida a la casa aragoca
talana, nos encontraríamos que el 
conde Berenguer Ramón 1 de Barce
lona, se casa con una hija del conde 
de Castilla Sancho García; que Ra
món Berenguer III, se casa con Ma
ría, hija de El Cid y de Jimena; que 
Berenguela, hija de Ramón Beren
guer IV, se casa con Alfonso VII de 
Castilla (y les damos las gracias por 
la donación de Alcalá a los arzobis
pos de Toledo); itero más que Alfon
so Il, ya rey de Aragón y Cataluña, 
se casa con Sancha, hija de Alfonso 
VII y Berenguela; que Jaime 1 el 
Conquistador, rey de Aragón, Valen
cia, Mallorca y Conde de Barcelona, 
casa con Leonor, hija del rey de Cas
tilla y que, de su segundo matrimo
nio tendría a Violante o Yolanda, ya 
citada, que casó con Alfonso X el 
Sabio; 9ue Alfonso IV de Aragón, 
etc, caso con Leonor de Castilla, hija 
de Femando IV. 

Si seguimos las líneas matrimo-

niales de León y Castilla, ya unidos 
ya separados, encontramos que Gar
ci Femández, primer conde heredi
tario de Castilla, casa con Ata de Ri
bagorza, uno de los condados iniciá
ticos del reino de Aragón junto a So
brarbe; que su nieta Sancha casa con 
el conde barcelonés Berenguer Ra
món I el Curvo; que, siglos adelante; 
Juan Il de Castilla casa con María de 
Aragón, hija de Femando I de Ara
gón, castellano elegido rey en el 
Compromiso de Caspe y que Juan Il 
de Aragón cas31 en se~!lndas nupcias 
con Juana Ennquez, hija del alnuran
te de Castilla. 

Puestos a ponemos encontraría
mos que, a la hoja de casarse, Jaime 
II de Aragón se casó sucesivamente 
con Blanca de Anjou, María de Chi
pre y Elisenda de Moneada; que ni 
uno solo de los monarcas catalanoa
ragoneses casó con moza de su casa 
y tierra. Y hasta podríamos encontrar 
que, siendo Huesca todavía posesión 
de los moros una hija de Aznar Ga
líndez Il, conde de Aragón todavía 
no reino, se casa con el rey Tarwill, 
que era el monarca moro de Huesca. 
Y por ,señalar hacia otro lado, el fa
moso lñigo Arista, primer rey de So
brarbe y Navarra se casa con Muza, 
el tercer rey de España. 

Volviendo a los enlaces matrimo
niales castellanoaragoneses, ya sabe
mos que Juan Il de Castilla en se
gundo matrimonio con Isabel de Por
tugal, tuvo a Isabel I y que Juan Il de 
Aragón casado con la castellana Jua
na Enríquez, tuvo a Femando Il de 
Aragón y V de Castilla. Las líneas 
sucesorias, más que unidas antes, 
como hemos visto, se anudan. Y así 
seguiríamos hasta Juan Carlos I rey 
de España. 

El gran J airne 1 el Conquistador, 
gran jurista e historiador, escribió en 
el capítulo 247 de sus "Crónicas": 
"Cuando con ella cumplen los de las 
más honradas tierras de España, 
como Cataluña, que es el reino me
jor, más honrado y más noble que en 
ella existe". 

franciscq Javier 
GARCIA GUTIERREZ 

Cronista oficial de Alcalá 
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Lo que no cabe alguna 
duda es que los españoles, 
hoy por hoy, estamos desmo
ralizados. Por supuesto, no 
todos, pero sí la inmensa 
mayoría. Claro que al decir la 
inmensa mayoría no cuento 
los que el 14 de marzo del 
año 2004 se subieron al ca
rrito del poder, pero digo 
poco más de los que se su
bieron al poder, ni siquiera 
los que les votaron, al menos 
muchos de los que les vota
ron. Este gobierno ha decep
cionado también a los mode
rados -que son la mayoría de 
sus votantes- y únicamente 
mantiene todavía muy con
tentos a los más forofos del 
socialismo, es decir los in
condicionales. Y esto lo pue
do asegurar porque muchos 
de los que sé con certeza que 
votaron esta opción política 
me hablan de su desengaño. 

Desmoralización mendas maldades y espeluz
nantes injusticias, aunque 
jamás a los poseedores de 
una sola verdad les hayan 
frenado los razonamientos 
que no sean su realidad. Así 
irán apareciendo todas las 
desgracias imaginables, pero 
ellos nunca reconocerán su 
culpabilidad. Hasta es posi
ble que vean algunas de tales 
desgracias, pero la culpa no 
será nunca de ellos, será 
siempre de los que no comul
gan de sus principios. 

Es muy posible que ni los 
terroristas que explosiona
ron los trenes, supieran el 
éxito tan asombroso que 
iban a conseguir. Su objeti
vo, como todo acto terrorista, 
era matar inocentes, atemo
rizar a la sociedad y, como 
consecuencia de ello, dirigir
la hacia sus planes perver
sos. Bueno, pues lo han con-

seguido con tan alta nota 
que ni ellos mismos es posi
ble que soñaran llegar a tan
to. 

Lo primero que no podían 
ni sospechar, ya que una 
atrocidad de este calibre 
normalmente une a la socie
dad herida, a nosotros no 
nos sirvíó para tal cosa, sino 
que los altos pensantes -hoy 
en el gobierno- vieron la 
ventana abierta para jugar a 
la democracia de la manera 
más sucia que jamás podia
mos imaginar. Ellos dijeron 
que habían ganado las elec
ciones por sus grandes valo
res y un programa que ilu
sionaba a los españoles. 
Nada más lejos de la reali
dad, las ganaron mintiendo 
a los ciudadanos; por su
puesto, diciendo que los que 
mentían eran los otros. Y 
además, ya desde aquel mis
mo día dividiendo a la socie
dad en el preciso momento 
que más necesitábamos la 
unidad. Pero no, se decidió 
empezar a remover nuestros 
demonios, los que arrastra
mos a lo largo de nuestra 
vida en común y que tantas 
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desgracias y muertes hemos 
padecido por ello. Podemos 
imaginar que con un co
mienzo así las esperanzas 
no podían ser de lo más ha
lagüeñas. 

Algunos pensamos que, 
aún así, y una vez consegui
do el gobierno, si realmente 
tuviesen algo de cabeza, sa
bedores de cómo lo habían 
conseguido, pudieran dar 
pasos que ayudaran a supe
rar el trauma. Pues no, lo 
primero que no reconocen es 
por qué ganaron el poder. 
Creo que un porcentaje de 
españoles lo tenemos muy 
claro, pero ellos siguen di
ciendo que lo ganaron sin 
trampa ni cartón y con una 
limpieza absoluta. Claro está 
que a muchos, o mejor dicho 
a casi todos no nos vale, por 
lo que por ese camino no va 
a ser posible ningún enten
dimiento, aunque esto no 
sea lo peor de nuestros ma
les. Lo peoi: va sucediendo 
después, lo peor es su sober
bia y el convencimiento mo
ral de estar en la verdad. 
Claro que la única verdad 
siempre ha acarreado tre-

Se les llenará la boca de 
demócratas, pero la demo
cracia sólo la entienden en el 
camino que ellos marcan y 
nada más. La realidad la
mentablemente es bien dis
tinta. En la mente y en nues
tros corazones está constan
temente latente nuestro des
asosiego y nuestra falta de 
ilusión y de proyecto que ne
cesita toda sociedad para 
avanzar. Ellos, como hemos 
podido ver la semana pasada 
en declaraciones de su máxi
mo dirigente, dicen que todo 
va muy bien. Por lo tanto, no 
se víslumbra cambio de rum
bo. Es triste, pero es lo que 
hay. 

Ignacio GIRÓN CLARAMONTE 

tri~ 
~ 

Concejalía de Educación 

AYUNTAMIENTO DE ALCALÁ DE HENARES 

CONVOCATORIA DE AYUDAS 
UNIVERSIDAD•AYUNTAMIENTO DE ALCALÁ 

DE HENARES CURSO ACADÉMICO 2005/2006 
La Concejalía de Educación informa que se abre la convoca

toria de ayudas Universidad-Ayuntamiento de Alcalá corres
pondiente al curso académico 2005-2006 destinadas a alum
nos matriculados en la Universidad de Alcalá, en 12 y 22 ciclo 
de estudios oficiales. No se incluyen en esta convocatoria las 
ayudas para la realización de estudios correspondientes al Ter
cer Ciclo o Doctorado, ni para la realización de Estudios de Es
pecialización. 

Los impresos con los requisitos y las solicitudes pueden re
cogerse en el Centro de Información de la Universidad de Al
calá y en la Oficina de Información del Ayuntamiento de Alcalá 
de Henares. 

El plazo de presentación de solicitudes es el comprendido 
entre el 1 y el 15 de febrero de 2006 

CJ Pedro Gumiel n2 1·1 2 28801 -Alcalá de Henares - TeH: 91 879 70 95 - Fax 91 879 60 26 2 0 0 0 
Em@H: educadon@ayto-alcaladehenares.es A Ñ o s 

PUERTA de Madrid 



Huéspedes en el Paraíso 

La tercera mitad de la vida 
Del Hotel Paradise decía su 

director, Mike Guffin, que la 
principal ventaja consistía en 
que dentro del edificio regían 
unas reglas de juego diferentes. 
Una noche me confesó: 

- "El Paradise es como el pa
sado o el extranjero. Aquí las 
cosas suceden de otra manera" 

Según Mike, que había hecho 
ya el viaje de vuelta desde los 
bajos fondos hasta la regenera
ción personal, aquel hotel estaba 
muy alejado de cualquier parte 
del mundo y hasta su entrada no 
podían llegar el ruido y la furia 
de estos tiempos. Empleados y 
clientes coincidían en .Ja opinión 
de que el Paradise era un oasis 
escondido en ese desierto que es 
el mundo que estarnos constru
yendo. Paul Gallagher -un no
velista acabado que se había re
tirado a aquel lugar porque de
cía que ya estaba escrito todo lo 
que tenía que contar- me confe
só una vez que entre los muros 
de aquel edificio, cubiertos en 
su cara externa por buganvillas 
en flor, era el único lugar donde 
se sentía realmente a salvo de 
las salpicaduras de sangre y las 
tormentas de hielo mental que el 
cielo descarga de vez en cuando 
sobre las ciudades-mecano. Y la 
cantante Melody Marker, que 
amenizaba las noches del bar
club del hotel con canciones que 
ya nadie volverá escribir jamás 
como My man o Summertime, 
cantaba un blues cuya letra de
cía que en el Paradise no había 
espacio para las gentes sin alma. 
Melody, que en otro tiempo ha
bía sido grande como Billie Ho
lliday y Barbra Streisand, ya 
sólo cantaba con los ojos pero 
seguía encogiéndote el corazón 
con aquel lamento suyo de chile 
con miel. Era una de esas muje
res que tienen el arte de la con
versación y opinaba sobre cual
quier cosa a través de metáforas 
que apuntaban directamente. al 
corazón de quien la oía. Una no
che me confesó que en el am
biente que envolvía al Paradise 
no sobreviviría ni media hora 
cualquiera de esas moscas que 
ponen sus huevos dentro de los 
agujeros que la miseria abre al 
otro lado de la raya del mundo. 
Se trataba de una mujer madura 
y hermosa. Estaba convencida 
de que cuando uno tiene ya he
chos todos los deberes para con
sigo mismo no importa dema
siado que la nostalgia sea una 
enfermedad incurable. No sólo 
ella, todos los que vivían en el 
Paradise, empleados y clientes, 
parecían haberse librado de la 
picadura de ese escorpión que 
habita debajo de la piedra con la 
que casi todos tropezarnos más 
de una vez. Ya saben, el veneno 
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que empieza a consumir por 
dentro a la gente normal a partir 
de la tercera mitad de su exis
tencia; cuando el tiempo de cada 
cual ya no se mide en años sino 
en sueños de juventud conve
nientemente desahuciados. 

A Melody la había rescatado 
para alegrar las noches del Hotel 
Paradise Mike Guffin, su direc
tor-gerente. La sacó de un arro
yo escocés de malta cuando 
coincidió que ella estaba a pun
to de tirar la toalla y él tenía de
cidido no trabajar ni un día más 
para la mafia sino para sí mis
mo. Mike cambió la pistola por 
una escritura de propiedad de un 
hotel cerrado cuya cubierta 
amenazaba ruina y tras desem
polvar una vieja bolsa escondi
da, que estaba llena de fajos de 
billetes y resumía su pasado, se 
acordó de todos aquellos -po
cos- a los que debía algún favor. 
Enterró en aquel hoyo la parte 
de su vida durante la que se ha
bía estado alumbrando los pasos 
con fogonazos de pólvora y re
cuperó al novelista Gallagher y 
la actriz retirada del viejo Holly
wood Blanche Anderson, como 
huéspedes fijos. También le 
ofreció la mejor suite a su anti
guo jefe, el gángster Frank Ma
tone, como último refugio para 
que se escondiera de las tenta
ciones del arrepentimiento. 
Además, hospedó en la última 
planta a un tipo extraño al que 
todos llamaban Slater, un apelli
do tan falso como la voluntad de 
muchos políticos de resolver 
esos problemas que les permiten 
mantenerse en el poder mientras 
éstos persisten. 

Guffin tenía buena memoria y 
eso permitió que el pianista ne
gro Roger Brown volviera a 
deslizar los dedos sobre teclas 
negras y blancas en lugar de se
guir empleándolos en agitar los 
cubiletes de los dados en garitos 
de mala muerte. Otra mujer, de 
las muchas que habían pasado 
por la vida de Mike, era Marion 
Bames. Marion tenía un cuerpo 
espléndido que apenas había 
malgastado con tipos que no 
merecían la pena pero la mala 
vida no había podido con ella 
del todo. Era dueña del secreto 
de Mike y aceptó, sin titubear, 
su oferta para que supervisara el 
servicio de habitaciones en el 
Paradise. Marion fue la que me 
enseñó la llave de aquel secreto: 

- "Mike es de esos que opinan 
que lo peor que se puede hacer 
en este mundo es olvidar un ges
to de amistad. Se dejaría matar 
antes que traicionar a alguien 
que le ofreció un cigarrillo en el 
velatorio de su madre." 

Sergio COELLO 

CENTRO DE 
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Pero aquellos años seten
ta no eran los actuales y se 
hubo de pactar y más que 
pactar para sortear los mor
lacos pregonaos que pulula
ban por el albero ibérico dis
puestos a empitonar a todo 
lo que se moviera en el rue
do y fuera del ruedo. Y entre 
la peligrosa ruptura y la in
teligente transición se optó 
por esta última. Y se sem
braron autonomías al tres
bolillo, por ejemplo, entre 
otros varios encajes. Y has
ta se hizo alguna especial 
mención -y excesivas trans
acciones- con alguna de 
aquellas diecisiete autono
mías, a las que luego se 
añadieron las dos ciudades 
autónomas. Consecuencia 
de todo ello es que, yo creo, 
que nos creímos o nos hicie
ron creer, que había dos au
tonomías de clase especial, 
otra m's de cierta impor
tancia y un montón de auto
nomías con mayor o menor 
categoria, pero todas ellas 
en el pelotón de los torpes, 
en el bloque de los taraos. 
Cataluña y Vascongadas 
eran importantes. Lo demás, 
morralla. Y en la morralla, 
Asturias y Aragón y las Cas
tillas y Andalucía. El resto. 
Pero todas, caca de la vaca, 
que salvo las importantes, 
catalanes y vascos, ningu
na importaba un pito. Y si
guen sin importarlo. 

A la pandilla 
de Carod, 
el estatuto 
les importa un bledo . -
Pues yo no lo creo así, se

ñores políticos metepatas, 
que no sé para qué se os 
paga un sueldo que no me
recéis. Que lo robáis, si ha
céis lo que estáis haciendo. 
Que si con Aznar no se po
día tratar, a la vista de su 
antipático autoritarismo 
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las conlidencias de Don Miguel 

U na de estatutos 
Cuando aquellos admirables gobiernos 

transicionales ayudaron a este país, a esta 
nación llamada España, a salir de una dic
tadura que había durado casi cuarenta años, 
final de una situación política y general que en los últimos 
dos siglos nos había llevado de tumbo en tumbo desde 
principios del siglo XIX hasta casi el final del siglo XX, pa
reció que al fin se abría una ventana llena de luz y nos lle
gaba el soplo de aire fresco que nos iba a permitir echar 
abajo los Pirineos y acercarnos a la Europa de la que tan 
cerca est,bamos fisicamente pero de la que tan alejados 
estábamos en lo social, en lo económico y en lo político. 
unilateral, con el que llegó porque venía con la mínima, 
tras los bombazos y la cam- y además una mínima logra
paña, con su sonrisa gatu- da con los votos del terroris
na y aquiescente, su talan- mo, que también son votos, 
tudo -ojo que he escrito ta- aunque sean esos, que en 
lantudo no talentudo- todo caso es lo que hay en 
laissezfaire, laissezpassery las vascongadas. Pero el en
su tanto contemporizar, gendro catalán va a dar más 
tampoco, que nos está me- dolores de cabeza, que viene 
tiendo -o a él le están me- casi con el 90 % del voto de 
tiendo- en un buen lio del los políticos -del pueblo, se
que, si salió por los pelos guro que menos, pero eso no 
cuando se trató de la ence- vale- y además con las ben
rrona del lehendakari, ya ve- diciones gubernamentales. 
remos como saldrá, si es No vale negarlo ni hacer mo
que sale, de la que le han hines poniendo cara de con
montado sus compañeros de tentar a todos. Zapatero 
partido tras su encama- fue elegido en contra de 
miento con los republicanos Bono con el apoyo de los ca
de esquerra que -y en eso talanes. Posteriormente. 
son claros- sólo quieren jo- cuando el PP iba a volver a 
der la marrana y que a los ganar las elecciones de ca
españoles nos encule un rrerilla, lo que habría suce
marrajo de los de verdad, dido en condiciones norma
sin contemplaciones ni gai- les, Zapatero prometió apro
tas. Que a la pandilla de Ca- bar el Estatuto que enviaran 
rod, el estatuto les importa desde Cataluña, lujo que po
un bledo. Lo que quieren es día permitirse cuando ní él 
otra cosa. y a doña Consti- mismo creía en el milagro, a 
tución, que le vayan dan- lo que se habría de unir el 
do. hecho de que Maragall tenía 

Zapatero fue elegido 
en contra de Bono 
con el apoyo 
de los catalanes 

en la mente un Estatuto que 
habría de ir como un ariete, 
en Cataluña contra Con
vergencia y Unión y en Ma
drid contra el Gobierno del 
P.P. Lo que no empece para 
que quien ha metido la 

El engendro de los vascos pata, no sé si dolosa o im
se pudo enviar a la basura prudentemente, debe resta-

ñar, si es posible, la herida 
que ha infligido a la convi
vencia nacional, en una 
más alevosa puñalada que 
la que intentaron los vascos. 

No se queda 
en Zapatero 
y Maragall, 
también 
hay socialismo 
en el resto 
de la nación 

Supongo que un proyecto 
letal contra nuestra Consti
tución, como es el Estatuto 
aprobado en Barcelona no 
puede prosperar, salvo un 
ataque general de enajena
ción mental y pese al victi
mismo que dará fuerza por 
muchos años a los catala
nes. Si la Constitución debe 
ser reformada -ninguna 
norma nace con vocación 
de eternidad- refórmese y 
sea puesta al día para luego 
actuar en consecuencia. 
Pero a pesar de que vascos y 
catalanes enfaticen con 
aquello de que tienen dere
cho a organizar su futuro, 
no será así y ahora cons
titucionalmente. Aunque 
sean, nada menos, vascos y 
catalanes. El resto, aunque 
les pese, también conta
mos, por eso de que la so
beranía nacional reside en 
el pueblo español, no en 
Cataluña ni en las Vascon
gadas. Pero es que además, 
resulta que el socialismo es
pañol no se queda en Za
patero y Maragall. También 
hay socialismo en el resto de 
la nación. Y ese socialismo 
restante estoy seguro de 
que no consentir' la trope
lía que han armado algu
nos socialistas españoles. 

Manuel 
GALVÁN FRADEJAS 

RESIDENCIA GERIATRICA "LAS PALMERAS" 
<válidos y asistidos> 

A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 
- Certificados conforme exigencias Norma 

UNE-EN ISO 9001-2000, desde diciembre 2004. 
- Equipo sanitarto formado en Geriatría, las 24 h. Consta 

de Médico, ATS, Auxiliar de enfermeria Geriátrica. 
- Instalación: Amplios Salones. TelTlil.aS y zonas verdes. 

Habitaciones individuales y dobles dotadas de: 
• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 
• Toma de 1V • Detector automático de incendios. 
• Hilo musical opcional 

Otros SeIVicios: • Capilla con seIVicio religioso. 
•Peluquería Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Fisioterapia. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestar y calidad de vida. 

- Profesionales con más de 25 años de experiencia 
en la atención a nuestros mayores. 
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Me iban quitando las vendas 
con mimo, como si temieran 
algo. Cuando sólo quedaba la úl
tima vuelta, mi corazón se acele
ró, tuve la impresión que iba a 
saltar al exterior. Un resorte in
terno me obligó a llevar la mano 
derecha al pecho. Escuché la voz 
del médico lejana; amortiguada 
por el sonido de mi corazón: "No 
tenga miedo, mírese en el espe
jo". 

Prolongué el momento de en
frentarme con mi nuevo rostro, 
pero aquello no podía eternizar
se. Fui abriendo los ojos, poco a 
poco, y una nebulosa visión fue 
dando paso a la nítida imagen 
que me devolvía el espejo. Vi mi 
sorpresa reflejada en él y los ras
gos de mi cara que invitaban al 
olvido. El equipo médico y los 
enfermeros estaban pendientes 
de mí; sospeché que no querían 
hablar hasta escuchar mi opi
nión. Intenté esbozar una sonrisa 
que demostrase mi asentimiento, 
pero no lo logré. Sus miradas me 
interrogaban y les debía una con
testación. "No es lo que espera
ba, aunque sé que debo aceptar
lo". Se disculparon diciendo que 
ellos habían cumplido su parte; 
que yo debía cumplir la mía. 

Pasaron los días y las primeras 
semanas sin que se hubiese pro
ducido cambio alguno en mis 
sensaciones. Cada vez que me 
miraba al espejo tenía la impre
sión de estar ante otra persona; 
aquella cara no podía reflejar mis 
emociones del mismo modo que 
lo había hechó durante tantos 
años. Pensé que aquello podía 
afectar mis decisiones futuras y 
estuve sin mirarme al espejo du
rante un tiempo; incluso mandé 
retirar los que había en las habi
taciones que yo frecuentaba. 

Despaché con mis colaborado
res sin pensar más que en los 
proyectos que acometíamos. Eso 
me obligaba a estar horas y horas 
diseñando el más mínimo detalle 
pensando en la solución de los 
contratiempos que podían darse. 

Supongo que la vida continua
ba con las mismas satisfacciones 
y disgustos que antes, aunqúe yo 
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Extramuros 

El rostro 
lo percibiese de otro modo. Co
mencé a sentir placer por cosas 
que antes me eran indiferentes; 
pequeñas cosas que antes des
preciaba. Incluso, cuando Xime
na me pedía que susurrase su 
nombre gozaba intensamente. 
"Es tu voz; ahora necesito oírla 
más que nunca", decía, "¡Mi 
voz ... , Ximena, ¿qué tiene mi 
voz ahora?" ... Ella callaba y vol
vía a poner su oído junto a mi 
boca. 

Al principio echaba en falta al
gunas cosas. Ya no eran tan ne
cesarios mis viajes y aquella 
quietud, a veces, me exasperaba. 
Con el tiempo llegué a acostum
brarme a mi nueva situación; in
cluso los espejos, antes repudia
dos por mí, volvieron a ocupar 
su lugar. Sé que los cambios no 
suelen ocurrir de repente; la ma
yoría de las veces son procesos 
largos que se van incubando, 
poco a poco, aunque irrumpen 
en un momento concreto; eso 
fue lo que ocurrió. Un buen día, 
al mirarme al espejo comprobé 
que me había acostumbrado a mi 
nueva cara, que mis facciones 
reflejaban satisfactoriamente 
mis emociones. Fue en ese preci
so momento cuando culminaba 
un proceso y comenzaba otro; se 
había producido la mutación 
Aunque tardé algún tiempo en 
decidirme, fui dejando algunos 
negocios en manos de mis cola
boradores. Había llegado el mo
mento de pararme, de contem
plar mi vida desde la distancia, 
de comprobar si todo lo hecho 
hasta el momento había colmado 
mis deseos. Medité, creo que 
profundamente, y llegué a la 
conclusión de que había alenta
do mis ambiciones en exceso, 
que la satisfacción de mis deseos 
no había apaciguado mi ánimo. 
Así, un deseo satisfecho me lle
vaba a otro mayor, aunque para 

lograrlo tuviese que recurrir a 
todo tipo de estratagemas. Re
cuerdo que todo comenzó como 
un juego de niños, pero poco a 
poco se convirtió en la razón de 
mi existencia. No reparaba en di
nero ni en métodos si con ello 
satisfacía mi ego; no me impor
taban las consecuencias de mis 
actos ni los sacrificios y desgra
cias que imponía a los demás. 

Esperé que mis pensamientos 
reposaran; después me dejé in
vadir por emociones que antes 
había despreciado. No puedo de
cir que me había olvidado de mi 
cara anterior, pero cuando la re
cordaba aparecía un tanto difusa. 
No sé con qué propósito, pero mi 
memoria recomponía un rostro 
que no era el anterior ni el ac
tual; era una extraña mezcolan
za de ambos que acentuaba mi 
desconcierto. 

Era una espléndida mañana de 
abril cuando me anunciaron que 
mis abogados habían ganado el 
pleito que había puesto la com
pañía norteamericana JOHN
BIN-SL. La compañía me acusa
ba de haber sido el único culpa
ble de un enorme fraude y de ha
ber dado órdenes para que el di
nero expoliado se llevase a un 
banco, creado para tal fin, a una 
isla del Pacífico. Ya casi había 
olvidado el pleito; estaba seguro 
de que mis abogados harían 
cuanto estuviese en sus manos 
para que cualquier sombra de 
duda sobre mi persona se disipa
se. Aquello me hizo rememorar 
algunos asuntos sobre mi anti
gua colaboración con la empresa 
norteamericana. Recuerdo que 
fueron ellos quienes me busca
ron; a pedir lo que ellos conside
raban mi valiosa ayuda. Yo tenía 
mis propias opiniones sobre 
cómo debía llevarse aquel asun
to y tuvimos serias discrepan
cias, aunque al final accedí. Re-

conozco que me dejé convencer; 
eran tantos los halagos que ver
tieron sobre mi persona que no 
pude negarles mi colaboración. 
Definitivamente, aquel juicio 
rompía la alianza con ellos; so
cios circunstanciales que sólo me 
querían como tapadera de aquel 
tremendo fraude. Siempre confié 
en mis abogados, pero en esta 
ocasión quise dar una fiesta para 
agasajarlos; todos nos felicita
mos. Después de aquello había 
un antes y un después en mi vida. 

Vivíamos tiempos extraños. 
Los recursos energéticos se esta
ban agotando y las estrategias y 
alianzas entre países cambiaban 
de continuo. Por otro lado, la 
Conferencia de Paz Internacional 
se demoraba año tras año, aun
que las demoras iban acompaña
das de grandilocuentes discursos 
contradictorios. 

Un buen día, la información 
internacional giró en tomo a una 
noticia; el enemigo público nú
mero uno había sido apresado. 
Dijeron que había estado escon
dido en una pequeña isla del Pa
cífico durante los últimos meses. 
Las primeras voces sonaron en 
una lonja; un pescador lo había 
visto pasear por la playa varias _ 
veces; después trepaba la pen
diente que conducía a la mansión 
de los riscos y desaparecía. 
Cuando vi su rostro, un escalo
frío recorrió mis entrañas. Des
pués mi cuerpo se aflojó; fue 
como si algo dentro de mí se 
rompiera. Fueron múltiples sen
saciones las que sentí, sensacio
nes extrañas que me acompaña
ron durante días. Aunque siem
pre supe el desenlace, sentí un 
cierto remordimiento. Finalmen
te ... me sentí aliviado. 

Todo hacía pensar que lo aloja
rían en una cárcel de alta seguri
dad hasta que fuese juzgado, 
pero no fue así. Lo confinaron en 
Santa Elena, la misma isla que 
acogió a Napoleón en su último 
destierro. Allí estuvo antes y des
pués de ser juzgado. 

Teresa GALEOTE 

ljj ::~~~::~~~O N:~~~sconunez.es n (Antigua N-11, km. 29) 
Tel.: 918890125* - Fax.: 918890613 
28802 Alcalá de Henares 

Delegación: Avda. de Madrid, 13-15 
(Antigua Ctra. de Valencia, km. 25,500) 
Tel.: 91 871 02 25 - Fax: 91 875 70 65 _. .. .....,___ 
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Durante la actual legislatura 
vamos a ver un cambio subs
tancial de Alcalá. Logrando re
cuperar parte de los años per
didos gobernados por los so
cialistas, que peor no lo pudie
ron hacer, pero como hay mu
cho por corregir al ritmo de 
obras que llevamos no lo verán 
ni nuestros nietos. 

Para el centro histórico y su 
comercio es urgente dotarlo de 
más aparcamientos que los 
previstos, y hay muchos espa
cios donde pueden ubicarse 
nuevos parkings, como en el 
Paseo de los Curas, Avda. de 
Guadalajara, Teniente Ruiz, 
Azucena, Sebastián de la Pla
za, Plaza de los Santos Niños ... 
con amplios espacios para ello. 

El hacer una sola gran obra 
mientras no esté terminada, 
creo que es un grave error, 
pues si hay varias y a una dis
tancia importante no tienen 
por qué afectar, y de ello es 
que ahora no haya ninguna 
desde que teminó hace casi un 
año el túnel de la calle Ávila. 
Estimo que hay que cambiar 
de "chip" y emprender varias al 
mismo tiempo, pues así se po
drá recuperar en poco tiempo 
lo que hay que mejorar, y es 
mucho y por todos los rinco
nes y barrios. 

Hay que seguir el ejemplo de 
muchos alcaldes. El más pró
ximo el de Madrid, que no ha 
tenido miedo a las críticas que 
la minoría de siempre que co
nocemos, sin citarlos, y ha em-

cartas 
Aaarcamientos, muchos más, v _ otras obras 

prendido muchas grandes 
obras que están cambiando 
Madrid y que seguro sacará 
mayoría absoluta arrasando, 
pues los ciudadanos lo están 
ya valorando. Así tenemos que 
hacer en Alcalá, pues con el 
ritmo actual no hacemos nada. 

Alcaldes de ciudades como 
Santiago de Compostela, Ali
cante, Orense ... que han teni
do el centro levantado, pero 
ahora da envidia verlo. Todas 
sus calles peatonales con 
aparcamiento bajo rasante, el 
comercio floreciente , los resi
dentes encantados, los visitan
tes maravillados.. . Así tene
mos que actuar, varias obras 
al mismo tiempo, pero medita
das y estudiadas. 

Hace unos dias vi el anuncio 
de que el Paseo de la Estación 
se iba a remodelar, pero estimo 
que se debería ubicar un gran 
aparcamiento subterráneo de 
varias plantas, pues hay espa-

. cio para ello, desde la estación 
hasta la Vía Complutense, con 
los ramales de calles que con
fluyen. Hay grandes empresas 
que lo construyen sin coste al 
ayuntamiento y que también lo 
remodelan, con lo que lógica
mente se consigue dotar a la 
zona de un bien necesario y a 
su vez sin costarle nada a los 
alcalaínos, empleándolo en 
otras cosas. 

El hacer la prevista obra del 
Paseo de la Estación sin hacer 

el aparcamiento bajo rasante 
es un error muy grave. Y, repi
to, sin costarle al ayutamiento 
nada, hay empresas que los 
construyen por todas partes de 
España y luego se las venden a 
residentes, y a su vez a su car
go costean el proyecto de em
bellecimiento previsto. Así 
pueden hacer más de treinta 
por Alcalá, en zonas de espacio 
y necesarias. 

El no hacer una obra sin 
acabar la anterior es un claro 
error que lo estamos observan
do, pues desde que terminó el 
túnel de Vía Complutense ya 
podíamos tener alguna inicia
da, que muchos conocemos la 
lentitud de la administración, 
que ya conocíamos. Hay que 
cambiar de mentalidad y co
piar a esos alcaldes que tienen 
las ideas muy claras. 

Al mismo tiempo de hacer 
grandes obras, Alcalá necesita 
que se planten simultánea
mente miles de árboles en al
corques vacíos por toda la ciu
dad, colocar miles de bancos 
para sentarse (especialmente 
casco y avenidas), enterrar 
cientos de contenedores no al 
ritmo actual, cámbiar mobilia
rio urbano y farolas en el cen
tro (adaptándolo a la ciudad 
histórica-monumental), mejo
rar la señalización cada día 
peor y con menos postes, ilu
minación de fachadas de edifi
cios (véase de noche la fachada 

·Mejoras en el Distrito Vl_l I 
(Chorrillo) 

Desde el barrio del Chorri
llo, un grupo de vecinos que
remos manifestar nuestra 
alegría por la puesta en mar
cha por parte del ayunta
miento de la ciudad de la po
licía de proximidad. 

Desde principios de este 
año, una pareja de policía a 
pie recorre todas las calles, 
colegios, parques y estableci
mientos públicos, habiendo 
establecido una magnífica 
relación con los vecinos, de 
tal manera que, en el poco 
tiempo que llevan funcionan
do, son muchos los que los 
tratamos con confianza y les 
comentamos los problemas y 
deficiencias que observamos. 
[)esconocemos si está dentro 
de sus obligaciones, pero 
ante nuestras sugerencias, 
se molestan en dar parte a 
quien corresponda para que 
se subsanen lo antes posible. 

Asimismo, nos gustaría 

2t de enero de 2006 

agradecer a la con
cejala del Distrito 
VIII y también al 
concejal de Medio 
Ambiente, las me
joras que han rea
lizado en el barrio, 
ya que este año 
han instalado re
ductores de veloci
dad, así como tam
bién se ha procedi
do a la remodela
ción de algunas 
aceras y pintado 
pasos de cebra en
tre otras obras . 
También queremos 
reseñar la instala
ción de un nuevo 
parque infantil en 
la zona del Chorri-
llo que tan necesario era 
para los vecinos. 

Por ello, quisiéramos desde 
las páginas de este periódíco, 
felicitar al ayuntamiento por 

esta iniciativa que considera
mos beneficiosa y que segu
ramente evitará muchos pro
blemas de inseguridad, ha
ciendo de nuestro barrio un 

de la Universidad, como ejem
plo). y así un largo etcétera. 
Obras grandes y mejorar defi
ciencias. 

Alcalá ha estado olvidada 
durante el gobierno socialista, 
y tenemos que recuperar los 
años perdídos con obras agre
sivas y simultáneas, pues al 
ritmo actual no hacemos nada, 
y cualquier ciudad nos aventa
jará. Lo necesitamos y deseo 
que el actual alcalde y equipo 
de gobierno que tan bien lo es
tán haciendo recapaciten y 
echen el órdago como ha he
cho Gallardón, que seguro 
arrasará sin importarle la mi
noría de siempre. 

No podemos permitirnos 
avanzar y mejorar la ciudad al 
ritmo actual, especialmente el 
casco histórico que nos da ima
gen de lo que somos y ofrece
mos. Dar servicio a esos miles 
de votantes y residentes que no 
pueden aparcar su vehículo en 
su barrio, cuando sin costarle 
nada al ayuntamiento pueden 
sacar a concurso y construir 
aparcamientos para residentes 
y a su vez embellecer la zona. 
Alcalá lo necesita. 

Espero y deseo, como miles 
de alcalaínos, que se tome en 
consideración esta sugerencia 
necesaria para hacer la ciudad 
que todos deseamos para vivir 
y para ofrecer, y que sea el or
gullo de quien nos visite como 
turista o como negocio. 

Un saludo, 

Un alcalaíno 

lugar mejor donde vivir. 
Y para que así conste, lo 

firman, 
Gracia BELLÓN 

y diez firmas más 
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Lo importante no son las ex
plicaciones que recibimos del 
señor Bono acerca de si la fra
gata Álvaro de Bazán estaba 
en acción de guerra junto a los 
EE.UU. o se había equivocado 
de rumbo cuando llevaba de 
crucero turístico a sus tripu
lantes, sino lo papanatas que 
resulta todo aquel discurso 
demonizador hacia la partici
pación española en el conflicto 
de Irak. La retirada de nues
tras tropas en tareas más bien 
humanitarias, para meterlas 
en una acción de guerra, debe 
desconcertar bastante a los 
trovadores entusiastas del "No 
a la guerra". Claro que lo ver
daderamente importante y lo 
que se lleva en España es el 
ambiguo cántico de la "Alianza 
de Civilizaciones". Benedicto 
XVI nos pone en guardia y nos 
advierte del peligro acuciante 
del "choque de civilizaciones" 
que corren los tiempos actua
les; pero eso no va con nos
otros. Nosotros los españoles 
tenemos de sobra con profesar 
la religión de los nacionalis
mos. Cuando se pensaba que 
la devoción más ferviente era 
el nihilismo, resulta que el tri
partito ha traído consigo un 
auténtico dogma de Fe: "La 
disgregación nacional". Nos 
dicen que con este dogma se 
conquista la libertad. Que la 
Generalidad catalana investi
gue ilegalmente los ochocien
tos y pico expedientes de en
fermos en unos cuantos hos
pitales de Cataluña ¡qué más 
da! si lo hacen para que la plu
ralidad de escribir y hablar 
sólo en catalán sea un hecho. 
¡Allá el que no los entienda; no 
merece ser... ni humano! 
¿Acaso no se defiende la liber
tad de expresión cerrando 
emisoras o generando tribuna
les de censura? ¿No se es me
jor estudiante suspendiendo 
mates, lengua e inglés, pero 
aprobando formación del espí
ritu estatal-socialista? ¿No 
está mejor el archivo de Sala
manca dividido y subdividido 
hasta que se desvanezca el úl
timo documento? 

Veamos: con el fin de mos
trarnos los verdaderos princi
pios que deben regir en el con
cierto internacional, hemos re
cibido con los brazos abiertos 
y la condonación de la deuda 
preparada a Don Evo Morales, 
Presidente de Bolivia y adalid 
de la modernidad. En Al Yazi
ra ya dejó sus credenciales: 
"Bush es el único terrorista y 
la coca vencerá al dólar"; como 
Castro dice algo así y Chávez 
algo parecido, Zapatero para 
no desentonar, optó por sen
tarse cuando pasaba la ban-

- dera estadounidense en aquel 
famoso desfile, dejando paten-
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te su proyección de futuro. 
Aquí, don Evo nos ha contado 
que sin renunciar a las nacio
nalizaciones, las empresas es
pañolas afincadas allí segui
rán conservando su estatus y 
beneficio español ¿? Todo este 
desquicie de la lógica, es la 
superestructura ideológica del 
poder progre, que no de la iz
quierda militante. Añadiré que 
la salvífica religión de los na
cionalismos tiene su estructu
ra bien cimentada; no se trata 
de una devoción fetichista 
cualquiera. En sus concilios 
se aprueba el diálogo con ETA 
y el mutismo con las víctimas, 
la insurrección ante los órga
nos legislativos del estado 
cuando conviene, los planes 
lbarreche o los variopintos es
tatutos de autonomia; y la li
nea teológica a seguir es: "El 
poder lo es todo; desde la gé
nesis hasta la escatología"; la 
oración por excelencia; "Go
bierno, danos hoy la indepen-

dencia de cada día" y su libro 
sagrado: "El asalto a la na
ción". 

Conservar el poder por enci
ma de todo es la religión de re
ligiones en el PSOE y para 
apuntalarla están los purpu
rados Rubalcaba, Pepiño, 
Montilla, De la Vega, etc., etc.; 
aleccionados, eso sí, por los 
Carods del universo naciona
lista, apoyados por las cáte
dras de los mitrados que for
man el estamento político de 
alfombra y tribuna con el Papa 
Zapatero como supo pontífice. 
Estas religiones viven de la li
mosna que otorgan las Caixas 
y otros muchos desinteresa
dos emporios. Sus moralistas 
más eminentes hay que bus
carlos en EE.UU., cerca de la 
banca Rockefeller y grapados 
a los apuntes de Juan Luis 
Cebrián. Prisa se encarga de 
los catecismos, el PC de las 
procesones y los acólitos artís
ticos, del botafumeiro. Eviden-

temente una religión de ver
dad estorba. ¡¿Cómo va a com
pararse la excelsa teología de 
ZP con la paticorta de Bene
dicto XVI?! ¡Este último no es 
moderno, ni humanista, ni si
quiera intelectual y su religión 
es el opio del pueblo, para col
mo no pertenece a la "teología 
de la liberación"! ... Y, a pesar 
de todo, esto no es lo impor
tante. Que el Teniente General 
Mena nos hable del articulo de 
la Constitución que define a 
España como Nación es una 
blasfemia contra las religiones 
nacionalistas, por ello se le re
cluye en su celda, se le coloca 
el cilicio en la lengua y se le 
disciplina con el verbo de 
Bono. No sé qué harán el res
to de los frailes de su conven
to, pero es mal síntoma, muy 
mal síntoma, pretender incul
car la vocación a fuerza de re
clusión, cilicio y disciplinas. 
¿Importante? 

Norberto MORENO PÉREZ 

Poda haber sida una de las días más bonitas, 
pero desgraciadamente na la toe 

¿Saben que ante el "cura" de 
la iglesia de San Juan de Ávila 
que bautizó a mi hijo el día 7 
de enero no somos todos igua
les? 

Digo esto porque quisiera 
que todos los alcalaínos que 
lean esto, sepan lo que nos 
ocurrió cuando bautizamos a 
nuestro hijo Marcos. 

Al terminar la reunión que 
tuvimos con el "cura" de esta 
iglesia para hablar del bautizo, 
nos entregó el sobrecito para 
el donativo. Hasta ahí todo 
normal. Pero cuál fue nuestro 
asombro cuando nos fijó una 
cantidad. Nada más y nada 
menos que 100 euros. ¡Toma 
ya! 100 euros por bautizar a 

tu hijo. Cuando lo normal es 
dar la voluntad. Y esto lo sé, 
porque tengo cuatro hijos y sé 
de lo que hablo. 

Nos dice que tenemos que 
ser muy generosos porque es
tán pagando el préstamo de 
Caja Madrid que pidieron para 
construir la iglesia. (Y eso que 
dicen que Jesús nació en un 
pesebre). 

Nosotros dimos lo que bue
namente pudimos. Como com
prenderán, siendo familia nu
merosa, los gastos son tantos, 
que un donativo ge 100 euros 
nos parecía excesivo. 

Pues la sorpresa siguió, el 
día del bautizo. Cuando al en
trar en la iglesia, nos piden el 

Hiper·Textil LA CADENA 
Comenzamos 

LAS MEJORES REBAJAS DEL AÑO 
CON DESCUENTOS DEL 30-40-50°/o 

* EN TODAS LAS PRENDAS DE LIQUIDACION DE INVIERNO 
* TAMBIÉN INCREÍBLES PRECIOS EN OTROS ARTÍCULOS COMO: 
- Pantalones vaqueros y pana de niño y bebé a ID 
- Faldas qe señora fantasía a IIill -Camisas de 9aballero a ID 

ADEMAS, TODAS LAS PRENDAS DE CORSETERIA Y LENCERIA 
A LOS MEJORES PRECIOS DEL MERCADO 

------Venga a comprobarlo-----
ALCALÁ DE HENARES: el Gil de Andrade, 3 (a 100 m. Juan de Austria) 
AZUQUECA DE HENARES: Avda. de Guadalajara, 25 
GUADALAJARA: el Felipe Solano Antelo, 17 

nombre del niño y después de 
mirar una lista, nos mandan a 
un rinconcito de la misma y 
no nos sentaron en los bancos 
(como a todos). Nos sentaron 
en unas sillas y apartados de 
todo el mundo. Fue vergonzo
so. Nos quejamos a todo el 
personal que pasaba por de
lante. Eso sí, el "curita" se es
caqueaba como podía. Allí to
dos se escurrían el bulto. 

Los otros asistentes nos con
firmaron que dejaron 100 eu
ros. 

Así que, señores, si tienen 
pensado bautizar ~ sus hijos 
en San Juan de Avila, pién
senselo antes, porque si su 
donativo es inferior a los 100 
euros, puede llegar a ser uno 
de los días más tristes de sus 
vidas. 

Por cierto el nombre del 
"cura" o lo que sea, lo desco
nozco. En cuanto lo sepa lo 
publicaré. 

Además, las fotos son pési
mas, para nuestra desgracia. 
La que no ha salido borrosa, la 
han hecho en blanco y negro. 
Sin contar las que faltan. 

Ha sido todo una vergüenza, 
y para que el "cura" sepa 
quién soy, bueno ... seguro que 
ya lo sabe, porque somos los 
únicos que no dejamos los 100 
euros. 

Este día pudo haber sido 
uno de los más bonitos, pero 
desgraciadamente no lo fue. 

Susana PÉREZ ORTEGA 

2 t de enero de 2006 



Estaban dos conocidos to
rnando unos vinos, y uno 
dijo al otro: Voy a hacerte 
unas preguntas intrascen
dentes y me las contestas a 
tu capricho, o no me las 
contestas. Ahora que fue a 
su crepúsculo el año y 
anuncio el amanecer de 
otro, haremos corno un jui
cio, pero, repito, sin mayor 
importancia. Te hago ya la 
primera pregunta para no 
perder tiempo. ¿Qué opinas 
de los toros. de los matado
res ... ? 

- Que me siguen gustando 
mucho, que el mejor hoy, 
para mí, es Enrique Ponce, 
y que no hay que criticar 
demasiado a profesionales 
corno El Fandi, porque aun
que no sea un as del domi
nio y del estilo, cada día to
rea con más ortodoxia y , 
con las banderillas, consti
tuye un enorme espectácu
lo. 

¿Sigues siendo tan 
amante del fútbol? 

- Sí, corno siempre. Aun
que lamente lo altas que es
tán las cotas para mante
nerse los equipos modestos, 
que lo del Madrid ha sido 
un desastre con tanto ficha
je galáctico y que, queramos 
o no, el Barcelona es hoy el 
número uno de la Liga. Yo, 
como te figurarás, me sien
to del Español manque pier
da, quizá por eso -que tan
to he reiterado- de tener su 
nombre ... 

- Estás con lo de prescin
dir de los pobres entrenado
res ... 

Presidente de Honor y Fun
dador del Grupo Catalana 
Occidente. Falleció el 18 de 
diciembre de 2005. Tenia 94 
años y su muerte fue por 
causas naturales. Nació en 
1911 en la localidad barcelo-

TEMAS 

Comentarios intrascendentes 
cuando murió un año y nació otro 

- Es una pena que ellos 
sean responsables de los 
tropiezos, cuando, si hay 
responsabilidad, los únicos 
responsables son los juga
dores, o, muchas veces, la 
suerte, que también juega. 
No me gusta esta actitud de 
las directivas de prescindir 
de buenos profesionales 
por algo de lo que no tienen 
la menor culpa. Aqui falta 
generosidad. Corno,. vol
viendo a la fiesta nacional, 
los toros, carecen de buena 
voluntad algunos presiden
tes que niegan los trofeos. 
Sin menoscabo de la pure
za de la fiesta, unas dosis 
de comprensión y de piedad 
nunca están de más. No 
soy una ursulina, pero creo 
que llevo razón ... 

- Otro tema de escasa 
monta, el de los humoris
tas. ¿Te alegran el ánimo, 
por ejemplo, los que apare
cen por televisión? 

- Será por los años, pero 
ya no. Sinceramente no 
creo que les sobre gracia a 
los actuales, vayan en soli
tario, pareja o grupo. Para 
mí, el último humorista fue 
Tip, y después, salvando 
distancias, el llamado Jose-

ma. Es corno los espacios 
dedicados a los famosos, 
que de modo tan horrible 
hacen perder el honor a 
tantos, como otros tantos 
van voluntariamente al 
desolladero para llevarse 
un dinero vergonzosamente 
ganado. Cada cual que 
piense corno quiera, pero yo 
doy mi respuesta corno la 
siento. Estas son cosas que 
me producen dolor decora
zón ... ¡Dame una buena pe
lícula del Oeste y apague
mos el televisor para esas 
otras inmoralidades! ... 

- ¿Sobrio, o admites el 
vino, la cerveza, otras bebi
das ... ? 

- No sé. Bebo medio vaso 
de tinto en las comidas y 
una caña de cuando en 
cuanto, con sed. De otras 
bebidas, apenas; a lo sumo, 
pruebo alguna de año en 
año. Aparte de esto, me 
gusta la leche, y suelo inge
rir bastante agua desde 
una jarra, metida en el frigo 
y a la que nunca faltan 
unos trozos de limón. Bebo 
dos o tres al día. 

- ¿Lees muchos libros, o 
prefieres los periódicos? 

- Leo menos libros que 

D. Jesús Serra Santamans 
ha fallecido 

debiera, porque siempre 
hay ocasión de aprender. Lo 
que hago es releer a los au
tores de antaño, a los que 
estaban en boga en la pri
mera mitad del pasado si
glo... Baroja, Azorín, Fer
nández Flórez, Pereda, 
Miró, Zamacois, Blasco lbá
ñez, y a algunos clásicos 
corno Cervantes y Quevedo. 
Amén de Rubén y Antonio 
Machado. De los modernos, 
conozco a pocos y con pre
ferencia españoles... En 
cuanto a los periódicos, 
también los repaso. Tene
rnos profesionales excelen
tes que son verdaderos lite
ratos. 

- ¿Qué dices de la vida so
ciopolitica? ... 

- Echo en falta la educa
ción, la caridad, la verdade
ra democracia. Me asquea 
la persistencia en los cargos 
(¡no más de cuatro años!), la 
vanidad, el bacineo, el cha
quetisrno. No estoy jamás 
con los mandantes, pero 
tampoco con los mandados. 
Yo mismo no quisiera ser 
corno soy, sino mucho me
jor. Lo propio y lo ajeno me 
hacen llorar, porque no veo 
solución a nuestras con
ductas. Hago mío el verso 
de Rubén: "Cuando quiero 
llorar, no lloro; y a veces llo
ro sin querer", aunque con 
ello no resuelvo nada. 

- En fin, que Dios te am
pare. 
-Ya ti. 

Miguel GARCÍA 
DEMORA 

sús. Vamos a ver, te llamas 
corno mí jefe. San Pedro saca 
un listado y empieza a leer: 
corno esposo, un sobresa-
liente; corno padre, un diez; 
corno abuelo, fabuloso; como 
empresario, te sales de lo 
normal, vamos inmemorable. nesa de Pont de Vilomara. 

También fundó Baqueira Beret entre 
muchas otras empresas. 

Conocí a D. Jesús hace muchos 
años. Me contaba que para fundar 
Asepeyo, se recorrió España entera. 
Llevaba un Gordoni y el chófer era 
del Bar~a. le picaba diciendo que te
nía que estar en Segunda. Le decía 
eso para cabrearlo y no correr el ries
go de que se durmiese. 

últimamente, hablábamos por telé
fono todos los meses. 

Hombre culto. Le encantaba la mú
sica, la poesía y la pintura. 

Se encontraba en posesión de va
rias d istinciones, entre otras la Me
dalla al Mérito en el Seguro y la Cruz 
de San Jordi de la Generalitat. 

Tenía una categoría humana tre
menda, era un hombre muy sencillo, 
luchador y trabajador nato. A los dos 
días de su muerte soñé que estaba 
en la antesala del cielo. Se encontra
ba sentado esperando a San Pedro, 
ve un cuadro que le es familiar. Se le
vanta, se pone las gafas, y en el cua
dro estaba toda la organización de 
Agentes del Grupo Asegurador Cata
lana Occidente. Debajo del cuadro 
decía: ¡Te queremos con locura! En
tra San Pedro en la sala y llama Je-

Vamos para dentro. Cuando cami
nan hacia su aposento en el Cielo, 
San Pedro le dice que de la libreta de 
chistes tiene que tachar los verdes o 
tirarla. D. Jesús le dice que los chis
tes normales son de él, pero que los 
verdes son de una persona que ha 
dejado en la Tierra que la quería mu
chisirno. Este sueño, es ya realidad. 

En una ocasión, me decía que 
cuando llegara la hora le gustaría ser 
recordado como un hombre bueno. 
Le hice una poesía y t errnínaba así: 

Benito, el día que yo me muera 
quisiera ser recordado corrw una 

persona buena. 
D. Jesús es Usted buerw, 
yo diría que muy, muy, muy bueno, 
no hace falta que se muera. 

2t de enero de 2006 

Guardo corno un tesoro las poesías 
que me entregó, las compuso duran
te su secuestro por ETA en 1980. 
También el libro que posteriormente 
escribió cuando fue liberado. Estoy 
muy de acuerdo con D. Jesús en las 
últlimas páginas del libro cuando lle
ga a casa liberado y es abrazado por 
toda la familia y díce: ¡DIOS EXIS
TE! 

Benito GARCÍA ROLDÁN 

PUERTA de Madrid 
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Son muchos, como he resalta
do a lo largo de esta serie de ar
tículos, los personajes ilustres 
que pasaron por las aulas de la 
universidad alcalaína a lo largo 
de sus varios siglos de existen
cia, pero por desgracia la brillan
tez indiscutible de los pertene
cientes al Siglo de Oro ha eclip
sado injustamente a los que vi
vieron en otras épocas, princi
palmente en siglo X~ y los 
primeros años del XIX. Cierto es 
que ya por entonces la u~versi
dad complutense no era smo una 
sombra de su glorioso pasado, 
pero esto no resta un ápice a la 
importancia de personajes como 
el que hoy nos ocupa, el sacer
dote agustino Enrique Flórez de 
Setién, comúnmente conocido 
como el padre Flórez. 

los otros alcalaínos 

El padre Flórez, fundador de 
la Historiografía Moderna 

Enrique Femando Flórez de 
Setién y Huidobro nació en la lo
calidad burgalesa de Villadiego, 
donde tiene dedicado un monu
mento, el 21 de julio de 1702 en 
el seno de una familia hidalga 
que llegó a tener doce hijos, nue
ve de los cuales llegaron a la 
edad adulta y de los cuales nada 
menos que tres ingresarían en di
ferentes órdenes religiosas: Enri
que en los agustinos, y dos her
manas suyas en las carmelitas y 
las agustinas, respectivamente. 

Tras cursar sus primeros estu
dios en su localidad natal, Enri
que flórez los continuaría en la 
cátedra de Gramática que existía 
entonces en el convento de do
minicos de Piedrahita, localidad 
cercana a El Barco de Á vila don
de su familia residió entre 1713 

y 1719 debido a que durante esos 
años su padre desempeñó el car
go de corregidor de esta última 
población abulense. 

El 6 de enero de 1718 el joven 
Flórez ingresó en el convento de 
agustinos de Salamanca, siendo 
ordenado sacerdote, a los 23 
años de edad, en 1725. Ese mis
mo año fue enviado a Valladolid, 
donde cursó estudios de Filoso
fía y Artes en el convento de su 
orden, regresando tres años más 
tarde a Salamanca para hacer lo 
propio con Teología, Cánones y 
Sagrada Escritura. Tras alcanzar 
los grados de bachiller -entonces 
universitario- y licenciado por la 
universidad de Santo Tomás de 
Ávila, en 1729 culminaría su ca
rrera académica con el título de 
doctor en Teología por la univer
sidad de Alcalá, donde residió 
- aunque sólo durante los meses 
del curso escolar- hasta 1750. 

Se da la circunstancia de que, 
tras siete intentos fallidos, cuan
do fmalmente logró ganar la cá
tedra de Teología en 1751 ya se 
encontraba en Madrid, tal como 
veremos más adelante, dedicado 
de lleno a sus investigaciones 
históricas, lo que le impidió ocu
parla aunque no renunciaría a 
ella hasta 1758. De todos modos, 

de sus escritos se 

ES~AÑA SAGRAD~ 
deduce que el am
biente universitario 
no debía de ser 
muy de su agrado, 
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tal como se des
prende es esta frase 
tomada de una car
ta suya a un amigo: 
"hállome en una 
Universidad llena 
de Colegios y Doc
tores, pero tan solo 
que es preciso salir 
fuera para hallar 
compañía". 

Su vida daría un 
giro radical cuando 
el capítulo provin
cial de su orden le 
nombró rector del 
colegio compluten
se -recordemos 
que el antiguo cole
gio de San Agustín 
es el edificio de la 
calle de los Cole
gios en el que hoy, 
muy modificado, 
se ubican los juzga
dos-, cargo que 
desempeñó entre 
1739 y 1742, apro
vechando su man
dato para dotarlo 

de una completa biblioteca. Ree
legido en 1743 para un nuevo 
trienio, renunció al rectorado 
alegando que le quitaba tiempo 
para el estudio y la investiga
ción. Liberado de sus responsa
bilidades eclesiásticas y docen
tes en 1748 y nombrado defini
dor de su orden en 1754, pudo 
dedicarse por completo a sus ta
reas tal como pretendía, gozando 
no sólo del apoyo de sus supe
riores sino también de la con
fianza de los reyes Femando VI 
y Carlos ID, al segundo de los 
cuales involucró en la creación 
de un Gabinete -o museo- de 
Historia Natural, iniciado en 
1760 y por desgracia perdido du
rante la Guerra de la Indepen
dencia junto con su valiosa bi
blioteca. 

Desde luego no fue una elec
ción equivocada, ya que a partir 
de entonces la figura del padre 
Flórez brilló con luz propia en 
una época en la que las ideas de 
la Ilustración comenzaban a 
abrirse camino entre el ya cadu
co barroco, brillante en las letras 
y el arte pero muy anticuado en 
lo que concierne a las disciplinas 
científicas e históricas, y todavía 
más en España. Basta con leer, 
por poner un ejemplo conoc~do, 
la historia de Alcalá de Portilla, 
escrita a principios del siglo 
xvm coincidiendo aproximada
mente con el año de nacimiento 
de Flórez, para comprobar que 
los historiadores anteriores a 
nuestro personaje carecían, con
forme a nuestros criterios mo
dernos, de todo rigor metodoló
gico, dando crédito a leyendas y 
mitos de dudosa verosimilitud, 
así como a falsificaciones tan 
burdas -pero pese a ello efica
ces- tales como los Falsos Cro
nicones o los Plomos del Sacro
monte. 

Sin embargo, en un principio 
se dedicó preferentemente al es
tudio de la Teología, mostrando 
asimismo un gran interés por las 
lenguas, tanto clásicas -latín y 
griego- como modernas -fr~
cés e italiano entre otras-. Asi
mismo, frecuentó el trato con bi
bliotecarios y eruditos, lo que le 
permitió acceder a docum~ntos 
importantes y en ocas10nes 
inéditos .. Iniciado durante su 
doctorado en Alcalá, entre 1732 
y 1738 publicó un Curso Teoló
gico en cinco volúmenes, culti
vando además la oratoria sagra
da e incluso la poesía. Pero fue a 
raíz de su renuncia al cargo de 
rector, recién entrado en la cua-

rentena -una edad, por entonces, 
relativamente avanzada-, cuan
do inició la etapa más fecunda de 
su vida, abarcando disciplinas 
tan dispares como la historia, la 
arqueología, la filología, las 
ciencias naturales o la numismá
tica -llegó a reunir la mejor co
lección de monedas de su épo
ca-, lo que le convierte en un re
ferente claro de la todavía inci
piente Ilustración española. De 
1743 data su obra Clave Histo
rial, una especie de enciclopedia 
de datos históricos reeditada en 
numerosas ocasiones, y de 1757-
58 los dos volúmenes de Meda
llas de las Colonias, Municipios 
y pueblos antiguos de España, 
ampliados con un tercero en 
1773. 

Fue autor también de un dis
curso sobre la Utilidad de los es
tudios de la Historia Natural y 
de numerosas obras de índole te
ológica o histórica, tales como 
Mapa de todos los sitios de las 
batallas que tuvieron los roma
nos en España (1745), Elogios 
del Santo Rey Don Femando en 
su sepulcro (1754), Memorias de 
las Reinas Católicas de Castilla 
y León (1761) o Comentario al 
Apocalipsis del Beato de Liéba
na (1770), entre otras muchas. 

Aunque sólo con lo ya enume
rado bastaría para considerar al 
padre Flórez uno de los eruditos 
más importantes de su época, to
davía nos queda por considerar 
la que es con diferencia su obra 
cumbre, la monumental España 
Sagrada, un intento de sistemati
zar de forma enciclopédica la 
historia eclesiástica de nuestro 
país, siempre desde un enfoque 
moderno y riguroso que contras
ta vivamente con la metodología 
de los historiadores anteriores. 
Bajo el nombre completo de Es
paña Sagrada. Teatro geográfi
co histórico de la Iglesia de Es
paña. Origen, divisiones y térmi
nos de todas sus provincias. An
tigüedad, traslaciones, estado 
antiguo y presente de sus sillas 
en todos los dominios de España 
y Portugal, tras varios años de 
reflexiones -el proyecto lo había 
concebido ya en 1742- el padre 
Flórez emprendió la magna tarea 
de su redacción en 1747, no inte
rrumpiéndola hasta su muerte, 
acaecida el 5 de mayo de 1773 
en el madrileño -y desapareci
do- convento de San Felipe el 
Real, ubicado en la Puerta del 
Sol y cuyas gradas eran famosas 
por ser el mentidero de la Villa y 
Corte. 

Dado su bien merecido presti
gio como erudito, el padre Fló
rez pudo contar con todas las fa
cilidaaes para sacar adelante su 
obra, tanto por parte del rey Fer
nando VI como por la orden de 
los agustinos, que para facilitarle 
sus investigaciones le trasladó a 
Madrid, asignándole también 
amanuenses para que le ayuda-

PUERTA de Madrid 
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ran en su trabajo. Nuestro perso
naje, y ésta es una buena muestra 
de la modernidad de su metodo
logía, lejos de limitarse a husme
ar por bibliotecas y archivos re
corrió España en todas direccio
nes con objeto de poder recoger 
información de primera mano, 
visitando lugares tan alejados 
como las provincias de Castilla 
la Vieja -investigó las ruinas de 
la antigua ciudad romana de 
Clunia-, Castilla la Nueva, Na
varra, Galicia, Andalucía, Ara
gón o Cataluña. 

Pese a sus continuos viajes por 
una España en la que los cami
nos y las carreteras ·dejaban mu
cho que desear, en esos 26 años 
logró sacar tiempo para escribir 
la friolera de 29 tomos, es decir, 
más de uno por año. Esto era, no 
obstante, poco más de la mitad 
de lo necesario para abarcar la 
totalidad de las diócesis españo
las, para lo cual se hubiera nece
sitado más de una cincuentena 
de tomos. Tras su muerte otros 
autores, incluyendo al prestigio
so Vicente de la Fuente, se en
cargaron de completar la España 
Sagrada, de forma ininterrumpi
da desde las décadas finales del 
siglo XVIII hasta prácticamente 
nuestros días, e incluso la propia 
Academia de la Historia llegó a 
involucrarse en su conclusión, lo 
que da una idea cabal de la im
portancia de la misma. 

Más de 200 años después de su 
publicación, la España Sagrada 
continúa siendo una obra de re
ferencia hoy en día, lo que dice 
mucho del rigor que aplicó el pa
dre Flórez en su redacción. No 
es de extrañar, pues, que alcan
zara la fama en vida cosechando 
un reconocimiento universal y la 
admiración de todos sus contem
poráneos y no sólo en España, ya 
que en 1761 fue nombrado 
miembro correspondiente de la 
Academia Francesa de Inscrip
ciones y Bellas Artes. 

José Carlos CANALDA 

PUERTA de Madrid 

Sr. Llarandi, sólo pretende ser una opinión 
Quisiera escribir unas líne

as a modo de opinión sobre lo 
que, el portavoz del Partido 
Solidaridad y Autogestión In
ternacionalista, socialista de 
tres generaciones, (¡¡¡querrá 
decir pata negra?) autogestio
nario y católico, Sr. Carlos 
Llarandi Arroyo, publicó en 
este semanario el 10 de Di
ciembre de 2005. 

Para que quede constancia, 
yo también me voy a presen
tar: afiliado al Partido Comu
nista de España desde 1968, 
afiliado a Izquierda Unida 
desde su fundación, Concejal 
por el Partit Socialista Unifi
cat de Catalunya P.S.U.C. 
(federación del P.C.E. en Ca
taluña) los dos prinleros man
datos de esta época democrá
tica, actualmente Concejal 
por I.U. en el Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares y tam
bién católico, de los que pone 
la cruz en la casilla corres
pondiente en la declaración 
de la renta, desde que en este 
país se estableció esta norma, 
o sea, "socio" de la Iglesia 
Católica, de pleno derecho y 
con la capacidad legal y mo
ral de poder opinar sobre to
dos los aspectos y recovecos 
de -la Iglesia Católica, inclui
da, cómo no, su financiación. 

Sr. Llarandi, si a Ud., la 
opinión de mi compañero 
Francisco Calles, sobre la fi
nanciación que el Estado Es
pañol mantiene para la Igle
sia Católica le parece "igno
rante, sectaria, rancia y del si
glo pasado y trasnochada", su 
forma de argumentar y defen
der la financiación actual de 
la Iglesia Católica, sincera
mente, es no contestar a nada 
de lo que se plantea o hacerlo 
con una retalu1a de ataques al 
P.C.E. y a I.U., ya que ello 
supone más del 50% de su es
crito, vamos, que mi compa
ñero y amigo Francisco Ca
lles opinaba sobre la finan
ciación de la Iglesia Católica 
en España, Ud. le contesta 
con la financiación del P.C.E. 
y de I. U. y que si (mi compa
ñero y amigo) lo desea, Ud. 
está dispuesto a hablar en 
cualquier momento. Vamos, 
hablando en plata, que se le 
ve el plumero anti-comunista 
por encima de todos los plu
meros. Sobre la financiación 
de la Iglesia, Ud. dice querer 
debatirlo otro día. Y ya no ha
blo de debatir sobre la Ley de 
Financiación de los Partidos 

Políticos, que no la conozco 
en profundidad y parece que 
Ud. tampoco, porque de co
nocerla, si la situación es 
como Ud. dice, debería pa
sarse por la calle Escritorios, 
los Juzgados de Guardia es
tán abiertos día y noche, sino 
del ataque en exclusiva a la 
única izquierda representati
va que queda en este país y 
que con socialistas como Ud., 
Sr. Llarandi, no necesitamos 
más enemigos. 

Bien, entrando ya en su ar
gumentación sobre el tema de 
la financiación, propiamente 
dicho. Ud. da una serie de 
cifras, que en ningún mo
mento pongo en duda, pero 
considero que para una per
sona tan bién informada 
como Ud. se le han pasado al
gunos datos que, al menos 
para mí, son muy importan
tes, y son, las cantidades que 
la Iglesia Católica recibe del 
Estado a todos los niveles por 
mantener y restaurar el patri
monio histórico-artístico, 
también por atender a todos y 
cada uno de los enfermos, es
colares, ancianos, disminui
dos físicos y psíquicos, huér
fanos, drogodependientes, in
migrantes, etc., también fal
tan las cantidades que la Igle
sia recibe del Estado en con
cepto de sueldos para el pro
fesorado y las cantidades rea
les que cobran estas perso
nas, pues se quejan muy a 
menudo de que cobran menos 
que los profesores de la Ense
ñanza Pública, y por ello en
tiendo que deben cobrar me
nos de lo que el Estado paga 
por ellos, con lo cual, pienso 
que la Iglesia, se queda con 
un impuesto revolucionario 
importante y esto también 
hay que decirlo. Tampoco 
hace mención de los métodos 
y normas que la Iglesia utili
za para la contratación y des
pido de todo este colectivo en 
los que, como mínimo, se 
roza la inconstitucionalidad 
porque, no se olvide, estamos 
hablando de dinero público y 
sujeto a la Constitución. 

Pero de todos, el apartado 
sobre el que Ud. dice que Cá
ritas, Manos Unidas y Obras 
Misionales Pontificias "cu
bre" al Estado Español en 
163 millones de euros en el 
Tercer Mundo, es el que más 
me ha llamado la atención. 
Pero vamos a ver Sr. Llaran
di, ¿Ud. se ha leído el Evan-

gelio? ¿Ud. se acuerda de la 
política que Cristo predicó y 
practicó con los pobres?, 
pues precisamente esto, es lo 
que la Iglesia tiene como uno 
de los mandatos directos de 
su fundador y yo diría que 
como prioritario en el mundo 
de hoy, o sea que sólo cumple 
con su obligación, no cubre 
ni justifica a nadie, sino a sí 
misma. ¿Le suena eso de que 
es más difícil que un rico en
tre en el Reino de los Cielos a 
que un camello entre por el 
agujero de una aguja?, pues 
bien, informe Ud. además, de 
las posesiones materiales de 
las que la Iglesia es propieta
ria, y sobre todo, cuantifique 
su valor y a partir de esto po
dremos empezar a hablar de 
números. 

No me molesta que Juan 
Pablo II haya sido el respon
sable de las mayores críticas 
al capitalismo ni el baluarte 
contra el comunismo, lo que 
me molesta es que haya que
dado en esto, en críticas. Al 
Papa, el que sea, que a pesar 
de todo también es el mío, le 
exijo más, mucho más, le exi
jo como primer mandatario 
de la Iglesia Católica, que se 
posicione un paso por delante 
de la realidad y no a remol
que de las circunstancias y 
sobre todo que predique con 
el ejemplo. 

Mi opinión, como católico 
de base, es que la Iglesia no 
debería poseer ningún bien 
material, o como mucho, lo 
justo para el día, porque para 
mañana, Dios proveerá. Y 
como ciudadano del Estado 
Español opino que, lo del Cé
sar, es del César y la política 
sobre la distribución de los 
dineros públicos, también es 
responsabilidad del César o 
sea de los Gobiernos elegidos 
democráticamente en los di
ferentes niveles, estatal, auto
nómico y local. Todo lo de
más es buscar el acomodo y 
aprovecharse de la ocasión, 
en esto Sr. Llarandi, el Evan
gelio es muy claro y concre
to. 

Atentamente, quedo a su 
disposición. 

Salvador GUARDIÁ VIDAL 
Concejal por I.U. 
del Ayuntamiento 

de Alcalá de Henares 

2t de enero de 2006 



PUERTI 'ÍÍe Madrid' ns.::: : : : IJ ~ Y FAX.: 11 as •s oa 
Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) .........•....•...........•........................ 91 887 81 00 
Casa de Socorro •.....•......................•.........................•••.....•.......•. 91 877 17 40 
Cruz Roja ............•...............•..•........•....•.............• 91 881 40 03 I 91 883 60 63 
Seguridad Social ......................................................................•.. 91 889 23 58 
Urgencias ~uridad Social (a partir 17 h.) .........•........•......................... 061 
Centro Municipal de Salud ....................................•................•.. 91 888 54 91 
Comisaría. Cuerpo Nacional de Policía ............•..•........•.......... 91 879 63 90 
Policía Nacional .......................•...............•..•........•..••........•..........••............. 091 
Policía Municipal ...................•.•........•........................•..•.....................•....... 092 
Guardia Civil .........•...........................•......•..............•.....•..........•..• 91 888 07 77 
Guardia Civil (Servicio centralizado) ...•..•........•.........•.....................•....... 062 
Bomberos (Urgencias) .............................•.......••................ 91 886 35 90 / 91 
Bomberos (Consultas administrativas) .......•............••............•. 91 888 39 62 
Agentes Forestales ............•..............••......................................•. 91 888 00 83 
Protección Civil .........•.....•.......•................••..•....•.....••. 91 87712 50 Ext. 3241 
Ayuntamiento ............................................................................. 91 888 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) .............•.........•...............•........•.. 91 882 21 88 / 79 
RENFE ...••..................................................................................... 902 24 02 02 
Autobuses Urbanos ............•...•.......•.......•..•........••..•................... 91 888 00 21 
Continental Auto .••..•......•......................•.•.....................•..•......... 91 888 16 22 
Cementerio .........•...................................•...........•••..••....•............• 91 888 15 64 
Cementerio Jardín ..............•...............................•.......••.............• 91 877 03 93 
Correos y Telégrafos .............•......................................•............ 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer ..............•................•..........•...........•. 91 881 64 61 
Casa de la Juventud ..•.............•.•...................•........................... 91 889 6612 
Ciudad Deportiva Municipal .•.•................•........••.........•..•......... 91 87717 80 
Cámara de Comercio ....•..........................•.....•...........•............... 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios ..............•........................•........• 91 887 12 50 
Aguas de Alcalá (Averías 24 horas) ..........................•..•........• 902 13 60 13 
Servicio Recogida Muebles ........................................•.............. 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana ...••........................•.••.......•...••................ 010 
Teléfono contra Tráfico Droga ...........•.•..•.....•.......••.•.•............... 91 882 11 00 
Programa Municipal Drogas ..........•...•...........•........•...........•...... 91 889 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer ........••.•..•....•........•..........•.• 91 883 08 62 
GRUTEAR (Gru~ de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) ........ 91 889 4119 
ASAYAR {AsociaciondeAyudaAntialcohólicaRehabilitadora) •••••••• 91 881 12 45 y 686 71 42 55 
Asociacion de Familiares Enfermos de Alzheimer •.•.....•........ 91 889 71 70 
Fundación Colegio del Rey ...•................•....•..................•.......... 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes ......•...•......•.•.•.....•..•.........•..••.............•... 91 882 24 97 
Ateneo Cultural 111 de Mayo ....•..............•.••..•.•...•...••........•........ 91 280 06 55 
OMIC ......••••..........................................•................•..........•..•........• 91 877 17 30 
INFORMACU ALCALA ....••....•...•........••...............•.........••..•.•....... 91 880 65 36 
Obispado ..•.....•...••.....•..........•.•.•.......•....•.................•...•••.... 91 888 27 00 I 04 
Oficina de Turismo ...................................•..•.............•.......•........ 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) .•..•..••............•..•................ 91 879 74 00 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) .•.....•..... 91 881 34 61 
Archivo Municipal .................•..•...............•..........••.........•............ 9188293 37 
Centro de Documentación ...•...•.................•...•.........................•. 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista ..•...•............................•.....••............•......... 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) •...........•.......••....•.•..•............ 91 885 40 00 
Hacienda ........•.•....................•............•.........•.•............................. 91 877 60 00 
Registro de la Propiedad .....•................•........... 91 888 00 32 I 91 888 48 96 
Juz~ado Decano ...•...........................•.........•..••...•.........••..•.•....... 918885618 
Oficina de Empleo de la CAM (C/ Pintor Picasso, 1) ... 91 888 72 64 / 91 888 70 63 
INEM prestaciones (Pintor Picasso, 1 • 21 planta) •..•.........•.. 91 879 65 02 I 03 I 04 
Oficina INEM (P2 de la Estacióñ, 9) ......•.......... 91 888 08 66 I 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO.(AVERIAS) .•....•••..•......•...•••.....•..•........ 9188366 09 
Tienda TELYCO-TELEFONICA •......•.•..•.....•..••.. 9188238 75 / 918781069 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada .............•.......•.•..........• 91 888 36 47 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
SANTA MARIA DEl HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de 1V, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACIÓN Y RESERVAS 
TElf.: 19491 2& 26 02 - 26 'Z1 38 - e/ V11111110 llnano. 5 V 1 

AZllaueca de llen•res IG•AllAIJUARAJ 
IUll. 44 Ctra. llUllBID--CELOllA 
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Recordando al Empecinado un día de invierno 
Los vecinos de Alcalá están 

acostumbrados a contemplar los 
monumentos dedicados a perso
najes a los que la ciudad está 
agradecida por haber mezclado 
en algún momento sus vidas y 
destinos a los de esta urbe mile
naria. Pero, va pasando el tiempo 
y los hechos y motivos de antaño 
son ignorados hogaño. De mane
ra que comienza a ser frecuente 
que algunos de nuestros conciu
dadanos más jóvenes y los llega
dos más recientemente ignoren 
los motivos, las historias y el fer
vor popular con que fueron erigi
dos. No faltan entre nosotros 
quienes culpan de ello a las auto
ridades y a las instituciones mu
nicipales. Sin embargo, recono
ciendo una parte de razón en 
quienes así opinan, yerran en lo 
fundamental. La historia de una 
ciudad, su memoria colectiva, 
vive en la memoria individual de 
sus vecinos y conforma su mane
ra de actuar, si quienes fueron 
nacidos y educados en su seno 
son capaces de transmitir no sólo 
los hechos, sino los motivos y los 
sentimientos. 

Viene esto a cuento del monu
mento dedicado al Brigadier 
Juan Martín Díez en la calle que 
va de la Plaza de los Santos Ni
ños hasta la Puerta del Vado. Esta 
antigua vía de salida de la ciudad 
dirigida hacia el mediodía lleva 
el nombre de, calle del Empeci
nado. Y lleva ese nombre en re
cuerdo del guerrillero, héroe po
pular de la guerra de la Indepen
dencia, porque fue por ese cami
no por el que abandonara la ciu
dad y se aprestara a defenderla 
de los franceses, al mando del 
general Pierre Soult, a los que 
derrotó en la batalla del puente 
de Zulema, el 22 de mayo de 
1813. Evitó así un nuevo saqueo 
de Alcalá, que ya había sufrido 
en otras ocasiones las conse
cuencias del desahogo de la frus
tración de las tropas francesas 
contra la población indefensa y 
sus bienes materiales y cultura
les. 

Juan Martín, era nacido en 
Castrillo de Duero, pueblecito de 
Valladolid, situado entre los va
lles del Duero y del Duratón, a 
cuyos oriundos apodan empeci
nados los de los alrededores por 

la formación de pecinas en las 
aguas estancadas del río Botija 
que atraviesa sus tierras. De ahí 
le venía el sobrenombre a quien 
Don Benito Pérez Galdós dedi
cara uno de sus Episodios Na
cionales. Sin embargo, Don Be
nito, bosquejó un retrato de Juan 
Martín, en el que el guerrillero 
se nos presenta falto de letras y 
porfiado en demasía. Quizá Don 
Benito, no estuviera del todo de 
acuerdo con los métodos emple
ados por la insurrección popular 
y la lucha de partidas; a la que 
describe magistralmente como 
... el país en armas, el territorio, 
la geografía misma batiéndose, 
y nos dejó una semblanza del 
Empecinado, algo mezquina. 
Otras fuentes escritas sobre la fi
gura del Empecinado, son más 
indulgentes. El aventurero inglés 
Federico Hardman nos dejó una 
visión más romántica en su Pe
ninsular Scenes and Sketches, 
Londres, 1846; que traduciría y 
embellecería Don Gregario Ma
rañón en 1942 bajo el título de: 
El Empecinado visto por un In
glés. Hardman, deslumbrado por 
el poderoso romanticismo de Es
paña, al igual que otros viajeros 
ingleses en aquella época, como 
Richard Ford o George Borrow; 
compone un personaje, donde se 
mezclan realidad y ficción hasta 
configurar un cuadro fascinante 
del héroe, más inspirado en la 
sublimación generosa de las ha
zañas del Empecinado, en pala
bras de Marañón, que en la reali
dad histórica. También podemos 
encontrar algunos retazos de la 
personalidad de Juan Martín en 
varios escritos de l'ío Baroja so
bre su pariente Eugenio de Avi
raneta, en su ciclo de novela his
tórica titulado Memorias de un 
hombre de acción, que fueron 
apareciendo entre 1913 y 1935, 
en los que resulta difícil separar, 
hasta para el propio don Pío, la 
recreación literaria, del persona
je histórico de Juan Martín. No 
obstante, un documento anóni
mo de la época titulado: Apuntes 
de la vida y hechos militares del 
brigadier don Juan Martín, El 
Empecinado, por un admirador 
de ellos, Madrid, 1814, permite 
hacer un seguimiento, no exento 
de exageraciones para magnifi-

car su figura, de las acciones 
del Empecinado. 

Para los habitantes de Al
calá sin embargo, existen 
dos fuentes más cercanas y 
preciosas para acercarse a 
Juan Martín y para com
prender el agradecimiento 
de esta ciudad a su persona. 
La primera es el Diario de 
un patriota complutense en 
la Guerra de la Independen
cia, Madrid 1894, del regi
dor, Licenciado Juan Do
mingo Palomar. En este 
Diario podemos acercarnos 
al acontecer cotidiano de 
Alcalá durante la guerra y a los 
hechos más significativos del 
Empecinado relacionados con 
nuestra ciudad. La segunda es la 
Historia de la ciudad de Alcalá 
de Henares de Esteban Azaña, 
Alcalá de Henares, 1882, donde 
se narra la acción que tuvo lugar 
en el puente de Zulema y se da 
noticia de la información que del 
hecho hizo, a petición del coro
nel don Nicolás Isidro, el cabildo 
de la Magistral en 1814, para la 
concesión de la Laureada de San 
Femando al Brigadier Juan Mar
tín. 

Aquel hijo de campesinos, 
echado al monte con su partida, 
había llegado a merecer la más 
alta distinción militar. Antes se 
había enfrentado y derrotado al, 
hasta entonces invicto, general 
Joseph Leopold Sigisbert Hugo, 
padre del genial poeta francés, 
que era gobernador militar de 
Guadalajara y del que logró ga
nar su respeto. Se había rehecho, 
con indomable tesón, después de 
la traición de Saturnino Abuín, 
El Manco, y de la derrota en la 
acción del Rebollar de Sigüenza, 
el 6 de Febrero de 1812; y había 
entrado triunfante en Madrid el 
12 de agosto del mismo año, una 
hora antes de que lo hiciera el 
Duque de Wellington. Pasarían 
los años y aquel militar laureado 
demandaría a Femando VII el 
cumplimiento constitucional y 
sería desterrado a Valladolid. 
Con el Levantamiento de Riego 
volvería a tomar las armas y 
ejercería de gobernador militar 
de Zamora durante el trienio li
beral (1820-1823). Luchó contra 
la restauración absolutista y co-

noció el exilio en Portugal. A su 
vuelta a España fue hecho prisio
nero el 22 Noviembre de 1823 en 
Olmos, en las proximidades de 
Peñafiel y posteriormente trasla
dado a Roa, conoció la humilla
ción de la cárcel junto a su hijo 
de 14 años y finalmente, de ma
nera incomprensible para él, fue 
escarnecido y ajusticiado, una 
vez muerto, de forma infamante 
en la horca el 19 de Agosto de 
1825. -

Alcalá no olvidaría a Juan 
Martín y tras múltiples avatares 
de la fortuna, por fin el 14 de 
enero de 1882, siendo alcalde de 
la ciudad Esteban Azaña, quedó 
inaugurado un monumento que 
se había empezado a gestar por 
suscripción popular ya en 1836 y 
finalmente se pagó con fondos 
municipales. 

Y ahora querido lector te su
giero que con cualquiera de las 
lecturas mencionadas bajo el 
brazo, elijas una hora tranquila y 
vayas junto al monumento del 
Empecinado. Bajo el murmullo 
del sol viaja en el tiempo. Deja a 
tu alma, suspendida, gravitar en 
su atmósfera. Contempla al in
vierno mecer las ramas de los 
desgarbados abetos de la plaza. 
Lentamente deja al aire limpio 
penetrar en tu cuerpo y sentirás, 
de forma entrañable, el calor del 
héroe en su columna ... solitario, 
y consiente, orgulloso, que la 
emoción de libertad recrezca en 
tu alma y se mezcle con la del, 
empecinado liberal, que fuera 
Juan Martín Díaz. Habrá renaci
do así en ti una parte de tu histo
ria y habrás desterrado el olvido. 

Alberto NIETO ALTUZARRA 

ALCALÁ DE HENAIES 
MENÚ ESPECIAL SÁBADOS Y DOMINGOS 

COMIDA, 21 Y 22 DE ENERO SALONES 

CI. Federico Mompou, 12 
ALCALÁ DE HENARES 

TELÉF. RESERVAS: 91 882 58 24 

PRIMER PLATO. A ELEGIR: •Pimientos de piquillos gratinados y rellenos de marisco. •Sopa de mariscos aromatizados 
• Entremeses especiales ibéricos • Espárragos de Navarra con salmón ahumado de Noruega. 

SEGUNDO PLATO A ELEGIR: • Cordero asado al estilo de Castilla • Entrecott de buey con sal gorda 
• Rodaballo con gulas al ajillo • Emperador con salsa de gambas. 

POSTRE: Gran surtido de postres variados 
PAN, VINO RIOJA, O RIBERA DEL DUERO, AGUA, REFRESCO, O CERVEZA 

. . . y todos los sábados , CENA-BAILE CON ORQUESTA Y BARRA LIBRE 
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Según un estudio sociológico de la concejalía de la MUier 

Casi la mitad de las alcalaínas 
trabaian tuera del hogar 
La concejala de Mujer, Amparo Moriche, presentó a finales del año 2005, en el salón de ple
nos del ayuntamiento complutense, el libro 'Las mujeres en Alcalá', que recoge los resulta
dos más relevantes de un estudio sociológico que permite conocer el mapa social de la mu
jer del municipio alcalaíno. Según este estudio fruto de una amplia encuesta realizada a 596 
mujeres, lo que supone un nivel de fiabilidad del 95'5 por ciento para el total de la pobla
ción femenina de la ciudad, formada por 73.160 mujeres entre los 16 y 65 años de edad, el 
47'5 por ciento reconoce tener trabajo, el 25'2 es ama de casa, el 10'2 son estudiantes, el 
14 '8 están desempleadas y el 2 '3 por ciento son prejubiladas. 

La tasa de ocupación feme
nina en los últimos 18 años ha 
aumentado en un 37 por cien
to en Alcalá. Además ha mejo
rado notablemente su forma
ción académica. Pese a ello, 
las mujeres se siguen sintien
do discriminadas respecto a 
los hombres en cuanto al sala
rio, la estabilidad y promoción 
laboral o el acceso a puestos 
de responsabilidad politica o 
empresarial. Son algunas de 
las conclusiones que se des
prenden del estudio 'Las muje
res en Alcalá', realizado por 
Rosario Novalbos. 

El libro recoge los resultados 
más relevantes de un informe 
sociológico encargado por el 
ayuntamiento complutense 
con el · fin de conocer el mapa 
social de la mujer del munici
pio alcalaíno. El objetivo gene
ral es tener una panorámica 
en relación a varios grandes 
temas como son el mundo del 
trabajo en su dimensión labo
ral y trabajo doméstico, así 
como la conciliación de ambas 
esferas; el uso del tiempo libre 
y el asociacionismo; y la per
cepción que las mujeres tie
nen de su estado de salud y la 
satisfacción con distintos as
pectos de su vida. 

En el 700/o 
de los hogares 
las tareas recaen 
en la mujer 

El estudio revela que, cuanto 
más jóvenes y más formación 
tienen los miembros de lapa
reja, más comparten las tareas 
relacionadas con los hijos. Sin 
embargo, según el estudio, las 
tareas domésticas tradiciona
les recaen sólo en la mujer en 
un 70 por ciento de los hoga
res, con la eterna excepción 
del bricolaje, que en ese mismo 
porcentaje es responsabilidad 
exclusiva del varón. Se deter
mina, también, que el empleo 
femenino se concentra en la 
actividad privada por cuenta 
ajena en sectores como el co
mercio, las actividades inmobi
liarias y el alquiler de servicios 
empresariales. 
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Respecto al tiempo de ocio, 
las mujeres alcalaínas disfru
tan de 2'5 horas en un día la
borable y 5'3 horas en una jor
nada festiva. La mayoría lo 
utilizan para pasear y ver la 
televisión, en tanto que sólo 
un 15 por ciento asegura ir al 
cine. La radio y un libro son la 
actividad preferida por un 65 
por ciento y el 59 por ciento 
dice aprovechar ese tiempo 
para "cuidados personales". 

Amparo Moriche explicó que 
"el estudio permite conocer los 
niveles de igualdad que ha al
canzado la sociedad alcalaína 
desde una visión amplia que 
abarca aspectos como la for
mación y el empleo de las mu
jeres, así como sus necesida
des y demandas". El estudio 
se enmarca en el "III Plan Mu
nicipal de Igualdad de Oportu
nidades entre hombres y mu
jeres". Es el resultado final de 
una encuesta realizada por la 

Concejalia de Mujer en colabo
ración con la Consejería de 
Empleo y Mujer de la Comuni
dad. 

Resumen del estudio 

Actualmente el 48 por ciento 
de mujeres de 16 a 64 años 
están empleadas; en 1987 
eran sólo el 11 por ciento de 
16 y más años. 

Se ha producido un fuerte 
aumento del nivel formativo de 
las mujeres alcalaínas: el 30 
por ciento manifiestan tener 
estudios secundarios y el 23 
por ciento estudios universita
rios. 

Todavía la tasa de ocupación 
es baja con respecto a las pa
rejas de las mujeres (48 por 
ciento frente al 88 por ciento) 

Las mujeres alcalaínas ocu
padas tienen principalmente 
empleos por cuenta ajena den
tro del sector privado, 64 por 

Rosario Novalbos, autora del 
libro "Las mujeres en Alcalá'', 
durante la presentación de la 
obra en el salón de plenos del 

ayuntamiento 

ciento, aunque una de cada 
cuatro trabaja en el sector pú
blico. 

El empleo femenino alcalaí
no se concentra principalmen
te en Comercio (2 1 por ciento). 
actividades inmobiliarias y de 
alquiler de servicios empresa
riales (12 por ciento), educa
ción y Administración Pública 
(10 por ciento). 

Las mujeres alcalaínas ocu
padas llevan una media de 76 
meses en sus puestos de tra
bajo. Existe un 24 por ciento 
de mujeres que llevan menos 
de un año en su puesto de tra
bajo actual y un 11 por ciento 
que llevan entre uno y dos 
años. 

Las mujeres alcalaínas tra
bajan remuneradamente fuera 
del hogar en tomo a 35 horas, 
(una de cada cuatro mujeres 
trabaja a tiempo parcial o por 
horas), y su salario medio se 
sitúa entre 600-900 euros al 
mes. 

Una de cada cuatro de las 
mujeres ocupadas consideran 
que están en situación de su
bempleo, con puestos por de
bajo de sus capacidades (for
mación y experiencia) . 

En referencia a la carga de 
trabajo y sus efectos sobre el 
ámbito personal y familiar, la 
situación más habitual de las 
estudiadas es tener que que
darse más tiempo en el traba
jo, el 24 por ciento de las mu
jeres se han encontrado en 
esta situación varias veces en 
el último trimestre y al 8 por 
ciento le ha pasado en una 
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El 17 por ciento de las mujeres afirmaban formar parte de asociaciones, 
principalmente culturales, de mujeres, vecinales, religiosas y políticas y sindicales. 

sola ocasión. 
El 36 por ciento de las muje

res ocupadas considera que 
en su empresa existen meca
nismos de conciliación de la 
vida laboral y familiar. 

El 52 por ciento de las muje
res que afirman estar desem
pleadas llevan menos de un 
año en esta situación frente al 
11 por ciento que llevan más 
de cuatro años buscando em
pleo. 

Las principales actividades 
de ocio realizadas la semana 
anterior a la entrevista telefó
nica fueron: pasear 86 por 
ciento, con el 80 por ciento ver 
la televisión, vídeo o DVD, oir 
música con el 75 por ciento, 
la radio y leer un libro 65 por 
ciento, los cuidados persona
les el 59 por ciento, activida
des deportivas el 24 por cien
to, mientras que viajar fuera lo 
hicieron en la última semana 
el 18 por ciento de las mujeres 
entrevistadas, ir al cine lo hizo 
el 15 por ciento. 

Asociacionismo 

El 17 por ciento de las muje
res afirmaban formar parte de 
asociaciones, principalmente 
culturales, de mujeres, vecina
les, religiosas y políticas y sin
dicales. El 49 por ciento de las 
mujeres no asociadas mani
fiestan que la razón principal 
de esta situación es la falta de 
tiempo, la desmotivación es la 
segunda causa con el 21 por 
ciento seguida del desconoci
miento con el 17 por ciento. 

Los principales problemas 
de las mujeres de Alcalá según 
su propia opinión son el des
empleo femenino (33 por cien
to) , seguido de la Conciliación 
de la Vida Laboral y Familiar 
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(9 por ciento), desigualdad la
boral entre hombres y muje
res (7 por ciento), falta de Es
cuelas Infantiles (6 por ciento) 
y la doble carga de trabajo fe
menina 6 por ciento respecti
vamente. 

Las mujeres alcalainas con
sideran en una gran mayoria 
que existe discriminación en
tre hombre y mujeres con res
pecto a los salarios (el 84 por 
ciento), a la distribución de ta
reas dentro del hogar (el 92 
por ciento), al acceso al em
pleo (73 por ciento), a la esta
bilidad en el puesto de trabajo 
(72 por ciento) , a la promoción 
laboral (el 77 por ciento), al 
acceso a puestos de responsa
bilidad política (63 por ciento). 

al acceso a los puestos de res
ponsabilidad en la empresa 
(80 por ciento). 

En la mitad de las familias 
de las mujeres entrevistadas, 
las actividades relacionadas 
con el colegio recaen sobre las 
madres casi en exclusiva: el 
54 por ciento de las madres 
son las que los llevan y traen 
al colegio, el 58 por ciento los 
lleva a las actividades extraes
colares que se realizan, el 57 
por ciento son las mujeres las 
que hablan con el tutor o tuto
ra. 

Las madres asumen aún en 
mayor medida actividades 
más personales como pueda 
ser comprarles la ropa o lle
varlas/ os a consulta médica, 

en el 63,6 por ciento y en el 
57'3 por ciento de los casos. 

El nivel formativo y la edad 
de la madre afecta a la hora de 
compartir más las tareas rela
cionadas con los/as hijos/as, 
a mayor nivel formativo y me
nos edad más posibilidades de 
compartir con la pareja estas 
actividades. 

Con respecto a las tareas do
mésticas tradicionales, son las 
mujeres las que las realizan 
siempre o casi siempre en tor
no al 70 por ciento de las mis
mas, con la clara excepción 
del bricolaje doméstico, una 
actividad donde los hombres 
muestran más de un 70 por 
ciento de exclusividad en su 
ejecución. 
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El director general de Promoción y Disciplina Ambiental de la Comunidad de Madrid, Luis del Olmo 
y el concejal de Medio Ambiente de Alcalá, Jesús Domínguez, visitaron el lunes 9 de enero 

el autobús del reciclaje aparcado en la complutense Plaza de Cervantes 

los residuos depositados en el Punto limpio Integral del Camino de la 
Esuaravita aumentaron un 26% en 2005 

El autobús del reciclaie visita colegios, 
mercadillos v centros comerciales 
El concejal de Medio Ambiente de Alcalá, Jesús Domínguez, y el director general de Pro
moción y Disciplina Ambiental de la Comunidad de Madrid, Luis del Olmo, visitaron el lu
nes 9 de enero el autobús del reciclaje aparcado en la complutense Plaza de Cervantes 
con el fin de sensibilizar a la población sobre las ventajas de la separación de residuos y, 
a la vez, recoger datos de cara a conocer la situación real de Alcalá y las dudas que se 
plantean a los ciudadanqs sobre este asunto. Domínguez hizo hincapié en que "es esen
cial que seamos conscientes de que cada uno de nosotros tenemos la responsabilidad de 
dar inicio al ciclo de la correcta gestión de las basuras que generamos". 

El autobús, que también es
tuvo en el recinto en el que se 
celebra el mercadillo de los lu
nes, permanece en Alcalá de 
Henares toda la semana visi
tando seis colegios, el campus 
de la Universidad de Alcalá, 
los centros comerciales Hiper
cor, Carrefour y La Dehesa, así 
como la galería comercial de 
alimentación Juan de Austria. 

En el interior de este parti
cular vehículo, los ciudadanos 
son guiados por una exposi
ción y se les explica cómo se 
realiza la separación de los re
siduos domésticos y los bene
ficios del reciclaje. Para ello, se 
les muestran productos fabri
cados a partir de residuos, se 
proyecta un vídeo informativo 
y se utilizan juegos de ordena
dor. 

Domínguez explicó que "que
remos que los vecinos aporten 
sus opiniones y experiencias 
para mejorar la gestión de re
siduos. Hay que recordar que 
la separación en origen permi
te aprovechar materiales sus-
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En el interior de este particular vehículo, los ciudadanos son 
guiados por una exposición y se les explica cómo se realiza la 

separación de los residuos domésticos 

ceptibles de un reciclado di
recto, evitar el vertido incon
trolado de residuos que no de
ben depositarse en los conte
nedores domésticos y separar 
los residuos peligrosos genera-

dos en los hogares, como las 
pilas, que suponen un riesgo 
para el medio ambiente". 

Luis del Olmo afirmó que 
"los residuos pueden generar 
riqueza mediante un correcto 
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tratamiento de los mismos. 
Pero sobre todo pueden redu
cir la contaminación". 

El autobús del reciclaje es la 
principal actividad de la cam
pañ.a 'Yo reciclo' , desarrollada 
en los 179 municipios de la 
Comunidad por el gobierno re
gional, a través de la Funda
ción para la Investigación y el 
Desarrollo Ambiental (FIDA), y 
Ecoembes, sociedad sin ánimo 
de lucro constituida por los 
principales fabricantes de en
vases y distribuidores. 

Más residuos en el 
Punto Limpio 

Según los datos aportados 
por el concejal de Medio Am
biente, el Punto Limpio inte
gral de Alcalá, situado en el 
Camino de la Esgaravita, reco
gió en 2005 un total de 
554.564 toneladas de resi
duos, lo que supone un incre
mento del 26 por ciento res
pecto al añ.o anterior. Los da
tos desglosados son los si
guientes: 
- Escombros ....... 328.060 kg. 
- Maderas ............ 79.850 kg. 
- Voluminosos ...... 27 .820 kg. 
- Metales .............. 63.440 kg. 
- Jardinería ............ 2.620 kg. 
- Papel y Cartón ... 21. 780 kg. 
- Plásticos ............ 11.980 kg. 
- Vidrio ................ 12.460 kg. 
- Fluorescentes ..... ...... 31 kg. 
- Aceites usados ..... 1.550 kg. 
- Baterías ......... ...... 3.565 kg. 
- Pinturas .............. 1.408 kg. 

Respecto a los residuos de
positados en los contenedores 
colocados en las calles, se de
tectan incrementos en la reco
gida de papel y cartón y vidrio: 

•Papel y Cartón (cont. azul): 
4.605 toneladas (2004) 
4.890 toneladas (2005) 
• Vidrio (iglú verde) 
1.1 77 toneladas (2004) 
1441 toneladas (2005) 
•Envases (cont. amarillo) 
5.536 toneladas (2004) 
4.030 toneladas (2005) 
•Resto (cont. verde) 
55.984 toneladas (2004) 
53.131 toneladas (2005) 
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González viaií a Noneaméñca 
para conocer nuens tecnologías aplicadas a los residuos 

El alcalde toma como modelo Canadá v Estados Unidos 
El alcalde de Alcalá de Henares, Bartolomé González, toma como modelo Canadá y Estados Uni
dos, adonde viajó el viernes 13 de enero en calidad de vicepresidente de la Federación de Muni
cipios de Madrid para conocer la tecnología de plasma en el tratamiento de residuos. El primer 
edil complutense regresó a la ciudad complutense el martes 17 después de visitar Montreal, Chi
coutimi (Canadá), Washington y Detiance (Ohio) en Estados Unidos. 

Bartolomé González realizó 
este viaje con el consejero de 
Medio Ambiente y Ordenación 
del Territorio de la Comunidad 
de Madrid, Mariano Zabía, y la 
directora general de Calidad y 
Evaluación Ambiental, María 
Jesús Villamediana. Se trataba 
de conocer de primer mano di
ferentes instalaciones de trata
miento de residuos que trabajan 
mediante tecnología de plasma. 

Asimismo, y también en re
presentación de la Federación 
Madrileña viajaron la alcaldesa 
de San Femando de Henares, 
Montserrat Muñoz, el presiden
te de la Comisión de Medio 
Ambiente de la F.M.M. y alcal
de de Torrelodones, Carlos Gal
beño, el vicepresidente de la 
Comisión de Medio Ambiente 
de la F.M.M. y concejal de Me
dio Ambiente de Fuenlabrada, 
José Sánchez, el alcalde de Pin
to, Juan Tendero Silva y el al-

Mariano Zabía y Bartolomé González formaron parte de la expedición 

calde de Colmenar Viejo, José la ciudad de Montreal, vía Lon
María de Federico. dres, en la que visitaron el BIO-

En primer lugar, acudieron a DOME, un recinto ubicado jun-
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to al estadio olímpico donde se 
pueden -experimentar cuatro 
biosferas diferentes con vegeta
ción y animales de cada una de 
ellas. A continuación se trasla
daron a Chicoutimi para visitar 
ALCAN, una planta de alumi
nio. 

En Washington visitaron la 
Agencia de Estados Unidos para 
la Protección Ambiental (EPA), 
en la que mantendrán una reu
nión durante la cual se presenta
ron las conclusiones del estudio 
realizado sobre las alternativas 
de tratamiento existentes y en 
particular en relación con la ga
sificación-vitrificación. 

Para terminar la jornada, man
tuvieron una reunión con el De
partamento de Comercio Norte
americano en la que se expuso 
la política actual norteamerica
na por la que se están priorizan
do las energías renovables. Para 
finalizar, visitaron la planta qe 
tratamiento de residuos de Ge
neral Motors en Defiance 
(Ohio). 

RE YMA MOBILIARIO, S. A. 

REYMJl 

Mesa Forja Ocasión 30 € 

Sillones Forja Ocasión 30 € 

20.000 m2 dedicados a Mobiliario 
de Hostelería y Jardín 

Mesa Forja Ocasión 20 € 

Mesa Infantil 9 € 
Mesa Sin Tablero 1 € 

Polígono Industrial La Garena, C/ Margarita Salas Nº 16 -28806 Alcalá de Henares
tr 91 881 79 OS I 91 881 88 92 Fax 91 888 76 51 
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Con la colaboración de la 
lnstnución de ESbldios Complutenses 

El abis1ada ha arganizlda un cicla de caierencias 
en el lña Jubilar de las samas liñas 
El obispado de Alcalá ha organizado con motivo del Año Ju
bilar de Los Santos Niños un ciclo de conferencias y mesas 
redondas sobre la importancia de los santos patronos de la 
ciudad complutense. En este programa, el obispado ha con
tado con la colaboración de la Institución de Estudios Com
plutenses, cuyo presidente y cronista oficial de la ciudad, 
Francisco Javier García Gutiérrez, tiene previsto moderar la 
mesa redonda del día 17 de marzo sobre "La reversión de las 
reliquias de Justo y Pastor". Todos los actos se celebrarán a 
las 19 horas en el salón noble del Palacio Arzobispal. 

DiñUido por el histoñador v médico José lUis Valle 

Enero, día 20.- Presentación 
del ciclo. 19'00 horas. A con
tinuación "Justo y Pastor a 
la luz de la arqueología". 
conferencia por Francisco Ja
vier García Lledó (arqueólogo). 

García, licenciado en Geogra
fia e Historia; Luis García Gu
tiérrez, canónico de la S.e l. 
Iglesia Magistral, de la Acade
mia de San Dámaso. 

Moderador: Francisco Javier 
García Gutiérrez, presidente 
de la l.EE.CC. la IEECC organiza su segundo curso 

de métodos de investigación histórica 

Febrero, día 17.- "Paulino 
de Nola y el origen del culto 
martirial", conferencia por la 
Dr3' Margarita Vallejo Girvés, 
profesora titular de Historia 
Antigua y Filosofia. Vicedeca
na de la Facultad de Filosofia 
y Letras. La Institución de Estudios Complutenses (IEECC) organiza 

la segunda edición de su curso de métodos y técnicas en in
vestigación histórica que se inició con la presentación el día 
12 de enero por parte del director del curso, el historiador y 
médico José Luis Valle Martín. El director habló de las bases 

Marzo, día 17 .- "La rever
sión de las reliquias de Jus
to y Pastor". Mesa redonda: 
Margarita Vallejo Girvés; Arse
nio Lope Huerta, director-ge
rente de la FGUA; Eduardo Gil 

. para el primer ejercicio práctico y de la historia de procesos 
y estructuras frente a la historia local. 

El Cl.}TSO se prolongará hasta 
su clausura prevista para el 
14 de marzo con la celebración 
de un debate-mesa redonda 
con la exposición de algunos 
de sus trabajos, insistiendo en 
técnicas y metodología por 
historiadores locales. 

Entre los ponentes de este 
curso están Antonio Martipez 
Ripoll. Carmen Heredia, Ma
riano Rodríguez Ceballos, Ma
ría José Torrens Álvarez. Arse
nio Lope Huerta y algunos co
laboradores de PUERTA DE 
MADRID como Pedro Balleste
ros Torres, Luis Miguel de Die
go Pareja. el propio José Luis 
Valle y el cronista oficial de la 
ciudad, Francisco Javier Gar
cía Gutiérrez. 

La metodología empleada en 
este curso es la de imbricar ex
posiciones eminentemente teó
ricas, con otras de contenido 
mixto y con ejercicios prácti-
cos, de forma que los asisten
tes no sólo vean la aplicación a 
la historia local de los conteni
dos del curso pasado, sino que 
comiencen a realizar algunas 
tareas investigadoras que les 
creen inquietudes y los inciten 
a continuar en la tarea de la 
investigación en historia y más 
concretamente en la local. 

El objetivo es conseguir que al 
final del curso los asistentes sin 
experiencia investigadora sean 
capaces de comenzar en un ni
vel básico a desarrollar proyec
tos de investigación histórica. 

21 de enero de 200& 

DECIMOCUARTO ANIVERSARIO 

DON GERMÁN 
ASTUDILLO GÓMEZ 

Falleció en Alcalá de Henares 
el día 23 de Enero de 1992 

D. E. P. 

Su familia ruega una oración por su alma. 

La misa que tendrá lugar el lunes día 
23 de enero de 2006 a las 18'30 horas, 
en el Oratorio de San Felipe Neri, sera 
aplicada por su eterno descanso. . 

Abril, día 28.- "Imagineria 
de los Santos Justo y Pas
tor". por Vicente Sánchez 
Moltó, historiador, técnico de 
Archivos y Bibliotecas. 

Mayo, día 26.- "La diócesis 
y los Santos Niños". Mesa re
donda. Fernando Sancho Tho
mé, abogado, exalcalde; Flo
rencio Campos Corona, cate
drático de Historia, exalcalde; 
Isabel Redondo Alcaide, docto
ra en Historia por la Universi
dad de Alcalá, diputada en la 
Asamblea de Madrid; Florenti
no Rueda Recuero, Vicario del 
señor Obispo complutense, 
abogado. Moderador: Luis 
García Gutiérrez. 

Clausura por el Excmo. y 
Revmº Sr. D. Jesús Catalá, 
Obispo de Alcalá de Henares. 

Todos los actos se celebra
rán a las 19 horas, en el Salón 
Noble del Palacio Arzobispal. 

El día 21 de enero 
Acto para ganar 
el iubileo en la 
catedral-magistral 

La Delegación Diocesana 
de Enseñanza de la Dióce
sis de Alcalá de Henares 
celebra un acto que tendrá 
lugar en la Catedral Magis
tral de esta ciudad el próxi
mo día 27 de enero de 
2006 a las 19'00 horas, 
con motivo del Año Jubilar 
de los Santos Niños Justo 
y Pastor. 

Junto con el Obispo, to
dos los profesores cristia
nos de nuestra diócesis es
tán invitados a celebrar 
este acto litúrgico específi
co, con el fin de ganar el 
jubileo. 
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"FECOHE llegó a cobrar 600 euros por montar un puesto de anesanía 
en el mercado del Quiiote" 

Se presentó Artelanía como espacio 
común para los artesanos de Alcalá 
Entre los días 2 y 5 de enero se presentó en la Casa Tapón 'ArteManía', un grupo de artesa
nos de Alcalá que forman un espacio común para defender sus intereses e impulsar sus ac
tividades artesanales. Según el manifiesto de creación de 'ArteManía' el grupo surge "des
pués de haber padecido la soledad y la angustia, así como el desamparo por parte de los or
ganizadores del mercado cervantino". En su presentación navideña el grupo expuso y ven
dió sus trabajos en la Casa Tapón, gracias a las gestiones realizadas por la concejalía de Des
arrollo Económico y Turismo, pero también realizaron talleres y actividades para niños y 
grandes como cuentacuentos, títeres, marionetas, etc. Según los portavoces de 'ArteManía, 
Angela Almeida y José Rimonte 'Caballo', "el grupo quiere estar presente en el panorama 
cultural de Alcalá en diversas actividades que se desarrollarán durante el año 2006". 

De momento la asociación 
de artesanos está realizando 
sus estatutos para presentar
los en el registro de asociacio
nes de la Comunidad de Ma
drid. "Lo cierto es que todo ha 
surgido de la indignación que 
ha habido entre muchos arte
sanos de Alcalá sobre lo ocu
rrido en el mercado medieval 
del mes de octubre. La reali
dad es que no tenemos un es
pacio, un lugar, donde expo
ner y vender nuestra artesa
nía", dijo Rimonte. 

En la asociación ya están in
tegradas unas veinte personas 
y ya se ha contactado con un 
total de treinta artesanos, por 
lo que a medida que se vaya 
conociendo se espera que 
crezca en número: "Artesanos 
hay muchos en Alcalá por lo 
que creemos que la asociación 
va a crecer. Una entidad de es
tas características se forma 
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con un grupo reducido de per
sonas pero poco a poco va cre
ciendo". dijo Ángela Almeida. 

Los portavoces reconocieron 
que "es muy importante que 
como asociación podamos tra-
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bajar encontrando una ayuda 
común para defender nuestros 
intereses. Somos un grupo de 
personas interesadas en el 
que no hay fundadores". 

La mala organización del 
mercado del Quijote dejó frus
tradas las expectativas de mu
chos artesanos de Alcalá: "El 
ayuntamiento tiene un pro
yecto que les presenta una en
tidad de fuera con la que con
tactan. Una vez aceptado por 
el ayuntamiento el proyecto, 
quien realmente manda ahí no 
es la institución municipal 
sino la empresa que viene de 
fuera. Este año, al ver la res
ponsabilidad de ubicar a los 
artesanos de Alcalá, cuyo nú
mero había crecido mucho, se 
dieron cuenta de que no podí
an hacerlo por sí mismos. Por 
eso metieron a FECOHE para 
que organizara a los artesanos 
de Alcalá". 

Según José Rimonte "la or
ganización fue desastrosa 
para nosotros. Se nos garanti
zó seguridad y no la hubo. A 
cada uno de los artesanos se 
le ha cobrado una cantidad de 
dinero que no parecía seguir 
ningún criterio. A algún com
pañero FECOHE le cobró 600 
euros por instalarse, algo des
mesurado. A otros se les cobró 
50 euros. Ha habido un gran 
descontrol". Rimonte añadió 
que "todos los puestos pagan 
por estar en el mercado; lo que 
pasa es que no hay criterios fi
jos, tarifas. Es algo que tam
poco entendemos porque si el 
ayuntamiento paga a la em
presa para que organice el 
mercado, no entendemos que 
los artesanos tengamos que 
pagar cantidades desorbitadas 
pero ni siquiera a la empresa 
sino a FECOHE". 

Los portavoces de 'ArteMa
nia' afirmaron que "por eso 
hemos creado la asociación, 
porque queremos ser nuestros 
propios interlocutores para 
participar en eventos como el 
mercado del Quijote. Quere
mos desarrollar un espacio co
mún para nuestras activida
des y para defendernos". 
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Son algunas de las actividades que encabezan 
un programa en el que los mavores también 
disfrutarán de multitud de talleres v excursiones 

la conceialía de Tercera Edad 
organiza un trimestre con 
visitas al Prado v a El Escorial 
Ramón Alonso, edil complutense de Tercera Edad, presentó el 
programa de actividades socioculturales que su concejalía ha 
concebido para los próximos tres meses. Además de una ofer
ta amplia de talleres que van desde el teatro hasta los bailes 
de salón pasando por las manualidades o la informática, en
tre las mismas destacan las visitas culturales a lugares como 
el Museo del Prado, San Lorenzo de El Escorial o Faunia. 

Hasta el próximo mes de 
marzo los mayores de Alcalá 
de Henares disponen de un 
amplio abanico de posibili
dades a la hora de abordar 
sus ratos de ocio, ya que la 
concejalía ha programado 
un buen número de activi
dades que, según Alonso, 
"pretenden promover su au
tonornia y participación ple
na en base a los principios 
de envejecimiento activo". 
De esta forma, variados ta
lleres permanentes, confe
rencias sobre "Prevención y 
Envejecimiento saludable" o 

jornadas dedicadas a fechas 
señaladas corno San Valen
tin o el Día de la Mujer Tra
bajadora completarán un 
programa de la mano del 
cual los mayores también 
podrán visitar museos y lu
gares emblemáticos corno el 
monasterio de San Lorenzo 
de El Escorial o estar en 
contacto con el mundo ani
mal en Faunia. 

Lo que a fin de cuentas 
persigue la concejalía es fo
mentar las relaciones perso
nales y la integración de las 
personas mayores a través 

El obietivo de este programa de formación 
es concienciar a los más pequeños de la 
importancia de una conducción responsable 

ta Policía MUniciual imuanirá 
clases de educación vial 
a los escolares comu11enses 
Un acuerdo firmado entre el Ayuntamiento de Alcalá de He
nares y la Asociación Provincial de Autoescuelas, el pasado 
12 de enero, posibilitará la ejecución de un programa de 
educación vial dirigido a los alumnos de segundo ciclo de 
Educación Infantil y a todos los de Educación Primaria de 
los centros escolares complutenses. La Policía Municipal 
será la encargada de llevar a cabo dicho programa, cuyas lec
ciones prácticas se desarrollarán en el centro de exámenes 
de conducir de la ciudad. 

Como explicó el primer edil 
complutense, Bartolomé 
González, la base de este 
programa es la adquisición 
de hábitos de conducta res
ponsable, solidaria y cívica 
ante la circulación y el tráfi
co. De esta forma, el progra
ma constará de unas sesio
nes teóricas, para las que se 
emplearán medios audiovi
suales, y clases prácticas im-
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partidas en el centro de exá
menes de conducir y parque 
de educación vial de la Gare
na. El propio ayuntamiento 
será el encargado de costear 
el traslado de los alumnos de 
aquellos centros educativos 
que participen en este pro
grama. Por su parte, el presi
dente de la Asociación Pro
vincial de Autoescuelas de 
Madrid , Felipe Cogolludo, 

Ramón Alonso Masero, concejal de Tercera Edad 

de actividades que poten
cialmente puedan mejorar 
sus condiciones fisicas y 
psíquicas. Estas acciones 
forman parte del "Plan de 
Dinamización de Centros 
Municipales para Mayores" 
en el que cada trimestre 
participan más de 1.000 al
calaínos. 

Por otro lado, el concejal 
Ramón Alonso anunció la 
propuesta municipal de 
mantener el precio actual de 
3 euros que posee el abono 
transporte de Tercera Edad, 
cuyo coste real es de 6 ,90 

euros. Para Alonso, renovar 
por tercer año consecutivo 
esta propuesta "es la mejor 
de las labores sociales que 
se puede llevar a cabo". 

En cuanto a las activida
des ofertadas, tan sólo es 
necesario inscribirse, de 
manera gratuita, en cual
quiera de los ocho Centros 
de Mayores de los que dis
pone la ciudad compluten
se. Para más información, 
pueden dirigirse a la Conce
jalía de Participación Ciuda
dana y Tercera Edad (c/ 
Santa Úrsula nº 2) . 

El presidente de la Asociación Provincial de Autoescuelas 
de Madrid, Felipe Cogolludo, y el alcalde de Alcalá, 

Bartolomé González, en el momento de la firma del acuerdo 

anunció que con este conve
nio -cuya vigencia, en princi
pio, será de un año- los es
colares podrán mantener un 
primer contacto con el mun
do de la circulación y con la 
Policía Municipal, de manera 
que aprendan que ésta no 
sólo sanciona, sino que tam
bién protege a la ciudadanía. 

Por otro lado, justo des
pués de la firma del conve-

nio, González anticipó que el 
lema del consistorio para 
este año es que "se va a ser 
intolerante contra el que in
cumpla las normas". Gonzá
lez no se refería sólo a las 
cuestiones de circulación: 
'Tenemos que garantizar la 
libertad y el derecho de los 
ciudadanos a tener una vida 
tranquila", concluyó el alcal
de. 
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El Coordinador de Izquierda Unida de Alcalá y concejal, Francisco 
José Pérez Esteban, se reunió el pasado día 5 de enero en un hotel de 
Madrid con el reciente ganador de las elecciones presidenciales en Bo
livia, el sindicalista y líder del Movimiento Al Socialismo (MAS) Evo 
Morales. Morales tomará posesión del cargo de presidente de Bolivia 
el próximo día 22 de enero en La Paz, en una ceremonia a la que ya 
han confirmado su asistencia el Príncipe Felipe y el gobierno español. 
También asistirá a la misma el líder de IU Gaspar Llamazares. 

Izquierda Unida mantiene una 
excelente relación desde hace 
años con el MAS de Bolivia. Fran 
Pérez, quien ya conoció a Evo 
Morales hace años, se reunió esta 
vez con él como miembro de la 
Comisión de Política Exterior de 
Izquierda Unida, en su calidad de 
responsable de la política hacia 
América Latina, y acompañando 
a Gaspar Llamazares, al secreta
rio de política exterior de IU y eu
rodiputado Willy Meyer, y a 
Francisco Frutos, exdiputado de 
IU y actual secretario general del 
PCE. 

En la reunión se abordaron <lis-

tintas cuestiones; entre otras, el 
reconocimiento de los derechos 
humanos de los indígenas en Bo
livia y en América Latina; el pro
grama electoral que el MAS va a 
impulsar; el plantemiento del mo
delo económico que el MAS 
quiere implementar (reforma 
agraria, potenciación de los servi
cios públicos y del papel del esta
do como garante de los derechos 
sociales, educativos, sanitarios, 
culturales, etc). Se habló también 
de la pobreza crónica de Bolivia 
(la más pobre de América del Sur 
después de Haiti') y de la negocia
ción que el nuevo gobierno va a 

Nueva Gama Toyota Corolla Luna 2006. 

emprender con las multinaciona
les que están instaladas en Bolivia 
y que tienen que ver con los hi
drocarburos y la minería ( espe
cialmente de Repsol, que obtiene 
allí petróleo y gas). Morales afir
mó que las multinacionales habí
an expoliado durante años la ri
queza de Bolivia y que estudiaban 
la nacionalización del subsuelo 
boliviano y la creación de empre
sas mixtas con las compañías pe
troleras donde el estado boliviano 
tendría un capital del 51 % . 

Nosotros pedimos mejorar lo inmejorable. Y el 2006 nos lo acaba de otorgar. Una nueva gama del Corolla con una nueva versión Luna, 
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Así mismo, el MAS solicitó a 
IU que contribuya a que las rela
ciones políticas con el gobierno 
español de José Luis Rodríguez 
Zapatero sean lo mejores posible. 
Gaspar Llarnazares se comprome
tió a ello en nombre de IU, así 
como a proponer que se intensifi
que la cooperación España/Boli
via a todos los niveles, también 
desde la política de Cooperación 
al Desarrollo de la AECI (Agen
cia Española de Cooperación In
ternacional). 
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la calle Mavor albergará la nesta de las mascotas el domingo 22 de enero 

los animales recibirán la bendición de San Antón 
La hermandad de San Antón organizará como todos los años la bendición de los ani
males que se celebrará el domingo 22 de enero a partir de las 13 horas. La calle Mayor 
se convertirá una vez más en una pasarela de mascotas. en un acto simpático y entra
ñable en el que muchas personas engalanan a sus animales domésticos para recibir la 
bendición de San Antonio Abad impartida por el sacerdote Manuel Palero ante la igle
sia del hospital de Antezana. El presidente de la hermandad. Antonio Sánchez Trlllo. 
explicó a PUERTA DE MADRID que con la bendición se hará entrega del tradicional pa
necillo del santo. para lo cual tendrán disponibles unos 500 panecillos que es lo que 
suele repartirse todos los años a razón de uno por animal que recibe la bendición. 

La experiencia de la her
mandad de San Antón hace 
que el programa de actos no 
necesite ninguna novedad 
para ser un éxito. Todo lo 
contrario porque alguna de 
las variaciones realizadas, 
como fue la procesión que 
hubo en el año 2002, no ofre
ció los resultados esperados y 
por el contrario provocó algún 
que otro desconcierto. El pú
blico asiste para que sus ani
males reciban la bendición o 
simplemente para ver el desfi
le de caballos, perros, gatos, 
pájaros y todo tipo de masco
tas ante la imagen de San An
tón mientras el sacerdote los 
rocía con agua bendita. 

Los actos de la hermandad 
comenzarán a las 1 O de la 
mañana del domingo 22 de 
enero. A esa hora habrá una 
misa en la iglesia del hospital 
de Antezana presidida por 
Manuel Palero. Al término de 
la misma se procederá al 
cambio de cetro de hermano 
mayor pasando este año de 
Alberto Pérez a su hermano 
Arturo, ambos hijos del em
presario Carlos Pérez Alonso, 
propietario de Autocarpe, 
concesionario de Renault en 
Alcalá y Guadalajara. 

No faltarán los cohetes al 
término de la misa lanzados 
por los miembros de la her
mandad para celebrar la fies
ta. Al término de la misa to
dos los hermanos se reunirán 
en el patio del hospital de An
tezana y vivirán con alegría la 
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fiesta antes de celebrar juntos 
un desayuno. 

Sorteo del cerdo 
Durante la mañana tam

bién se realizará el tradicional 
sorteo del cerdo, otro acto que 
está muy enraizado en la his
toria de la hermandad. Con el 
sorteo ésta consigue unos re
cµrsos fundamentales para 
seguir funcionando y para 
ello se hace uso del principal 

simbolo o iconografia con la 
que se representa a San An
tón, el cerdo. 

El afortunado que consigue 
ganar la rifa recibe un cerdo, 
algo que hace años era todo 
un premio gordo. Estamos 
hablando de una sociedad ru
ral en la que un cerdo supo
nia alimento para muchos 
dias. En pleno siglo XXI lo 
que se entrega al ganador de 
la rifa es el valor económico 
del cerdo. 

EN ESPARTALES SUR 
Residencia geriátrica 
Reyes Católicos 

Habitaciones individuales, dobles y triples, 
todas con baño geriátrico 

Salones de TV., rehabilitación 
y terapia ocupacional 

AMPLIOS JARDINES 
Atención médica y religiosa 

VÁLIDOS Y ASISTIDOS 

el Gustavo Adolfo Bécquer, 27 (Espartales Sur) 
ALCALÁ DE HENARES (Madrid) 
Teléf.: 902 252 255 - 91 416 83 81 

La bendición comenzará a 
las 13 horas. Quienes lleven 
animales podrán colocarse en 
la fila que se formará de es
paldas a la plaza de los San
tos Niños y que avanzará por 
la calle Mayor hacia el lugar 
donde se sitúe la imagen de 
San Antón ante la fachada del 
hospital de Antezana, es de
cir, en dirección hacia la pla
za de Cervantes. Quien sim
plemente quiera asistir a la 
bendición como espectador, 
podrá situarse a ambos lados 
de la calle Mayor. 

Por cada animal que reciba 
la bendición los miembros de 
la hermandad entregarán un 
panecillo de San Antón. La 
tradición establece que éste 
ha de guardarse durante todo 
el año para conseguir que no 
falte el alimento. 

Después de la bendición los 
miembros de la hermandad 
celebran una comida en la 
que reina la alegria y la felici
dad. 

Casi 140 años 
de historia 
La hermandad de San An

tón se fundó en Alcalá en tor
no al año 1870 por lo que son 
ya casi 140 años de historia 
los que tiene. En la actuali
dad tiene 56 miembros con la 
novedad desde el año pasado 
de que ya pueden formar par
te de la misma las mujeres. 
Cuando se fundó la herman
dad de San Antón reunia sólo 
a hombres, especialmente 
agricultores y ganaderos. La 
tradición de formar parte de 
la hermandad se fue transmi
tiendo de generación en gene
ración. La mayor parte de 
quienes continúan en la enti
dad no tienen ya nada que ver 
con la agricultura y con la ga
naderia, pero es que tampoco 
se llevan a bendecir animales 
de labor o ganado sino mas
cotas que en muchos casos 
son consideradas como un 
miembro más de la familia. 
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San Antonio o Antón de 
Egipto, llamado también el 
Abad, el Ermitaño o el 
Grande (Heraclea, Egipto, 
251- Monte Colzim, Egipto, 
356) fue un monje cristiano, 
fundador del movimiento 
cenobítico. El relato de su 
vida, transmitido principal
mente por la obra de san 
Atanasio, tiene mucho de 
legendario; se sabe que 
abandonó sus bienes para 
llevar una existencia de er
mitaño y que fundó varias 
comunidades monacales en 
Egipto. De acuerdo a la le
yenda, alcanzó los 105 años 
de edad. 

San Antonio Abad, 
un santo polifacético 

Se lo venera como santo 
patrono de los amputados, 
los animales, los tejedores 
de cestas, los fabricantes de 
cepillos, los carniceros, los 
enterradores, los ermita
ños, los monjes, los porque
rizos y los afectados de ec
zema, epilepsia, ergotismo, 
erisipela, y enfermedades 
de la piel en general. 

Antonio nació en el pueblo 
de Coma, cerca de Hera
clea, en el Alto Egipto. Se 
cuenta que alrededor de los 
20 años de edad vendió to
das sus posesiones, entregó 
el dinero a los pobres y se 
retiró a vivir en una comu
nidad ascética local, dur
miendo en un sepulcro va
cío. Unos años más tarde se ' 
retiró al desierto, a vivir en 
absoluta soledad. 

De acuerdo a los relatos 
de san Atanasio y san Jeró
nimo, popularizados en el 
libro de vidas de santos 'La 
leyenda dorada' que compi
ló el dominico genovés San
tiago de la Vorágine en el si
glo XIII, Antonio fue reitera
damente tentado por el de
monio en el desierto. La 
tentación de san Antonio se 
volvería un tema favorito de 
la iconografia cristiana, re
presentado por numerosos 
pintores de fuste. 

Su fama de hombre santo 

y austero atrajo a numero
sos discípulos, a los que or
ganizó en un cenobio junto 
a Pispir y otro en Arsínoe. 
Por ello, se lo considera el 
fundador de la tradición 
monacal cristiana. Sin em
bargo, y pese al atractivo 
que su carisma ejercía, des
istió de la vida en comuni
dad y se retiró al monte 
Colzim, cerca del Mar Rojo 
como ermitaño. Abandonó 
su retiro en 311 para visitar 
Alejandría y predicar contra 
el arrianismo. 

Jerónimo de Estridón, en 
su vida de Pablo el Ermita
ño, un famoso decano de 
los anacoretas de Tebaida, 
cuenta que Antonio fue a 
visitarlo en su edad madu
ra; el cueivo que, según la 
leyenda, alimentaba diaria
mente a Pablo entregándole 
una hogaza de pan, dio la 
bienvenida a Antonio sumi
nistrando dos hogazas. A la 
muerte de Pablo, Antonio lo 
enterró con la ayuda de dos 
leones; de ahí su patronato 
sobre los sepultureros. 

Se cuenta también que en 
una ocasión se le acercó 
una jabalina con sus jaba
tos (que estaban ciegos), en 
actitud de súplica. Antonio 
curó la ceguera de los ani
males y desde entonces la 
madre no se separó de él y 
lo defendió de cualquier ali
maña que se acercara. Con 
el tiempo la costumbre de 
las gentes cambiaron la ja
balina por un cerdo y es así 
como suele representárse
lo. Otras fuentes dicen que 
la jabalina era el demonio, 
con intención de tentarlo y 
que Antonio supo domesti
carlo. 

Reliquias 
y orden monistica 
La leyenda afirma que 

Antonio vivió hasta los 105 
años, y que dio orden de 
que sus restos reposasen a 
su muerte en una tumba 
anónima. Sin embargo, al
rededor de 561 sus reli
quias fueron llevadas a Ale
jandría, donde fueron vene
radas hasta alrededor del 
siglo XII, cuando fueron 
trasladadas a Constantino
pla. La Orden de los Caba
lleros del Hospital de San 
Antonio, conocidos como 
Hospitalarios, fundada por 
esas fechas, se puso bajo 
su advocación. La iconogra
fia lo refleja, representando 
con frecuencia a Antonio 
con el hábito negro de los 
Hospitalarios y la tau que 
era su emblema. 

Tras la caída de Constan
tinopla, las reliquias de An
tonio fueron llevadas a la 
provincia francesa del Del
finado, a una abadía que 
años después se hizo céle
bre bajo el nombre de 
Satnt-Antoine-en-Viennois. 
La devoción por este santo 
llegó también a tierras va
lencianas, difundida por el 
obispo de Tortosa a princi
pios del siglo XIV. 

La orden de los antonia
nos se ha especializado 
desde el principio en la 
atención y cuidado de en
fermos con dolencias con
tagiosas: peste, lepra, sar
na, venéreas y sobre todo el 
ergotismo, llamado también 
fuego de San Antón o fuego 
sacro. Se establecieron en 
varios puntos del Camino 
de Santiago, a las afueras 

San Antonio Abad. 
Zurbarán 

de las ciudades, donde 
atendían a los peregrinos 
afectados. 

El hábito de la orden es 
una túnica de sayal con ca
puchón y llevan siempre 
una cruz en forma de tau, 
como la de los templarios. 
Durante la Edad Media ade
más tenían la costumbre de 
dejar sus cerdos sueltos por 
las calles para que la gente 
los alimentara. Su carne se 
destinaba a los hospitales o 
se vendía para recaudar di
nero para la atención de los 
enfermos. 

Se representa a san Anto
nio Abad como un anciano 
con el hábito de la orden y 
con un cerdo a sus pies. 
Muchos artistas han toma
do este tema para sus 
obras; uno de los trabajos 
más conocidos es la serie de 
"Las tentaciones de San An
tonio", pintada por Hierony
mus Bosch. 
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la bendición de los animales, tradición franciscana 

Hasta San Antón, Pascuas son 
Bendecir a los animales do

mésticos es una tradición que 
comienza durante el inicio de 
la etapa colonial, impulsada 
por los frailes franciscanos . 
Esta tradición se celebra cada 
17 de enero, que corresponde 
al día de san Antonio Abad. 
Un antiguo dicho popular 
hace referencia a esta fiesta: 
"Hasta San Antón, Pascuas 
son". La razón es que después 
de las fiestas navideñas en las 
que prevalece la alegria por el 
Nacimiento del Niño Jesús, el 
calendario cristiano avanza 
hacia la Cuaresma y en defini
tiva hacia los momentos de 
mayor reflexión y tristeza con 
la Semana Santa. Desde la 
Navidad hasta la Cuaresma, la 
liturgia cristiana sólo tiene un 
momento de alegria con la 
bendición de los animales por 
San Antón, de ahí que la festi
vidad sea como una prolonga
ción de la Navidad. De hecho, 
en algunos lugares no se quita 
el belén de las iglesias hasta 
que pasa San Antón. 

La tradición de referencia 
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trata de recordar el equilibrio 
que debe existir entre el hom
bre y la naturaleza, en este 
caso específico con los anima
les. 

Según sus biógrafos, San 
Antonio Abad, en medio de la 
vida austera que llevó pudo 
descubrir la sabiduría y el 
amor divinos a través de ob
servar a la naturaleza. De esa 
revelación, San Antonio Abad 
adquirió la costumbre de ben
decir a los animales y a las 
plantas. A partir de su muerte, 
San Antonio Abad fue invoca
do como protector de los ani
males domésticos. 

La tradición traída por los 
franciscanos se extendió por 
todo el país y es así como cada 
1 7 de enero, los fieles se diri
gen a la iglesia con su animal 
preferido para que éste sea 
bendecido. 

En muchos casos, los ani
males domésticos son adorna
dos con listones y flores o con 
alguna indumentaria que su 
dueño considera propia para 
recibir la bendición. 

Por las obras aue hav iunto a la Puena de Madrid 

los Hiios v Aligas de Alcalá 
no harán la hoguera de San Antón 
Este año no puede ser; la hoguera de San Antón volverá a ar
der ya al año próximo, cuando no haya obras en tomo a la 
Puerta de Madrid. Así lo explicaron los miembros de la Aso
ciación Cultural de Hijos y Amigos de Alcalá, quienes asegu
raron que la suspensión de la hoguera es meramente cir
cunstancial y transitoria. 

Hace unos años los Hijos y 
Amigos de Alcalá entraron en 
contacto con la hermandad de 
San Antón a fin de recuperar 
la hoguera, algo que era tradi
cional en Alcalá y que se reali
zaba junto a la Puerta de Ma
drid. 

La hoguera de San Antón, 
como antes ocurrió con la de 
Santa Lucía, dejó de organi
zarse en Alcalá y fue la asocia
ción de Hijos y Amigos de Al
calá la que se propuso resca
tarla del olvido y volver a cele
brarla. En la hoguera de San 
Antón eran tradicional repartir 
los clásicos torraos, es decir, 
los garbanzos tostados, y el 
vino dulce. 

DETALUS PARA INVITADOS A 

BODAS 
COMUllOIES, 
BAUTIZOL 

Togar INVITAcioNES 

n llAYIR s1mao • au:aú 
FABRICACllN PllPIA 

P° de Aguadores, 9-10 (recinto ferial) 
Tif.: 91 883 18 58 -ALCA.IA DE HENARES 

Próximamente en P' del Val, 8 

Sin embargo este año era 
imposible realizar la hoguera 
por las obras que se realizan 
en la calle Andrés Saborít y en 
las inmediaciones. Incluso 
junto a la Puerta de Madrid 
hay alguna promoción inmobi
liaria con obras de construc
ción de viviendas. Todo ello 
hacía dificil realizar la hoguera 
con comodidad. 

Por eso desde la Asociación 
de Hijos y Amigos de Alcalá se 
insiste en que en el año 2007 
volverá a haber hoguera de 
San Antón ya que evidente
mente no rescataron del olvido 
esta tradición para volver a ol
vidarla unos años después. 

TIENDA HIPICA 
• ARTESANADO • EQUIPOS DE 

DEL CUERO EQUITACIÓN 
• SILLAS 

DE MONTAR 
• BOTOS 

CAMPEROS. 
C/. Fernán Falcón, local 2 -posterior
Tif.: 91882 1135-ALCAIA DE HENARES-
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EL DESARROLLO DE ALCALÁ DE HENARES Y DE SUS CIUDADES DEPORTIVAS MUNICIPALES 
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¿Donde esto la reserva de suelo para la 4' Ciudad Deportiva Municipal? 

Ganavava Chñstan IPSOU dice qua par pñmara vez na hav previsión da 
nuevas instalacianas daparuvas 

"El PP no ha resenado suelo 
para la cuana ciudad deportiva" 
La concejala del PSOE en el ayuntamiento de Alcalá Genoveva Chrlstoff explicó a PUER
TA DE MADRID que el suelo destinado a ciudades deportivas ha evolucionado en Alcalá 
conforme al crecimiento del número de habitantes: "Siempre ha sido así menos con el 
avance del Plan General que ha realizado el PP. Eso es lo lamentable". 

Genoveva Christoff recordó 
que "cuando en 1977 se inau
guró la primera ciudad depor
tiva, la del Val, Alcalá tenía 
poco más de 100 .000 habitan
tes. La superficie de esta ciu
dad deportiva era de 17 hectá
reas y fue todo un lujo para su 
época. Creo recordar que Alca
lá era la única ciudad que te
nía instalaciones deportivas 
de estas características. Yo lle
gué por aquella época y era 
envidiable tener unas pistas 
de tenis a cinco minutos de tu 
casa". 

La concejala socialista recor
dó también que en 1983 la ciu
dad tenía unos 140.000 habi
tantes: "Estando los primeros 
ayuntamientos democráticos 
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Genoveva Christoff, concejala del PSOE 

se hicieron las primeras nor
mas subsidiarias realizadas 
desde Alcalá y con el creci
miento se prevé la construc
ción de una ciudad deportiva 
en el Juncal de alrededor de 9 
hectáreas de superficie. Con 
ello se equilibra en la parte oc
cidental de la ciudad la oferta 
deportiva que hay en el Val". 

Fue en 1992 cuando se 
aprobó el primer Plan General 
de Ordenación Urbana: "Alca
lá ha seguido creciendo y se 
prevé el desarrollo residencial 
al norte de la vía férrea en ba
rrios como El Ensanche y Es
partales. Por aquellos tiempos 
Alcalá tiene 160.000 habitan
tes y en el Plan General se pre
vé la construcción de la terce
ra ciudad deportiva en Espar
tales. El documento lo que 
hace en 1992 es prever la re
serva de suelo". 

El problema según Genoveva 
Christoff llega ahora con el 
avance del Plan Urbanístico 
realizado por el PP: "En estos 
momentos Alcalá tiene 
203.000 habitantes y se clasi
fica suelo para más de 
300.000 habitantes. Sin em
bargo no se hace reserva de 
suelo para la cuarta ciudad 
deportiva. ¿Dónde está? ¿Que 
nos lo digan? El PGOU no tie
ne suficientes dotacionc:_:s ge
nerales para la ciudad. Ese es 
el auténtico problema". 
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las obras han costado 180.000 euros 

la delegación municipal del distrito 111 
arregló las aceras de la Ronda Fiscal 
La delegación municipal del distrito m, cuyo presidente es Jesús Fernández Pascual, ha re
parado las aceras de la Ronda Fiscal que estaban muy deterioradas debido sobre todo a las 
raíces de los árboles. El coste total de la reparación ha sido de 180.000 euros. 

El presidente de la delega- un tiempo de duración de tres un eje fundamental por el que 
ción municipal, Jesús Fer- semanas. La idea inicial de la pasan cientos de personas to
nández Pascual, ha declarado delegación municipal era es- dos los días, decidieron que 
que "la delegación municipal perar a que el ayuntamiento se encargara el distrito del 
ha hecho un importante es- llevase a cabo el plan munici- coste de las obras y que fue
fuerzo económico puesto que pal de aceras pero debido al sen otras aceras las que en
las aceras estaban muy estro- deterioro de las aceras y a la traran dentro del plan muni
peadas". Las obras han tenido importancia de la vía, que es cipal de aceras. 
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Jesús Fernández Pascual, 
presidente de la delegación 

municipal del distrito 111 
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Determinará qué antenas de telefonía deben desaparecer 

El avuntamiento aprobó la 
ordenanza de telecomunicaciones 
El martes día 17 de enero hubo pleno municipal ordinario con 12 puntos y dos horas de du
ración. En el punto 1 se aprobó por unanimidad la ordenanza municipal reguladora de las 
instalaciones de telecomunicaciones, que fija las condiciones que deben cumplir las ante
nas de telefonía portátil en Alcalá. Las que las incumplan deberán ser desmanteladas. 

El punto 1 fue un dictamen 
para aprobación inicial, si pro
cede, de la ordenanza regula 
dora de las condiciones urba
nísticas de la instalación y 
funcionamiento de los elemen
tos y equipos de telecomuníca
ción en el término munícipal 
de Alcalá de Henares. 

"Tendrá fallos" 
El portavoz munícipal de ill, 

Francisco Calles, dijo: "Nos 
congratulamos de que al fin 
haya una ordenanza regulado
ra de antenas, y no sólo de las 
de telefonía móvil. Nos alegra 
que en este asunto haya habi
do diálogo con la oposición y 
con las asociaciones de los ve
cinos. Si lo hubiera siempre, 
todo seria mejor. Esta orde
nanza tendrá fallos que se irán 
corrigiendo. Al menos, a partir 
de ahora sólo podrá haber en 
los tejados antenas con permi
so, no como hasta ahora". 

Eduardo Calderón (PSOE) 
afirmó: "El PSOE siempre ins
tó a crear esta ordenanza. To
dos han participado en ella y 
por eso es una buena orde
nanza. Las tecnologías evolu
cionan dia a día y la ordenan
za irá adaptándose a sus cam
bios. Esta ordenanza llena un 
vacío legal, los vecinos recla
maban alguna ordenación en 
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Jesús Dominguez Picazo, concejal de Medio Ambiente. 

las antenas y el ayuntamiento 
sí es competente en esto. La 
proliferación de antenas de te
lefonía móvil ha dado quebra
deros de cabeza al ayunta
miento y a los vecinos. Éstos 
tendrán ahora el amparo del 
ayuntamiento para que las an
tenas cumplan la normativa 
contemplada en la ordenanza, 

incluso en los aspectos secun
darios como el impacto vi
sual". 

"La salud nunca 
estará garantizada" 
Calderón añadió: "Ya el arti

culo 1 de esta ordenanza esta
blece el derecho al medio am-

Eduardo Calderón (PSOE), 
dijo que esta ordenanza lle

na un vacío legal. 

biente, a un entorno saludable 
y a la salud. Esto está por en
cima de las tecnologías. Lasa
lud nunca estará totalmente 
garantizada, las antenas siem
pre causarán repercusiones. 
Pero ahora los vecinos podrán 
reclamar si las antenas no 
cumplen la ordenanza". 

El concejal de Medio Am
biente, Jesús Dominguez Pica
za, dijo: "Esta ordenanza tiene 
consenso. Destaco dos pun
tos: Primero, la ordenanza in
cluye un estudio de emisiones 
radioeléctricas. Segundo, las 
zonas más sensibles tendrán 
sensores de radiación. La or
denanza también establece los 
tiempos para legalizar las an
tenas existentes. Según avan
ce el conocimiento sobre las 
antenas, cambiará la ordenan
za. Esta ordenanza es una for
ma de prevenir la salud. Que 
la ordenanza entre en vigor 
cuanto antes. Si -hay que cam
biarla, la legislación superior 
dirá". El punto se aprobó por 
unanimidad. 

En el punto 2 se ratificó por 
unanimidad el nombramiento 
de vocales en las delegaciones 
munícipales de los distritos I y 
VIII. 

2 t de enero de 2006 



Elisa de Francisco contestó por parte del gobierno municipal a las intervenciones de Francisco Peña por parte del PSOE. 

El PSOE Pidió que las bibliotecas abran en fines de semana 

Francisco Peña: "El fracaso escolar 
es una necesidad de Alcalá" 
El PSOE pidió en el pleno municipal que las bibliotecas públicas estuvieran abiertas también 
durante los fines de semana. IU apoyó esta proposición, que se debatió en el punto 3 del ple
no y fue rechazada por el PP, que respondió que el horario de las bibliotecas ya es suficien
te y aumentarlo implicarla un coste adicional. 

Francisco Peña expuso la 
moción del PSOE: "Una de las 
necesidades más perentorias 
con que se debe enfrentar la 
ciudad de Alcalá de Henares 
es el cada vez más creciente 
fracaso escolar. Nuestros 
alumnos ocupan ya un triste y 
destacado lugar en el conjunto 
de los municipios de la CAM. 
Son muchos los factores que 
influyen en este problema y 
seria conveniente un análisis 
detenido de las causas para 
poder llevar a cabo las medi
das más apropiadas para so
lucionarlo". 

El edil socialista continuó: 
"Pero no cabe duda de que 
uno de estos factores se rela
ciona directamente con el ín
dice de lectura de los jóvenes. 
Un buen lector no tendrá nun
ca problemas de fracaso esco
lar. Es evidente que la anima
ción a la lectura debe provenir, 
fundamentalmente, de los pa
dres, pero es la administra
ción educativa la que debe po
ner los medios para que todos 
los alumnos puedan desarro
llar esta actividad sín ningún 
tipo de limitación. Y esa fun-
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ción corresponde, de una for
ma directa, a la red de biblio
tecas públicas municipales. 
Estos lugares, además de ofre
cer el libro que se busca, se 
deben convertir en un foro de 
referencia constante para el 
entorno familiar y la cultura". 

"Como Torrejón" 
Peña siguió: "Sin embargo, 

en este momento el ayunta
miento de Alcalá de Henares 
tiene notablemente abandona
das las bibliotecas de la ciu
dad. La biblioteca Pío Baroja 
está cerrada y la Maria Zam
brano también por falta de 
personal. Las demás bibliote
cas sólo abren por las tardes. 
La biblioteca central de Torre
jón abre todo el dia y está lle
na. El asiduo a la biblioteca 
será un asiduo lector. Las bi
bliotecas también enseñan a 
escuchar y sirven para inte
grar los libros en las familias: 
los padres necesitan los libros 
como sus hijos o más. Basta 
un pequeño impulso para lo
grarlo. Esto es cultura eficien
te y sin alharacas". 

Peña añadió: "Son ya mu
chos los casos en los que he
mos denunciado la escasez de 
recursos dedicados a las bi
bliotecas, pero una necesidad 
la encontramos especialmente 
importante: el poder acudir los 
jóvenes y sus familias a las bi
bliotecas los fines de semana, 
porque una verdadera apuesta 
por la cultura debe permitir la 
convivencia de todos en torno 
al libro. Creen los medios ne
cesarios para que las bibliote
cas puedan abrir los fines de 
semana para facilitar el acer
camiento de toda la familia al 
libro y la cultura". 

Alcalde ... en funciones 
A continuación Luis Fuentes 

pasó la palabra a Fran Pérez 
(IU), que dijo: "Gracias, señor 
alcalde" y Luis Fuentes inte
rrumpió: "Señor Pérez, la de
nominación con la que debe 
referirse a mí es 'alcalde en 
funciones' o 'presidente del 
pleno'." 

Pérez siguió: "Gracias, señor 
Fuentes. Hemos traído a este 
pleno varias mociones pidien-

do la apertura de la biblioteca 
Pío Baroja, aunque ahora la 
concejala de Cultura dirá que 
ya la van a abrir. Apoyamos lo 
que ha dicho Francisco Peña y 
añadimos: Señores del PP, Es
peranza Aguirre prometió que 
Alcalá seria como Oxford, po
dia haber prometido algo no 
tan prestigiosísimo. Lógica
mente, no ha cumplido la pro
mesa, que fue un triste electo
ralismo". El coordinador local 
de IU continuó: "Alcalá no será 
tampoco la capital cultural de 
la CAM si no se apuesta por 
las bibliotecas, que no son pe
queñas cosas. Son la base y 
hay que cuidarlas. Cuantas 
más haya, mejor. No es verdad 
que Alcalá tenga muchas bi
bliotecas, otros municipios tie
nen más en proporción. En 
2006 han hecho un presu
puesto cero para bibliotecas 
públicas. Si se rompe una si
lla, si se cae una estantería o 
si faltan libros, ¿con qué pre
supuesto se solucionará? Pa
rece que con el IV centenario 
ya han tenido suficiepte y no 
apoyan la cultura dia a dia". 

Pérez añadió: "Las bibliote
cas acercan la cultura a los 
chavales, que las necesitan 
para estudiar, hacer los debe
res y lograr los libros que no 
tienen en casa. Las bibliotecas 
tienen un papel igualador en 
la cultura de las familias. Al
calá tiene un gran fracaso es
colar y a mí se me ha dicho en 
este pleno que no hay ninguna 
relación entre fracaso escolar 
y falta de bibliotecas. Espero 
que hoy no lo repitan porque 
tendremos que contestar. 
Cuantas más bibliotecas, más 
cultura, más educación y me
nos fracaso escolar". 
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"Háganlo en Cataluña" 
La edil de Cultura, Elisa de 

Francisco, respondió: "No sal
go de mi asombro ante su de
magogia. La biblioteca Pío Ba
raja fue cerrada por el anterior 
gobierno municipal del PSOE 
e IU. No entro en la relación 
entre fracaso escolar y falta de 
bibliotecas. Usen esa relación 
en su gobierno de Cataluña, 
donde hay un fracaso escolar 
mayor que el de aquí. Le repi
to lo que le dije en aquel pleno: 
merece usted el premio Nóbel 
por haber descubierto la solu
ción contra el fracaso escolar: 
¡se ponen más bibliotecas y ya 
está! En sus propuestas para 
el presupuesto municipal de 
2006 no pidieron nada para 
las bibliotecas". 

Elisa de Francisco precisó: 
"Para que las bibliotecas 
abrieran más tiempo harta fal
ta más personal. Los horarios 
no se ponen porque sí, se es
tudian y se ve cuáles son las 
mejores horas. Por eso las bi
bliotecas periféricas abren por 
las tardes y la biblioteca cen
tral (Caracciolos) abre los sá
bados por la mañana y se es
tudia que abra todo el fin de 
semana. Hacemos un gran es
fuerzo por apoyar las bibliote
cas, como se ve en el presu
puesto municipal de 2006, 
que ha subido la partida dedi
cada a edificios municipales. 
No tergiversen las partidas del 
presupuesto". 

"Un cero es un cero" 
Fran Pérez replicó: "Elisa, en 

el borrador del presupuesto 
municipal de 2006 aparece la 
partida 'Bibliotecas públicas: 
O euros'. Un O es un O. A us
ted le han dicho: 'Cuando 
Fran Pérez le plantee eso, di 
que las bibliotecas van inclui
das en la partida de edificios 
municipales' . El PP está en su 
derecho, pero da O euros a las 
bibliotecas. Ésa es la realidad, 
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como que lleva usted dos años 
y medio de concejala de Cultu
ra y en todo ese tiempo la bi
blioteca Pío Baraja ha estado 
cerrada. Con el anterior go
bierno municipal estuvo ce
rrada seis meses. Ésa es la re
alidad, como que Alcalá iba a 
ser Oxford. ¡Claro, que en eso 
no ha entrado! Alcalá también 
iba a ser la capital cultural de 
la CAM, pero ésta no ha apos
tado por el consorcio del patri
monio de la humanidad". 

Entre abucheos del público, 
Pérez preguntó: "Señor Fuen
tes, ¿no manda callar? Igual 
que incumplen su promesa de 
hacer 7.000 viviendas para jó
venes en Alcalá, incumplen 
sus promesas en cultura. Es 
lógico, cuando no apuestan 
por las bibliotecas. ¿Qué par
tida del presupuesto irá a bi
bliotecas? Al menos abra la bi
blioteca central de Caracciolos 
en fines de semana, como es
tán estudiando. No digan que 
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Luis Fuentes explicó a Fran 
Pérez que presidía el pleno 
como alcalde en funciones. 

hacen un gran esfuerzo por las 
bibliotecas ni que tergiversa
mos las partidas del presu
puesto. La realidad es 'Biblio
tecas públicas: O euros' . No 
quieren bibliotecas ni los fines 
de semana ni nunca". 

Francisco Peña contestó: 
"Esperábamos su negativa, di
cen no a todo. Nosotros vota
mos muchas veces a favot de 
lo que propone el PP. pero el 
PP casi nunca apoya lo que 
propone el PSOE. Ninguna 
moción del PSOE es demago
ga. Nos piden que no les mar
quemos sus tiempos. ¿Para 
que sigan incumpliendo pro
mesas? Queremos una cultu
ra que permanezca, no una de 
alharacas como ustedes. 'Ad
quisición de libros: O euros'. 
¿Cuántos libros se habrían 
comprado con los 35 minutos 
de fuegos artificiales del pasa
do 7 de diciembre?" 

"¿Creen que el dinero 
crece en los árboles?" 
Tras los abucheos de los es

pectadores, Elisa de Francisco 
respondió: "Muchos menos de 
los que se hubieran podido 
comprar con los 40.000 euros 
que ustedes gastaron en orde
nadores que nunca funciona
ron dentro de su 'Plan de ener
gías alternativas'. Piden mu
chas cosas pero ni plantean 
cómo hacerlas. ¿Creen que el 
ayuntamiento es el Banco de 
España? ¿Creen que el dinero 
crece en los árboles? Dicen 
que los universitarios no pue
den ir a las bibliotecas cuando 
en realidad las bibliotecas de 
las facultades sí abren los fi
nes de semana. Ustedes, que 
son tan magnánimos y quie
ren facilitar libros y cultura a 
los desfavorecidos, eliminaron 
las becas para libros y los pro
gramas de promoción de la 
lectura infantil". El PP rechazó 
esta moción del PSOE apoya
da por IU. 
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"El billete sencillo cuesta 0,95 euros en Madrid v 1,05 en Alcalá" 

PSOE e IU, contra la subida del 
transporte público 
El PSOE e IU llevaron al pleno municipal sendas mociones contra la su!>ida de t~as del 
transporte público en la CAM. Afirmaron que estas tarifas han subido mas que el Indice de 
Precios al Consumo (IPC) y que además la subida es discriminatoria porque no es la misma 
en toda la región. Ambas mociones iban en los puntos 4 y 8 del pleno, se debatieron con
juntamente y fueron rechazadas por el PP. 

El portavoz municipal de IU, 
Francisco Calles, dijo: "La 
abusiva subida del transporte 
en la CAM dificulta a los ciu
dadanos madrileños sus des
plazamientos diarios , produ
ciendo un empobrecimiento de 
los trabajadores y del conjun
to de la ciudadanía. Hoy el 
transporte público nos cuesta 
un 13% más en el billete sen
cillo y un 8% más en el abono 
que el año pasado, mientras 
que el IPC estimado y los sala
rios no suben por encima del 
3%. Con esta subida, lo único 
que se consigue es frenar el 
uso del transporte público, en 
contra de todas las directrices 
nacionales y europeas que 
persiguen la reducción del uso 
del transporte privado y la 
promoción del transporte pú
blico y colectivo para evitar ac
cidentes, contaminación at
mosférica, atascos ... " 

"Eviten 
la discriminación" 
IU propone: "Primero, instar 

al gobierno regional presidido 
por Esperanza Aguirre - a la 
congelación de tarifas en los 
transportes públicos de la 
CAM y, por tanto, a la anula
ción de la reciente y desmedi
da subida en el precio. Segun
do, instar a dicho gobierno re
gional a la realización de un 
Plan de Movilidad Sostenible y 
de un Plan de Infraestructuras 
en los transportes públicos de 
Madrid, dialogado y acordado 
con la sociedad civil, tal y 
como pide el Foro por la Movi
lidad Sostenible de la CAM. 
Tercero, instar a dicho gobier
no regional a la toma de medi
das especiales para promocio
nar el uso ·del transporte pú
blico para los jóvenes, los jubi
lados y los prejubilados. Asi
mismo, medidas que promue
van un transporte colectivo 
para cubrir los desplazamien
tos de los trabajadores a los 
centros de trabajo de los polí
gonos industriales. Cuarto, 
que el ayuntamiento exija al 
gobierno regional evitar la dis
criminación existente en el 
precio del billete sencillo entre 
Madrid y el resto de la CAM". 

Eduardo Calderón (PSOE) 
afirmó: "Empezamos bien este 
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pleno con la ordenanza regu
ladora de antenas, pero empe
zamos mal el año con el trans
porte público. La aplicación, 
socialmente injustificada, de 
incrementos en el precio de los 
servicios públicos por encima 
del encarecimiento de la vida, 
en términos reales, supone 
una agresión contra el princi
pio de defensa del interés ge
neral de la ciudadanía que ha 
de regir toda política pública". 

"Más que el IPC" 
El edil socialista siguió: "En 

los últimos años, el servicio 

público de transporte de la 
CAM ha sido objeto de un 
constante e indiscriminado 
ataque por parte de políticas 
que han promovido subidas 
intolerables, muy superiores 
al IPC general y a la subida sa
larial, sin justificación social 
objetiva. Mientras en el perio
do comprendido entre 2000 y 
2005 el IPC general ha experi
mentado un crecimiento lige
ramente por encima del 18%, 
las tarifas de la red de trans
porte colectivo madrileño han 
registrado un incremento acu
mulado superior al 30%. Tan 
sólo teniendo en cuenta el· año 
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2005, el transporte en Madrid 
registró una subida media del 
6%, porcentaje que, en el caso 
de algunos títulos de trans
porte, se elevó en siete puntos 
hasta alcanzar el 13%". 

Calderón continuó: "Para el 
año 2006 el gobierno regional, 
lejos de apostar por la conge
lación de las tarifas como me
dida correctora de la situación 
abusiva que, en esta cuestión, 
viene sufriendo la CAM, perse
vera en la defensa de unas su
bidas desmesuradas, indiscri
minadas y carentes de justifi
cación. La subida del 4,87% 
aprobada por el consorcio re
gional de transportes, el pasa
do 20 de diciembre de 2005, 
vuelve a situarse, nuevamen
te, muy por encima del IPC 
previsto y del aumento salarial 
pactado en convenios". 

"Triple agresión" 
Calderón prosiguió: "Estos 

aumentos - aprobados frente 
a una fuerte contestación so
cial - constituyen una reitera
da agresión a la ciudadanía 
madrileña en un triple senti
do: desde el punto de vista so
cioeconómico, en cuanto a su 
movilidad y en materia me
dioambiental. El abusivo in
cremento que vienen sufrien
do las tarifas del transporte 
público en la CAM supone una 
agresión contra la renta fami
liar madrileña, ya que contri
buye a gravar muy negativa
mente la economía del conjun
to de la sociedad madrileña, 
perjudicando, de manera es
pecial, a aquellas familias con 
menor poder adquisitivo, prin
cipales usuarios de este servi
cio. Del mismo modo, esta su
bida supone una agresión 
contra todas aquellas políticas 
que persiguen incentiva el uso 
del transporte colectivo tan 
necesarias en una región 
como la madrileña que sopor
ta diariamente kilómetros de 
atascos en sus principales ejes 
viarios. Sin duda, el aumento 
en el coste del billete ejerce un 
efecto disuasorio en la utiliza
ción del transporte público 
madrileño incentivando, por el 
contrario, el uso del vehículo 
privado, fuente del 50% de las 
emisiones de gases del efecto 
invernadero en la región, prin
cipal protagonista del colapso 
circulatorio permanente en 
que vive sumida la CAM y res
ponsable de un incremento in
sostenible en los niveles de 
contaminación que soporta la 
región". 

El PSOE cree que el tráfico 
empeora: "A los serios perjui
cios socioeconómicos, de mo
vilidad o medioambientales se 
suma el hecho de que estas 
desorbitadas subidas no se es
tán traduciendo ni en una me
jora sustancial de la calidad 
del servicio público de trans-
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porte ni de la fluidez del tráfi
co en la región. El número de 
viajeros en el sistema de 
transportes no crece de acuer
do con las fuertes inversiones 
que está realizando la ciuda
danía madrileña; hay recorri
dos que tienen escasa rentabi
lidad social mientras otras 
áreas de la CAM presentan 
una manifiesta insuficiencia 
de este servicio público. Tam
poco la ciudad de Madrid y su 
área metropolitana han visto 
solventados sus problemas de 
movilidad. La región madrile
ña sigue permanentemente 
colapsada". 

Calderón siguió: "La caótica 
situación del tráfico en Madrid 
exige la puesta en marcha de 
actuaciones dirigidas a mejo
rar la movilidad así como la 
calidad medioambiental de la 
región a través de, entre otras 
cuestiones, el fomento del 
transporte público en el terri
torio regional. Para ello, se 
hace imprescindible que el 
precio del transporte colectivo 
se sitúe en un nivel que no ge
nere fuertes cargas económi
cas para el usuario; que ga
rantice la accesibilidad, igual
dad y calidad del servicio; que 
resulte lo suficientemente in
teresante como para resultar 
elegido como opción preferen
te de movilidad y que aporte el 
máximo beneficio en términos 
medioambientales, conforme a 
los aspectos sociales del des
arrollo sostenible. Mientras 
las directrices europeas y na
cionales defienden un modelo 
de movilidad que apuesta de
cididamente por el transporte 
público, la CAM no puede ir en 
contra manteniendo una polí
tica de incrementos en las ta
rifas que no sólo desincentiva 
la utilización del transporte 
público, sino que perjudica la 
movilidad, daña la economía 
familiar madrileña y constitu
ye una agresión contra el en
torno medioambiental de la 
región". 

"Abono joven 
hasta los 26" 
El PSOE pide: "Primero, con

vocar con carácter de urgencia 
una reunión del consorcio re
gional de transportes de la 
CAM al objeto de retirar la su
bida estipulada para el año 
2006. Segundo, aprobar la 
congelación de las tarifas del 
transporte público en la CAM 
para el año 2006 al objeto de 
favorecer el uso del transporte 
colectivo, beneficiar la fluidez 
del tráfico y favorecer el entor
no medioambiental de la re
gión madrileña. Tercero, am
pliar la edad limite actual para 
adquirir el abono joven de los 
21 a los 26 años como media 
de absoluta necesidad social y 
viable desde el punto de vista 
económico". 

PUERTA de Madrid 

Francisco Calles presentó la propuesta de IU. 

El concejal de Obras y Servi
cios, Javier Fernández Abad, 
respondió: "Ustedes saben - o 
deberían saber - que las tari
fas del transporte van en fun
ción de los costes y éstos su
ben si aumenta el precio del 
crudo. Éste ha subido un 
20,5% y las tarifas eléctricas 
un 4,5%, con lo que el IPC 
para los transportistas ha su
bido un 7,5%. Aun así, el pre
cio del transporte sólo sube un 
4,87%. Sólo para cubrir el cos
te de la subida del precio del 
crudo, el precio del transporte 
tendría que haber subido un 
6, l %. Ninguna comunidad au
tónoma hace el esfuerzo de la 
CAM por el transporte público. 
La CAM no repercute en el 
precio del billete las grandes 
infraestructuras que está 
construyendo". 

"Barcelona, más cara" 
Fernández Abad añadió: "El 

abono joven y el de la tercera 
edad sólo suben 0,35 euros. 

Madrid es una de las ciudades 
con el transporte más barato. 
En Barcelona, el billete senci
llo es un 20% más caro que en 
Madrid. En 2005 la CAM hizo 
estudios para un Plan de Mo
vilidad que se realizará. El 
consorcio regional de trans
portes se reúne periódicamen
te con todas las administracio
nes para tratar todos los pro
blemas y Alcalá es uno de los 
ayuntamientos que hará el 
plan piloto. Calles, el gobierno 
municipal pidió el tercer carril 
a quien corresponde: al minis
terio de Fomento de ZP, que es 
el responsable de las carrete
ras. Su moción es partidista, 
no realista". 

Tras los aplausos del públi
co habló Francisco Calles, a 
quien Luis Fuentes advirtió: 
"Le quedan seis minutos". Ca
lles dijo: "El tercer carril ya lo 
reivindicábamos con Aznar y 
con Felipe González, pero Al
calá no recibe ni el tercer ca
rril ni el carril-bus. Los sala
rios y las pensiones también 
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deberían subir según esos 
costes que ha mencionado 
Fernández Abad. En Alcalá el 
precio del billete sencillo ha 
subido un 10%: de 0 ,95 euros 
a 1,05 euros. En Madrid ha 
subido O euros. No os pedimos 
que os cabreéis con Esperanza 
Aguirre, nunca lo haréis haga 
lo que haga con Alcalá. Sólo 
pedimos que luchéis contra 
esa discriminación a los alca
laínos". 

Eduardo Calderón afirmó: 
"Parece que Fernández Abad 
defiende más a los concesio
narios del transporte público 
que a los usuarios. El petróleo 
es un mal endémico en occi
dente, nunca controlaremos 
su mercado. Hay que hacer 
otras políticas alternativas a 
repercutir el precio de los 
combustibles en el precio del 
transporte público. Hay tecno
logías alternativas. El precio 
del billete sube en Alcalá más 
que en Madrid. Todos los años 
pagamos religiosamente la 
deuda al consorcio regional de 
transportes y éste no da nin
guna contrapartida a Alcalá. 
El ciudadano debería sentirse 
gratificado al coger un auto
bús, muchos no lo cogen por
que tarda mucho y reqlJ.iere 
transbordos". 

"Con ZP, Madrid pierde 
y Barcelona gana" 
Javier Fernández Abad res

pondió: "En los últimos años 
la CAM ha apostado por el 
transporte público. El reajuste 
tarifario ha tenido en cuenta a 
los usuarios, que tienen uno 
de los mejores transportes pú
blicos de Europa. La RENFE, 
que depende del talante ZP, ha 
subido un 5% el billete de cer
canías y el regional, lo que ja
más había ocurrido desde 
1999. Antes de su acuerdo 
con los catalanes, el criterio 
del gobierno nacional era sub
vencionar el transporte públi
co según el número de viajes. 
Madrid cuenta con 1.561 mi
llones de viajes y Barcelona 
con 862 millones. ¡Escuchen 
aunque no les guste! Ahora 
con ZP, el criterio es subven
cionar según el número de ha
bitantes, con lo que Madrid 
pierde 120 millones de euros y 
la subvención que recibe Bar
celona por transporte público 
crece un 38%. No nos enfada
mos con el gobierno de Espe
ranza Aguirre ni con el de ZP. 
Sólo les decimos lo que debe
mos decirles sin demagogia y 
con claridad. El consorcio re
gional de transportes sube sus 
tarifas un 4,87%. El billete de 
tren de cercanías y el regional 
suben un 5%. Por tanto, sien
to decirles que votamos no a 
su moción". 

Entre los aplausos del públi
co, el PP rechazó estas propo
siciones del PSOE e IU. 
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Ya toe aprobado por unanimidad en el pleno del 11 de enero de 2005 

Fran Pérez v Francisco Peña Pidieron 
un centro de estudios 'Manuel Azaña' 
En el pleno municipal IU pidió realizar grandes homenajes a Azaña y dedicarle un centro de 
estudios . algo que ya fue aprobado por unanimidad en el pleno municipal del 18 de enero 
de 2005. IU y PSOE acusaron al PP de incumplir su compromiso porque en el presupuesto 
municipal de 2006 no figura ese centro de estudios. 

El coordinador local de IU, 
Fran Pérez, expuso la proposi
ción: "Se han cumplido 126 
años del nacimiento en la calle 
de la imagen nº 3 de nuestra 
ciudad, de don Manuel Azaña 
Díaz, el alcalaíno que llegó a 
ministro de Defensa, presiden
te del gobierno y jefe del esta
do durante la democrática 11 
república Española. Sin duda 
ha sido don Manuel Azaña el 
alcalaíno más influyente del 
pasado siglo y de la historia 
española contemporánea, tan
to en su faceta de escritor e in
telectual como en la de líder 
político y hombre de estado. 
Como empresario y como pe
riodista emprendió diversas 
iniciativas en Alcalá, antes de 
recibir el Premio Nacional de 
Literatura por un ensayo so
bre el escritor Juan Valera y 
ser presidente del prestigioso 
Ateneo de Madrid". 

El edil de IU siguió: "La deu
da de esta ciudad con Azaña 
todavía es impresionante y, 
conscientes de ello, el gobier
no municipal conformado por 
IU y PSOE en el mandato 
1999-2003 adoptó una serie 
de iniciativas para conmemo
rar a uno de los hombres más 
preclaros de esta ciudad. Así, 
se creó coincidiendo con la fe
cha del 1 O de enero de cada 
año, la Semana de Azaña, que 
se convírtió varios años en la 
más importante cita cultural 
del mes de enero donde se te
nía la oportunidad de asistir a 
conferencias y participar en 
ciclos de cine, teatro, etc". 

"Hablamos con 
amigos de Azaña" 
Pérez recordó: "Se firmó un 

convenio con particulares con 
el objetivo de captar para el 
ayuntamiento un edificio ajar
dinado en la calle Santiago, 
donde se ubicaba antigua
mente el convento de Capu
chinos. Y por reunir suficien
tes condiciones (entre otras su 
cercanía a la calle Imagen y 
ser un lugar céntrico) se deci
dió -y así fue anunciado públi
camente- que se ubicaría allí 
una casa-museo y un centro 
de estudios 'Manuel Azaña'. 
Para ello se mantuvíeron con
versaciones con familiares y 
amigos de Manuel Azaña, con 
Enrique de Rivas, con histo
riadores y políticos, con la 
asociación Manuel Azaña y 
con la universidad de Alcalá 
de Henares". 

Pérez continuó: "La universi
dad de Alcalá mostró clara
mente su interés para coges
tionar dicho centro con el 
ayuntamiento y con la asocia
ción Azaña e incluso mostró la 
voluntad política de crear allí 
una cátedra de estudios "Ma
nuel Azaña". Con la asociación 
Manuel Azaña se firmó un 
convenio de colaboración y 
ésta anunció su deseo de en
tregar al ayuntamiento ma
nuscritos originales -tanto po
líticos como literarios- de Aza
ña, libros suyos, objetos per
sonales y distinta documenta
ción del exilio republicano es
pañol que podria ser entrega-
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da a dicho museo. En enero de 
2005 se aprobó en este pleno 
una moción por unanimidad 
donde el ayuntamiento se 
comprometía a impulsar un 
centro de estudios-casa mu
seo Manuel Azaña, sin embar
go en los presupuestos muni
cipales de 2006 el PP no le ha 
dedicado a dicho centro un 
solo euro, con lo cual deduci
mos que el ejecutivo presidido 
por Bartolomé González pien
sa incumplir dicho acuerdo". 

Pérez prosiguió: "Desde hace 
varios meses estamos plante
ando en la comisión de lo so
cial que se ·limpien tanto la 
placa que se ubica en la casa 
natal de don Manuel Azaña en 
la calle imagen, como la escul
tura de Azaña sita en la roton
da del Alcorlo en el Distrito N. 
Ambas están manchadas por 
desaprensivos que han arroja
do pinturas sobre ellas. Sin 
embargo, el olvido y el aban
dono en que el ejecutivo local 
ha sumido a la figura de Aza
ña parece ser tal que todavía 
estamos esperando que el al
calde y/ o la concejala de Cul
tura demuestren la minima 
sensibilidad y tengan a bien 
dar las instrucciones suficien
tes para que se limpien de for
ma inmediata dicha placa y di
cha escultura". 

"Semana de Azaña" 
IU propuso: "Primero, cele

brar anualmente la Semana 
de Azaña o algún otro evento o 
activídad importante o similar 
que sirva de homenaje, re-

Sólo le faltas tú 

cuerdo y dé a conocer a los al
calaínos y a los turistas que 
vísiten la ciudad la figura y la 
obra de don Manuel Azaña, 
quien junto a Cervantes y Cis
neros, es sin duda uno de los 
alcalaínos más importantes y 
universales de todos los tiem
pos. Segundo, que se proceda 
al correcto mantenimiento y 
limpieza de la escultura de 
don Manuel Azaña en la glo
rieta del Alcorlo, así como de 
la placa colocada en la casa 
natal de don Manuel Azaña 
Díaz en la c/ Imagen nº 3". 

Pérez añadió: 'Tercero, la 
creación e impulso de la casa
museo y el centro de estudios 
don Manuel Azaña, y que se 
retomen para dicho impulso 
las conversaciones con la aso
ciación Manuel Azaña y con la 
universidad de Alcalá de He
nares para ello. Cuarto, la co
locación del busto de don Ma
nuel Azaña en un lugar apro
piado del principal edificio 
municipal a acordar y consen
suar, que bien pudiera ser una 
sala importante, un pasillo, o 
algún patio del mismo. Quin
to, entablar negociaciones con 
la asociación Manuel Azaña 
para que la exposición itine
rante que sobre su figura se 
víene realizando por diversos 
lugares de España se pueda 
exponer este año en nuestra 
ciudad". 

"Poco honesto" 
Francisco Peña (PSOE) dijo: 

"En el pleno de enero de 2005 
aprobó por unanimidad crear 
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el centro de estudios 'Manuel 
Azaña', cúmplanlo. Es como 
mínimo poco honesto que vo
taran a favor y luego no hayan 
destinado a ello ni un euro en 
el presupuesto municipal de 
2006, cuando hace un año to
dos admitimos aplazar el cen
tro de estudios 'Manuel Azaña' 
hasta la aprobación del presu
puesto de 2006. Tanto como 
defienden lo alcalaíno, apoyen 
a Azaña. No es un alcalaíno 
cualquiera y está por encima 
de las ideologías. Su figura in
telectual es excelente y es uno 
de los literatos más importan
tes, junto con Gregorio Mara
ñón, José Ortega y Gasset y 
Ramón Menéndez Pidal. Azaña 
dijo: 'Sólo la participación de 
España en la cultura es lo que 
nos puede dar un nombre en 
el mundo'. Si queremos que 
España tenga un nombre en el 
mundo, voten sí a esta mo
ción". 

La edil de Cultura, Elisa de 
Francisco, contestó: "Limpia
remos la estatua de Azaña. Vo
tamos no a su moción". 

Fran Pérez respondió: "Hay 
un fallo de coherencia en el 
PP. En el pleno municipal de 
enero de 2005 el PP votó a fa
vor de crear el centro de estu
dios 'Manuel Azaña', véase el 
PUERTA DE MADRID de esas 
fechas. O nos engañaron en
tonces o nos engañan ahora. 
En la campaña electoral tam
bién prometieron crear este 
centro y ahora se quedan tan 
panchos, mirando todos para 
abajo y tomándoselo a risa". 

Aprobación de actas 
de los acuerdos 
El punto 9 fue la lectura y 

aprobación de las actas de los 
acuerdos adoptados en los 
plenos municipales ordinarios 
celebrados en los días 18 de 
octubre y 20 de diciembre de 
2005. En el punto 1 O se dio 
cuenta de los decretos de Al
caldía-Presidencia, Urbanis
mo, Personal, Medio Ambiente 
y Hacienda. En el punto 11 , de 
correspondencia y comunica
ciones oficiales, el secretario 
general accidental del ayunta
miento, Pedro Martín, leyó 
una carta de Francisco Calles 
al pleno: "El grupo municipal 
de IU comunica la inclusión 
en el pleno del 1 7 de enero de 
2006 de los titulares de las co
misiones informativas de Eco
nomía (Francisco Calles), So
cial, Personal y Descentraliza
ción (Fran Pérez) y Urbanismo 
(Salvador Guardiá)". Pedro 
Martín añadió: 'También hay 
acuse de recibo del acuerdo de 
este pleno sobre el Sahara oc
cidental, que será enviado a la 
subsecretaria del ministerio 
de Asuntos Exteriores". En el 
punto 12 y último, de ruegos y 
preguntas, no hubo ninguno y 
se levantó la sesión. 

PUERTA de Madrid 

Beatriz de Miguel, Pablo González y Eduardo Calderón, en el antiguo parque de bomberos 

"La iglesia va nene suncientes espacios cedidos por la ciudad" 

El PSOE rechaza una posible cesión del 
antiguo parque de bomberos al obispado 
El grupo de concejales del PSOE en el ayuntamiento de Alcalá rechazo una posible cesión del an
tiguo parque de bomberos al obispado complutense "para salir al paso de los rumores que nos han 
llegado acerca del interés que tiene la iglesia por ese espacio". Según manifestó la concejala so
cialista Beatriz de Miguel '1a iglesia católica ya tiene suficientes espacios cedidos por la ciudad 
para construir templos tanto en barrios nuevos como en otros ya consolidados. Esos espacios es
tán tal cual se les dio, en algunos casos vallados y en otros sin vallar; están sin construir''. 

Beatriz de Miguel afirmó que "Pero hay que tener en cuenta añadieron que "lo que pedimos 
"desde el grupo socialista re- que de cara al ayuntamiento nosotros es que aparte de que 
cogemos también una petición es un espacio muy grande que en el antiguo parque de bom
de los vecinos del distrito V, solucionaría los problemas de beros esté la junta municipal 
petición ya antigua que se falta de un centro cívico para de distrito, esté allí ese centro 
tran~o spfiaosrmadóo eynenununa ameonnnció1:1ene_l el distrito Vy de infraestructu- cívico polivalente con salas ras municipales. La única que 
da a los presupuestos del hay en todo el distrito es la para las asociaciones cultura
ayuntamiento". casa de la Juventud, que es les Y juveniles, con un salón 

Los concejales socialistas un centro que se ha quedado de actos, etc. Se trata de apro
son conscientes de que el anti- pequeño, obsoleto en sus ins- vechar un espacio que es am
guo parque de· bomberos pue- talaciones". plio y que está en un lugar 
de resultar muy 'apetecible': Los concejales socialistas céntrico dentro del distrito V '. 

<Rsstaurante 
P° de Pastrana, 32 (Junto al Hotel Cisneros) - Alcalá de Henares 

50 € 
"''°"lll , ... 1 .... -............. Todos los sábados, 

te esperamos en nuestras 

ENAS·BAILE 
Salones para 

BODAS, CONVENCIONES, CELEBRACIONES FAMILIARES ... 
RESERVAS: 

TELÉF.: 91 879 67 07 - E-mail: info@elcardenal.com 
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¡Bueno! Pues he aquí una de las fotografias de 1997 publicadas en PUERTA DE MADRID con 
motivo del tradicional homenaje de los republicanos alcalaínos a Azaña. Y en esta foto y en 
ninguna de las otras que publicamos con esa fecha por este motivo aparece Marta Viñuelas. 
Así que quizá Fran Pérez se haya confundido de fecha. ¡O a nosotros se nos ha pasado! 

El secretario general del Panido Popular de Alcalá elogió 
a la 11 República v lamentó su linal 

Domínguez Picaza: "la constitución 
de 1931 IUe la más democrática" 
El secretario general del PP local, Jesús Domínguez Picazo, afirmó en el pleno municipal 
que en 1931 los españoles vieron llegar la constitución más democrática de su historia. Do
mínguez Picazo, que también es concejal de Medio Ambiente, ya fue elogiado en la última 
celebración del 14 de abril por el magnífico estado en que mantiene la estatua de Azaña y 
el ajardinamiento que la rodea en la rotonda del Alcorlo. 

Las declaraciones de Domín
guez Pi.cazo llegaron en el pun
to 5 del pleno municipal, en el 
que JU propuso la promoción 
en Alcalá de Henares de actos 
conmemorativos del LXXV ani
versario de la II república es
pañola (1931-1939). El PSOE 
apoyó la moción y el PP la re
chazó porque cree que la cele
bración ya está garantizada. 

Fran Pérez presentó esta 
moción de IU: "La 11 república 
fue el primer régimen real
mente democrático en nuestra 
historia, con medidas tan de
cisivas como la implantación 
del sufragio verdaderamente 
universal con el reconocimien
to del derecho al voto de las 
mujeres. La constitución de 
1931 fue también la primera 
que abordó el reconocimiento 
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de derechos sociales y econó
micos y las bases de lo que 
hoy conocemos como estado 
de bienestar". 

Estatutos de autonomía 
Pérez continuó: "Asimismo, 

trató de resolver el problema 
de la articulación territorial de 
España mediante el sistema 
de estatutos de autonomía 
elaborados por iniciativa de 
los territorios que aspiraban a 
su autogobierno, y se adelantó 
en proclamar la renuncia a la 
guerra como instrumento de 
política internacional. Pese a 
los errores cometidos por los 
gobiernos de la 11 republica y a 
su trágico desenlace, el régi
men instaurado en 1931 es un 
antecedente directo del actual 

estado social y democrático de 
derecho y del sistema autonó
mico establecido por la consti
tución de 1978. El conoci
miento y divulgación de ese 
período histórico es esencial 
para comprender la sociedad 
en la que vivimos hoy. 

IU propuso: "Manifestar su 
voluntad de promover en Alca
lá de Henares actos conmemo
rativos y divulgativos del 
LXXV aniversario de la 11 Re
pública durante el año 2006". 

"40 años de falta 
de libertades" 
Jesús Dominguez Picazo 

dijo: "En 1931 este pais vio 
cómo se instauraba la consti
tución y el sistema más demo
cráticos de su historia. Pero 

algunos se aprovecharon de 
las libertades que garantizaba 
esa constitución para atacarla 
y acabar con ella. Ya en 1932 
ocurrió la sanjurjada y en 
1933 la salida de Azaña del 
gobierno significó otra crisis. 
Después vinieron la guerra ci
vil y -desafortunadamente- 40 
años de falta de libertades. 
Hay asociaciones republica -
nas que conmemorarán el 
LXXV aniversario de la 11 repú
blica, que fue un régimen de
mocrático que por desgracia 
acabó mal. Actualmente hay 
que defender la constitución 
de 1978 porque es la que tene
mos, pero la de 1931 sí que 
fue una constitución garante 
de las libertades". 

Fran Pérez puntualizó: "La 11 
república fue el sistema más 
democrático que ha tenido Es
paña hasta 1978. Efectiva
mente en 1933 hubo alternan
cia y Azaña y las izquierdas 
fueron relevados por los repu
blicanos de derechas, que go
bernaron entre 1933 y 1935 y 
a los que también queremos 
homenajear. Quizá algunos no 
lo saben, pero hubo republica
nos de izquierdas y de dere
chas. Hubo otra derecha no 
democrática que se sublevó el 
18 de julio, una fecha que 
nunca se podrá conmemorar 
salvo si vuelve otro gobierno. 
En el próximo 14 de abril las 
universidades y las asociacio
nes harán estudios. Alcalá 
merece incorporarse a ello por 
ser la cuna de Azaña. Termino 
con una perla. El 14 de abril 
de 1997 una concejala que se 
sienta muy a su izquierda ho
menajeó a Azaña junto a su 
estatua. Pueden comprobarlo 
en la foto que publicó enton
ces el PUERTA DE MADRID". 
Fran Pérez se refirió así a Mar
ta Viñuelas. 
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El Fñki1on10 tue nel a su cita navideña gracias a la Asociación Cultural 
Círculo de lsen1an1 

La Facultad de Medicina acogió 
el 1 encuentro nacional 
de iuegos de mesa 
La Facultad de Medicina del campus universitario de Alcalá fue el lugar escogido para cele
brar la IV Edición del Frikigordo de Navidad, que en esta ocasión tuvo como novedad más 
importante el 1 encuentro nacional de juegos de mesa, una brillante iniciativa de la Asocia
ción Cultural Círculo de Isengard que reunió a muchos aficionados tanto a los juegos Magic 
y Warhammer, como a muchos otros juegos de mesa. 

El Frikigordo viene siendo lsengard por motivo de la cele
tradicionalmente, el último bración de su V Aniversario. 
campeonato oficial de los jue- Con la asistencia de unas 
gos Magic y Warhammer del 700 personas durante los dos 
año, que se celebra siempre en días que duró el evento, y sin 
fechas navideñas y promovido ninguna incidencia destaca
por Alcalá Cómics, Walkyrta ble, se puede considerar un 
Comics y la Asociación SPQR, rotundo éxito de público y or
y en el que los premios y sor- ganización. 
teos son mayores que en nin- El sábado dia 17 de diciem-
guna otra ocasión. Se ha con-
vertido en un encuentro im-
prescindible que todos los afi-

bre se comenzó a las 1 O con el 
PTQ Honolulu de Magic, el tor
neo oficial de Confrontation y 
de Vampire TES. A esa misma 
hora comenzó el Torneo de Al
hambra, en el cual se compi
tió, durante todo el día, por un 
viaje de fin de semana a Gra
nada con todos los gastos pa
gados. 

cionados esperan, año tras 
año, con más ilusión. 

Es un evento que ha evolu
cionado y crecido con el paso 
de los años y tras el éxito de la 
pasada edición, en esta oca-

Enseñanza Universitaria de calidad 
en el casco histórico de Alcalá 

sión contó con importantes 
novedades y más premios que 
nunca. 

Como en ocasiones anterio
res se mantuvieron los torneos 
de Magic y Warhammer como 
eje central de las jornadas, 
añadiendo este año como 
principal novedad múltiples 
actividades relacionadas con 
los juegos de mesa o temáti
cos, en el 1 Encuentro Nacio
nal de Juegos de Mesa, orga
nizadas por la A.C. Círculo de 
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TECNO 

• Asignaturas técnicas de Económicas/ ADE, 
Ingenierías y 2º de Bachillerato 

• Profesorado exclusivo licenciados 
e ingenieros superiores 

Vaqueras, 8 Alcalá de Henares 91 880 64 85 

\_ 
En el espacio dedicado a lps 

juegos de mesa hubo ._ a ex
posición de juegos, así como 
demostraciones y acceso libre 
a los mismos, fomentando 
además, que los aficionados 
llevaran sus propios juegos fa
cilitándoles mesas para jugar. 

Al mediodía se hizo un pe
queño receso para reponer 
fuerzas en el bar que montó la 
Asociación SPQR, que sirvió 
todo tipo de bocadillos, bebi
das y demás snacks durante 
toda la jornada a precios po
pulares. 

Por la tarde continuaron to
dos los torneos iniciados por 
la mañana y se desarrollaron 
las siguientes actividades: 
Partida de Rol en vivo del Ca
pitán Alatriste; Presentación 
del libro "El Mundo en Juegos" 
de Oriol Comas i Coma; Mesa 
Redonda: "Panorama de los 
juegos de mesa en España"; 
Charla coloquio sobre cómo 
moverse en la Internet Lúdica 
y taller de creación de juegos 
de mesa. 

A las 21 '30 horas se proce
dió a la entrega de los premios 
y sorteos del día y se dieron 
por concluidas las actividades 
hasta el dia siguiente. -

El domingo 18 se comenzó 
nuevamente a las 1 O con el 
Frikigordo de Magic, el Friki
gordo de Warhammer Fantasy 
y comienzo de la Liga Lúdica 
de Juegos de Mesa (Catan, 
Carcassone, Metro, Ticket to 
Ride y Munchkin). 

De nuevo, durante todo el 
día, hubo espacio y juegos a 
disposición de todos los asis
tentes, así como se procedió a 
votar por el juego del año en 
España a elección de todos los 
aficionados. El elegido fue 
'Aventureros al Tren'. 

Como actividad especial 
para este día, por petición po
pular, y tras el éxito del año 
anterior, a las 18 horas se ce
lebró el 11 Campeonato de 
Street Fighter 2. 

A las 21 '30 horas se realiza
ron la entrega de premios y 
sorteos , agradecimientos y 
despedida del evento hasta el 
año que viene. 

Colaboraron entre otros 
para el buen fin de este evento 
Otra Forma de Moverte, Club 
de Juegos Alas de Dragón, Co
lectivo Días de Juegos, Oriol 
Comas i Coma, FRAC y en es
pecial, con todo lo relacionado 
con los juegos de mesa la A. C. 
Círculo de Isengard. 

Como patrocinadores del 
evento intervinieron las si
guientes entidades: 

Consejo de Estudiantes de la 
UAH, Concejalía de Juventud. 
Ocio Ingenium, el Viejo Tercio, 
Devír, Edge, Cromola y Cub de 
Jocs. 
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En el recinto del Palacio Arzobispal 

Se desplomó parte 
del interior del torreón 
de la puerta de Burgos 
El conjunto amurallado del antiguo palacio arzobispal se en
cuentra en condiciones de conservación muy precarias, has
ta el punto de que dias atrás se desplomó parte del torreón 
de la antigua puerta de Burgos por la parte interior, a la que 
se tiene acceso a través del palacio arzobispal. 

El desplome pudo deberse a do de cara. Sin embargo, la 
las últimas lluvias y sobre asignatura pendiente es la que 
todo al deterioro de una es- menos se ve desde fuera, la de 
tructura que no se ha tocado la parte interior, y es ahí don
en mucho tiempo. El problema de precisamente se ha produ
del recinto amurallado, sobre cido el desplome. 
todo de las ruinas del antiguo Diversas asociaciones se 
palacio arzobispal, es que se reunieron meses atrás y pre
encuentra en una lamentable sentaron al ayuntamiento un 
situación de abandono. Ni el proyecto para la Huerta del 
obispado, como legítimo pro- Obispo y las ruinas del palacio 
pietario de una parte de la arzobispal. Pero el gobierno 
parcela, ni el ayuntamiento, municipal todavía no ha dado 
propietario del conjunto cono- una respuesta al proyecto. 
cido como la Huerta del Obis- Al desplomarse parte del to
po, han hecho nada por con- rreón de la puerta de Burgos 
servar o arreglar las partes se colocó una lona para evitar 
más deterioradas del conjun- que el desplome se agravara y 
to. Sólo el ayuntamiento reali- por el momento no se ha he
zó algunas obras, en la mura- cho más para consolidar una 
lla, obras que prácticamente estructura que está en estado 
fueron poco más que un lava- muy preocupante. 
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Chalets pareados 
en parcelas desde 250 m2 
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El tambor cubierto por andamios a la espera de que le sea colocado encima la cúpula 

Se colocará en lebrero con una grúa sobre el tambor 

la cúpula de las Juanas recuperará 
la línea del cielo camalutense 
"Hemos querido demostrar que desde la sociedad civil se pueden hacer muchas cosas", mani
festó el presidente de la Asociación para la Recuperación del Convento e Iglesia de las Clarisas 
de San Juan de la Penitencia, el exalcalde de Alcalá Arsenio Lope Huerta. Y eso se va a sim
bolizar en la colocación en el mes de febrero de la cúpula sobre el tambor de la iglesia del con
vento conocido en Alcalá como el de las Juanas, en la calle Santiago. La cúpula recuperará la 
llamada 'linea del cielo' del casco histórico complutense gracias a la iniciativa de un grupo de 
personas que en el siglo XXI han permitido recordar la gesta de otro grupo en el siglo XIX, la 
Sociedad de Condueños al comprar los edificios que fueron la Universidad Complutense. 

Según Arsenio Lope Huerta 
"no hay que esperar continua
mente a la iniciativa pública. 
Nosotros desde la asociación 
creemos que hay también una 
responsabilidad privada y co
lectiva en la recuperación de 
nuestro patrimonio, en la pre
servación del mismo, en el cui
dado y respeto del mismo. 
Esta del convento de San 
Juan de la Penitencia es una 
buena prueba". 

El hundimiento de 
parte del chapitel 
Todo comenzó el 9 de mayo 

de 1999 cuando se desplomó 
parte del chapitel exento de la 
iglesia del convento. El hundi
miento inició un gravísimo de-
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Así se verá la cúpula desde la plaza de Cervantes 

Se trata de una 
11n1111r Iniciativa 

di 11 llCildld 
clVil de llcalí 111 
recuerda 1111111 
d1 l11 C1nd11ñn 

terioro del tambor, de las cor
nisas e impostas. La situación 
aún se agravó más con la en
trada de palomas al interior y 
la falta de seguridad de los ele
mentos instalados para la pro
tección de la ruina, lo que im
pedía la utilización de la igle
sia. 

Según Lope Huerta la con
gregación religiosa instaló en 
el tambor un techado de urali
ta. Con el tiempo aparecieron 
goteras. "Se instaló una red 
para impedir que las palomas 
entraran en la iglesia por el 
tambor. Pero esa red se llenó 
de excrementos, de palomino, 
con el peso que tenia terminó 
por arrastrar desplomando 
parte del tambor. Era una si
tuación particularmente grave 
que podía originar desperfec
tos importantes en la techum
bre de la iglesia y dañar su es
tructura". 

El asunto hizo necesaria 
una reparación provisional a 
la que siguió la realización de 
un proyecto mucho más ambi
cioso en el que se han embar
cado un total de 752 personas 
en una singular iniciativa de 
la sociedad civil alcalaína que 
suponía la recuperación de 
una cúpula que fue demolida 
hacía unos 200 años cuando 
los agustinos abandonaron el 
inmueble y éste fue subastado 
y adquirido por José Arpa. El 
antiguo convento fue acondi
cionado para vivienda y casa 
de labor. La cúpula fue demo
lida con el chapitel, linterna y 
aguja para realizar allí un mi
rador. Poco después, en 1873, 
Merlenta Martinez, la esposa 
del que fuera alcalde, Justo 
Alonso de la Paz, adquirió el 
inmueble y se lo ofreció a otra 
congregación, ésta de religio
sas de gran arraigo en Alcalá, 
la de las franciscanas de San 
Juan de la Penitencia. Su con
vento, situado donde hoy está 
la casa de la Entrevista y el co
legio público Cardenal Cisne
tos, amenazaba ruina, por lo 
que las Juanas aceptaron la 
oferta y se instalaron en el 
convento de la calle Santiago. 

Arsenio Lope Huerta mani
festó que "se trata de recupe
rar el tiempo perdido e incor
porar al patrimonio artístico 
de la ciudad esta magnifica es
tructura que es esta cúpula. 
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La línea del cielo alcalaíno va a 
ganar muchísimo tal y como 
hemos comprobado con las si
mulaciones por ordenador". 

La erección 
de la cúpula 
Ángel Pérez, tesorero de la 

asociación, explicó a PUERTA 
DE MADRID que la congrega
ción de religiosas no podía ha
cer frente a unas obras muy 
costosas: "Ante la gravedad de 
la situación las monjas recu
rrieron a amigos. Pidieron en 
primer lugar al arquitecto Car
los Clemente su apoyo y a par
tir de ahí se toca a rebato". Al 
igual que hizo la Sociedad de 
Condueños en 1850 para sal
var 1.os edificios que fueton 
Universidad, un grupo de al
calaínos interesados en recu
perar el patrimonio histórico
cultural de la ciudad se movi
lizó para conseguir el apoyo 
necesario a fin de levantar la 
cúpula y recuperar la imagen 
que el convento tenía en el si
glo XVII. La Asociación para la 
Recuperación del Convento e 
Iglesia de las Clarisas de San 
Juan de la Penitencia nació en 
marzo de 2002. 

Museo en la capilla 
oval del crucero 
Arsenio Lope Huerta prosi

guió explicando que "fue en
tonces cuando se decidió ha
cer una rehabilitación total 
del tejado, la hechura nueva 
de la cúpula y la recuperación 
integral de la iglesia. En ella 
se va a crear un museo que se 
aporta a la ciudad con todos 
los bienes artísticos que tie
nen las monjas en clausura". 
Entre estos bienes está el bá
culo del Cardenal Cisneros, 
que era el cetro de un rey na-

' 
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Arsenio Lope Huerta y Ángel Pérez junto a la maqueta de la cúpula 

zari de Granada, un óleo de la 
Inmaculada de Antolínez y un 
Ecce Horno. Este material, 
junto con el Cáliz limosnero 
de Felipe 11, un retrato de Cis
neros, unas custodias, Cruz 
relicario de Cisneros, las 
Constituciones, el Testamen
to, etc, serán expuestos al pú
blico en un pequeño museo 
que se instalará en la capilla 
oval existente en el crucero de 

la iglesia. Su estudio museo
lógico ha sido realizado por 
Ángel Pérez. 

Precisamente con las obras 
de rehabilitación se han des
cubierto en esa capilla unas 
hornacinas que permanecían 
ocultas tras el enfoscado de 
yeso y que datan de la época 
de los agustinos cuando se 
construyó el convento. Tam
bién se están recuperando el 

nivel original del suelo de la 
iglesia. 

El seguimiento diario de las 
obras está siendo realizado 
por el tesorero de la asociación 
Ángel Pérez. También visitan a 
menudo las obras, práctica
mente dos o tres veces por se
mana el presidente, Arsenio 
Lope Huerta, y el arquitecto 
Carlos Clemente. 

El 25 de mayo de 2005 se 

Consncción original con estructura de madera 
El principal criterio emple

ado a la hora de construir la 
cúpula del convento de San 
Juan de la Penitencia, en la 
calle Santiago, ha sido el de 
hacerlo de la forma más tra
dicional. Así se ha realizado 
la estrnctura con madera de 
pino de Balsaín, que destaca 
por su dureza. Los troncos 
se dejaron secar convenien
temente y se montó la es
trnctura de la cúpula del 
mismo modo que se hacía 
en el siglo XVII. Si la asocia
ción eligió la madera de pino 
de Balsaín y no una estrnc
tura metálica como el acero 
fue por motivos de seguri
dad. Aguanta más la made
ra en caso de incendio pues
to que el calor deforma la 
estructura metálica y hace 
que ésta se desplome mucho 
antes de lo que tardan en 
quemarse los grandes tron
cos de madera empleados en 
la estrnctura. Para recubrir 
la cúpula se utilizará piza-

rra, también de la manera 
más tradicional frente a 
otros elementos mucho más 
modernos como la cerámica 
o la teja. 

La linterna también está 
ya montada en la huerta del 
convento a la espera de co
locar encima la aguja y la 
veleta y hacer la instalación 
sobre el tambor. Se espera 
hacerlo en una fecha idónea 
del mes de febrero siendo 
necesario que no sople nada 
de viento. Se elegirá el día de 
acuerdo con las previsiones 
del Instituto Nacional de 
Meteorología. 

También para la recons
trucción del interior y de la 
cubierta se emplean los ele
mentos más tradicionales. 
No se ha tirado ni un solo 
ladrillo antiguo puesto que 
puede volver a ser emplea
do, y los que se han hecho 
nuevos se han realizado 
prácticamente a la medida 
para que sean exactamente 

iguales a los que se emplea
ron en el siglo XVII para la 
constrncción del convento. 

En el interior han apareci
do algunos elementos curio
sos como un enterramiento 
bajo el suelo de la iglesia, 
algo habitual en la época. 
También se han encontrado 
cerámicas, vidrios, etc, así 
como las estructuras y dis
tribución de viviendas perte
necientes a los siglos XVI y 
XVII. Concretamente ha 
aparecido una vivienda mo
risca. Es curioso que uno de 
los enterramientos corres
ponde a un niño de corta 
edad que no se atribuye al 
convento sino al uso ante
rior del inmueble como vi
vienda morisca. El niño está 
enterrado en dirección a La 
Meca. Todos los enterra
mientos se han conservado 
en el lugar en el que fueron 
descubiertos en las prospec
ciones arqueológicas. 
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La estructura se ha realizado con madera de pino de Balsaín, que destaca por su dureza 

sacó a concurso público, entre 
nueve empresas clasificadas 
con el k-7 las obras del pro
yecto. El 27 de junio, una vez 
abiertas las plicas, se adjudi
caron las obras a la empresas 
CYM Yánez. S.A. por valor de 
551.999 euros. 

En febrero se colocará la cú
pula, la linterna, el cupulin y 
la aguja, que alcanzan una al
tura de 15 metros; en lo alto 

de la aguja se colocará la anti
gua veleta de la iglesia de San
tiago que guardó el fallecido 
cronista de la ciudad, José 
García Saldaña. Con todo ello 
desde el suelo hasta la veleta 
habrá una altura aproximada 
de 40 metros. 

Posteriormente las obras 
continuarán para recubrir de 
pizarra la estructura de made
ra de la cúpula y concluir los 

trabajos en el interior de la 
iglesia. Según Arsenio Lope 
Huerta y Ángel Pérez está pre
vista la finalización hacia el 
verano de este año: "Lo ideal 
seria hacerlo en una fecha 
muy importante para la con
gregación, en la festividad de 
San Juan, pero por entonces 
las obras estarán muy avanza
das aunque no sabemos si 
concluidas". 

Futura vista de la línea del cielo complutense una vez terminadas las obras de la cúpula 
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110.000 euras" 
La Asociación pasó su 

momento más critico cuan
do se comprobó que haría 
falta un presupuesto de 
800.000 euros y sólo dis
ponían de unos 180.000 
euros, cantidad importante 
pero insuficiente a todas 
luces . 
. Arsenio Lope Huerta y 

Angel Pérez reconocieron 
que "la verdad es que lo vi
mos mal porque la iglesia 
estaba levantada ya que se 
realizó una concienzuda 
excavación arqueológica. 
Nos parecía que no íbamos 
a poder hacer frente a todo 
lo que queríamos. Habla
mos con las monjas y les 
explicamos la situación. 
Estuvimos de acuerdo en 
seguir hacia delante con la 
esperanza de que la situa,, 
ción se resolvería". 

Fue entonces cuando la 
Asociación entabló contac
to con la Fundación Caja 
Madrid, que por primera 
vez iniciaba la financiación 
de un proyecto realizado 
por una sociedad civil sin 
que haya instituciones pú
blicas de por medio: "El 
proyecto que les presenta
mos les entusiasmó y no 
dudaron en financiarlo". La 
aportación de esta funda
ción es de 624.000 euros. 
Los socios han aportado 
unos 75.000 euros y el 
ayuntamiento unos 24.000 
euros. 

Las obras se adjudicaron 
en 551.999 euros pero aun 
queda mucho por hacer 
como atender imprevistos 
que no se habían presu
puestado: "Es un edificio 
viejo y estamos sometidos 
a revisiones constantes 
que vamos resolviendo con 
ayuda de todos. Nos hemos 
encontrado con la ayuda 
de mucha gente pero al 
mismo tiempo hemos sufri
do muchas decepciones: 
puertas a las que hemos 
llamado y no se nos han 
abierto. Gente que no ha 
creído en el proyecto. Son 
nombres que no olvidare
mos pero que por discre
ción mantenemos en silen
cio". 

Según Arsenio Lope 
Huerta "lo más importante 
es haber puesto en marcha 
una forma de hacer las co
sas que enlaza con el senti
miento alcalaíno que está 
latente en los condueños". 

21 de enero de 2006 



El profesor de Química Analítica de la UIH, presentó su poemaño El retrato, 
dedicado a uno de sus "maesuos", José Angel Valente 

Escarpa, poeta de amor, muerte v vida 
La sala Trovador acogió recientemente la presentación de el poemario "El retrato" obra del 
profesor de Química Analítica Alberto Escarpa, quien una vez más ha demostrado que la 
ciencia no está reñida con la poesía. Jesús Javier Lázaro, el editor Pablo Méndez y Soledad 
Serrano, fueron los encargados de hacer la presentación de este poemario con el que Es
carpa cumple su sueño de homenajear con su palabra a uno de sus maestros. 

vida, muerte y legado de Va
lente, mientras que en la se
gunda parte, los poemas, reco
gidos bajo el título "visiones", 
muestran los encuentros que 
alumno y maestro tienen 
cuando el primero lo recuerda, 
o lo deja para siempre con vida 
gracias a este poemario: "En el 
texto donde la muerte nunca 
pudo sobrevivir construyo este 

poema que te devuelve irrever
siblemente a la vida", llega a 
escribir con gran acierto Es
carpa, quien puede descansar 
tranquilo puesto que el objeti
vo que se marcó, homenajear 
a Valente con su palabra, que
da más que cumplido. Así se lo 
hizo saber una de sus familia
res que estuvo en la presenta
ción del libro, como el nume-

roso público que llenó la sala 
Trovador, entre el que se en
contraba la mujer y sobrina de 
otro gran poeta, Rafael Mora
les, que falleció recientemente 
y al que también Escarpa ho
menajeó en vida. Por último, 
quien tampoco faltó, aunque 
nadie consiguió verlo, fue el 
mismisimo José Ángel Valen
te. Con gran emoción, antes 
de terminar el acto, Escarpa 
recordó una curiosidad de su 
maestro: "Siempre que Valente 
venía a Madrid a dar alguna 
conferencia o a recibir un ho
menaje llovía, la gente decía 
que él se traía la lluvia. Como 
han comprobado, hoy ha llovi
do a mares, así que estoy con
vencido, que de alguna mane
ra, él hoy ha estado aquí pre
sente entre nosotros". 

Karmen HERRERA 

José Ángel Valente volvió a 
la vida una vez más gracias a 
Alberto Escarpa. En el año 
2000, el profesor de Química 
Analítica de la Universidad de 
Alcalá coordinó y llevó a cabo 
en nuestra ciudad el último 
homenaje en vida que se hizo 
al poeta orensano pocos me
ses antes de morir. Desde en
tonces, han sido muchas las 
ocasiones en que Escarpa ha
bía recuperado la figura del 
Premio Nacional de Poesía del 
año• 1992, pero nunca, al ·me
nos hasta ahora, le había po
dido dedicar un poemario. 
Con gran emoción y satisfac
ción, Alberto Escarpa exclamó 
el pasado 2 de diciembre en la 
presentación de su libro El re
trato: "Por fin puedo homena
jear con mi palabra al maestro 
Valente". Este sueño y deseo 
se ha visto cumplido gracias a 
otro poeta, Jesús Javier Láza
ro, gran amigo de Escarpa, 
que llevó a la editorial Vitruvio 
el manuscrito que ahora ve la 
luz, donde Escarpa ha ido vol
cando los conmovedores "re
tratos" de su maestro, desde 
su ocaso como en el poema "el 
pelícano" hasta su esplendor 
con el poema titulado "clari
tas", en el que aunque habla 
de su muerte, expresa todo lo 
contrario, la vida que el maes
tro ahora goza cada vez que al
guien lo recuerda o abre un li
bro suyo. Esta elección no es 
casual. Escarpa ha divido su 
poemario en dos partes, la pri
mera de ellas la ha titulado 
"no morir", un título magnífi
camente escogido bajo el cual 
están encerrados los poemas 
donde Escarpa desgrana la 

A cargo de María Dolores Vila-Coro, directora de la Cátedra 
v el Doctorado de BioéUca v Bioiurídica de la UNESCO 

21 de enero de 200& 

Conferencia: "Repercusiones en la 
sociedad de los avances en la biomedicina" 
El próximo viernes 20 de enero, a las 20'00 horas, en la Sala de Conferencias Internaciona
les de la UA, Colegio de San lldefonso, Maria Dolores Vilacoro, directora de la Cátedra y del 
Doctorado de Bioética y Biojuridica de la UNESCO, pronunciará la conferencia titulada: "Re
percusiones en la sociedad de los avances de la biomedicina". 

La señora Vila-Coro es licen
ciada en Filosofia y licenciada 
y doctora en Derecho (con pre
mio extraordinario de Docto
rado). Académica correspon
diente de la Real Academia de 
Jurisprudencia y Legislación 
Vocal del Comité Director de 
Bioética del Consejo de Euro
pa. 

Es también vocal de la comi
sión española de la UNESCO y 
presidenta de su comité de 
Etica. Ex vocal de la Comisión 
Nacional de Reproducción Hu
mana Asistida y del Comité de 
Ensayos Clínicos de la Comu
nidad de Madrid. Fundadora y 
presidenta de la Asociación de 

Juristas ATRIA y de la Socie
dad Española de Biojuridica y 
Bioética. Miembro del Consejo 
Asesor de varias universida
des nacionales e internaciona
les y de las principales revis
tas de Bioética. Ha sido profe
sora de las universidades 
Complutense, Francisco de Vi
toria, Rey Juan Carlos y San 
Pablo CEU. Además, está en 
posesión de la Cruz de San 
Raimundo de Peñafort. 

Ha impartido cursos, dicta
do conferencias y participado 
como ponente oficial en con
gresos nacionales e interna
cionales (Perú, Colombia, Ar
gentina, Chile, Brasil, Guate-

mala, México, Italia, Francia, 
Suiza) . Ha publicado varios li
bros, entre ellos: Introducción 
a la Biojwídica; Huérfanos Bio
lógicos; La Bi.oética en la En
crucyada. Prologuista y coau
tora de unos 20 libros y de 
más de 200 artículos en revis
tas especializadas y diarios de 
tirada_ nacional; colabora, ha
bitualmente, en diversos pro
gramas de radio y televisión. 

Actualmente sus actividades 
se centran en sus publicacio
nes y en la docencia y direc
ción de la cátedra y del docto
rado de Bioética y Biojuridica 
de la UNESCO. 

PUERTA de Madrid 



Según el obispo la sexualidad torma pane de la salvación: 

"Dios creó al hombre v a 
la muier, no híbridos" 
El obispo de la diócesis de Alcalá, monseñor Jesús Catalá, hizo una profunda defensa de la 
familia en la homilía pronunciada el sábado 14 de enero durante la celebración del jubileo 
de las familias. Con la Magistral Catedral completamente llena de fieles, sobre todo matri
monios con sus hijos, el obispo se refirió a que "vivimos un momento histórico de cambios 
políticos en el que está cambiando la concepción actual de la familia y en el que se está im
poniendo una noción totalmente distinta de lo que es la familia desde un punto de vista an
tropológico y católico". El obispo Catalá llegó a manifestar en su homilía que "Dios creó al 
hombre y a la mujer y los hizo como seres sexuados. Dios no creó ht'l>ridos". 

En otro momento de su ho
rnilla, el obispo afirmó que "la 
sexualidad entre el hombre y 
la mujer entra a formar parte 
de la salvación", y dijo que la 
familia está formada por el 
hombre y la mujer: "La unión 
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de éstos con Cristo es incom
patible con cualquier otra 
unión que comercialice las re
laciones humanas. Un cristia
no no puede tener una rela
ción que lo degrade". 

Jesús Catalá añadió en su 

intervención pastoral que "la 
visión cristiana de la sexuali
dad es muy bella. Es falso lo 
que algunos dicen acerca de 
que los cristianos desprecia
mos o ignoramos la sexuali
dad". 

La Magistral-Catedral se llenó de fieles en el jubileo de las familias 

El obispo pronunció la ho
milía después de realizarse las 
lectura~ del segundo domingo 
ordinario, entre las que estaba 
la primera carta de San Pablo 
a los corintios: "El cuerpo no 
es para la fornicación, sino 
para el Señor; y el Señor, para 
el cuerpo. Dios, con su poder, 
resucitó al Señor y nos resuci
tará también a nosotros. ¿No 
sabéis que vuestros cuerpos 
son miembros de Cristo? El 
que se une al Señor es un es
píritu con él. Huid de la forni
cación. Cualquier pecado que 
cometa el hombre queda fuera 
de su cuerpo. Pero el que for
nica peca en su propio cuerpo. 
¿O es que no sabéis que vues
tro cuerpo es templo del Espí
ritu Santo? Él habita en vos
otros porque lo habéis recibido 
de Dios. No os poseéis en pro
piedad, porque os han com
prado pagando un precio por 
vosotros. Por tanto, ¡glorificad 
a Dios con vuestro cuerpo!" 

Según el obispo, en los mo
mentos actuales se extiende 
una cultura que oscurece da
tos antropológicos fundamen
tales, disuelve la identidad de 
la familia y desprecia cada vez 
más la vida humana más aé
bil. 

Monseñor Catalá dijo que 
"asistimos a un intento de dis
gregación de las familias con 
situaciones irregulares que 
son causa de tensiones y divi
siones. Así, se produce una 
errónea concepción de la fami
lia con ciertas leyes que más 
que hacer libres a los hombres 
los esclavizan. No hace falta 
poner ejemplos porque los te
nemos evidentes en nuestra 
querida sociedad española". 

El obispo pidió a los católi
cos que vivan la cultura del 
amor "en contra de la actual 
cultura de la muerte en la que 
la vida y la familia están ame
nazadas y en las que al ser 
humano se lo trata como 
cosa". 

2, de enero de 2006 



Construir el centro de mayores será el otro aran obielivo del ayuntamiento 

"la familia está amenazada por 
unas leves iniustas" 
El Sábado 14 de enero a las 12:00, dentro del año jubilar con motivo de los 1.700 años del mar
tirio de sus santos patronos, los Santos Niños, Justo y Pastor, se celebró el jubileo de las fami
lias en la plaza de la capilla del Oidor, organizado por la diocesis de Alcalá, el delegado de la dió
cesis César Alzola habló de las amenazas que sufre la institución familiar en la actualidad. 

El encuentro se celebró den
tro de un ambiente festivo, las 
familias que acudieron pudie
roq. escuchar música q~ la 
mano de un grupo de jóvenes. 

puede puede vivir libremente y 
dónde puede reconocerse a sí 
mismo como amado no sólo 
por los miembros de su familia 

sino amado por Dios". Para el 
delegado del secretariado de la 
familia los problemas que sufre 
la familia no tienen una causa 

única en la sociedad o en el go
bierno: "Los problemas de la 
familia tienen causas múlti
ples, entre ellas la sociedad de 
consumo que es un elemento 
distorsionador del valor de la 
familia" y cree que aunque la 
institución de la familia ha evo
lucionado "hay unos compo
nentes que están por encima 
de la cultura de cada época y 
que hay que volver a recuperar 
porque es lo que da solidez 
tanto a la sociedad como a la 
iglesia" El sacerdote explicó 
cómo en países de nuestro en
torno se han dado cuenta del 
valor de la familia: "En países 
cercanos se está fomentado el 
que se tenga el tercer y cuarto 
hijo a través de apoyos a fami
lias numerosas mientras que 
nuestro gobierno considera a 
la familia numerosa como un 
estorbo, como un impedimento 
como una distorsion de la tran
quilidad de la sociedad". Pero 
pese a todo el sacerdote se 
mostró esperanzado: "Confio 
en el poder de la sociedad para 
renovarse y en las personas 
que constituyen las familias un 
gran deseo de recuperar su 
propia esencia, esa esencia que 
les hace construir después so-

Cesar Alzola, delegado de la 
familia de la diócesis, habló de 
cómo ve a la familia en la so
ciedad actual: 'Veo a la familia 
con gran esperanza porque es 
la célula que sostiene a la so
ciedad y a la sociedad de la 
iglesia", pero también se mos
tró preocupado por las amena
zas que sufre la familia. Para 
César Alzola "la familia está 
cada vez más amenazada por 
los ataques de unas leyes que a 
mi parecer son injustas y que 
están facilitando que poco a 
poco se vaya depreciando el va
lor de la familia". Aunque Cé
sar Alzola explica que la familia 
es "uno de los grandes valores 
reconocidos por los españoles", 
a la vez reconoce que "cada vez 
se ha difuminado más el valor 
y lo que significa la familia a 
través de lo que llaman los 
nuevos modelos de familia, a 
través del las leyes tipo el di
vorcio express o incluso el 
aborto estamos atacando cada
vez más el núcleo de la familia, 
que es lugar donde el hombre 

LA FAMILIA TRANSMISORA DE LA FE 

DIÓCESIS DE ALCALÁ DE HENARES 
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Familia Serrano Vega Familia Cortés Vázquez 
ciedades fuertes". Numerosas 
familias acudieron a la capilla 
del Oidor para mostrar su apo
yo a la institución de la familia 
y para afirmar su cristiandad, 
así la familia Lugaresi piensa 
que "hay un relativismo de la 
vida y eso influye a la familia" , 
cree que "hay que evitar eso, 
que más o menos es lo que ha
cemos aquí" sobre quién o qué 
es lo que amenaza a la familia 
afirma que "no es una persona
lización de la amenaza, es la 
vida en sí misma, el ser huma
no en sí mismo, tenemos que 
tener conciencia de la impor
tancia de la familia en cuanto a 
la actividad que tiene que des
arrollar nadie la amenaza, es la 
pérdida de valores lo que real
mente la amenaza" y cree que 
se puede solucionar "con actos 
como el de hoy, que las perso
nas que tenemos cierto valor 
de la vida y tenemos sobre todo 
un ideal mayor que es el que 
está por enciama de nostras 
que en este caso es nuestra fe, 
nuestra religión, nos ponga
mos a disposición de la sacie-

Familia Lugaresi 

el futuro de la familia lo ven 
con esperanza, "no lo vemos 
tan duro como lo ponen porque 
viendo lo que hay hoy, todavía 
quedan familias con las mis
mas creencias y costumbres, si 
somos capaces de transmitír
selo a nuestros hijos, la familia 
no se extinguirá". La familia 
Gradín también expresó su 
opinión "la familia tradicional 
está muy amenazada desgra
ciadamente, sobre todo por el 
gobierno" y explicó por qué 
acudían al acto jubilar: "Para 
que las familias de la diócesis 
de Alcalá sepan que hay fami
lias vivas en la fe y que se ani
men y caminemos todos juntos 
con Cristo": El futuro de las fa
milias lo ve con dificultad: "La 
familia actualmente es muy 
perseguida, pero no podrán 
con las familias" . 

dad, que es lo que hacemos 
ahora, intentando mantener el 
concepto de familia como al 
menos creemos que debe es
tar". Otra familia, la familia 
Contreras Palmero de Torrejón 
de Ardoz, considera hay muy 

Familia Contreras Palmero 
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poquitas familias verdaderas y 
luego hay muchas cosas a las 
que se llama familia pero no lo 
son, la familia acudió al acto 
jubilar porque "somos cristia
nos y los cristianos tenemos 
que apoyarnos como familia", 

Terminado el acto, que duró 
una hora y media, varios asis
tentes al acto y César Alzola 
cogieron la pancarta y la lleva
ron en procesión por la calle 
mayor hasta el palacio Arzobis
pal. 

Familia Grandín 

2, de enero de 2006 



Horario de apertura 
de los Centros 
Municipales 
de Mayores: 

De 10:00 a 14:00 
Horas y 

de 16:00 a 20:00 
Horas 

Centro "El Val" 
Pº del Val 

Tel.: 918 881 000 
/ 918 896179 

Centro "Gil de Andrade" 
C/ Luis Madrona sin. 

Tel.: 918 831 688 
/ 918 836 994 

Centro "Cervantes" 
C/ Zuloaga sin. 

Tel.: 918 837 648 

Centro "C&mpo del Ángel" 
C/ Fray Juan Gil sin .. 

Tel.: 918 819 615 
/ 918820121 

Centro "Los Pinos" 
C/ Pedro del Campo nº 6. 

Tel.: 918 817 264 

Centro "Maria Zambramo" 
C/ Pedro de Lerma sin . 

Tel.: 918 825 an 
/ 918 826119 

Centro "Reyes Católicos" 
C/ Gardenia sin. 
Tel.: 918 881 727 

/918836856 

Centro "Manuel Azaña" 
Pza. Pablo Iglesias sin. 

Tel.: 918 804 448 
•

AYUNTAMIENTO DE 
ALCALÁ DE HENARES 

_ Conce ja lía de Tercero Edad 



~ Talleres Permanentes 
.~ Comunes a todos los Centros 
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>> Artes escénicas 
Bailes de salón. Teatro. 

>> Desarrollo psicofísico 
Mantenimiento físico. Relaja 

» Artes plásticas 
Manualidades. 

» Nuevas tecnologías 
Informática e internet. 

>> Neurobic 
Entrenamiento de la memoria. 

Visitas Culturales Comunes 
a todos los Centros 

E » Visita al Museo del Aire y al Museo del Vidrio: 
a> 17, 18 y 19 de Enero. 
-e » Visita al Corral de Comedias de Alcalá de Henares: 0 
.!! 24 y 25 de Enero. 
[ >> Visita guiada al Centro de Interpretación "El Encín" 
(,) 
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en coordinación con la Concejalía de 
Medio Ambiente: Mes de Febrero. 

>> Visita a Faunia: 22 y 23 de Febrero. 
>> Visita a la Estación de Tratamiento de Agua potable 

de Mohernando en coordinación con la Concejalía 
de Medio Ambiente: 7 de Marzo. 

» Visita al Museo del Prado: 15 y 16 de Marzo. 
>> Escursión a San Lorenzo del Escorial: 

22 y 29 de Marzo. 

os de Conferencias 
revención y 

Envejecimiento saludable" 
eros Auxilios: 31 de Enero. 

ejorar la autoestima: 28 de Febrero. 
>> Envejecimiento saludable: 

21 de Marzo. 

Actividades 
Sociocomunitarias 
» Recital de poesías al amor. 

San Valentín 14 de febrero. 
» Baile de Carnaval. 
» Participación en las actividades que se llevan a cabo el 

"Día de la Mujer Trabajadora: 8 de Marzo". 
» Encuentro con el Centro Municipal de Mayores 

"Rafael Alberti" de Mejorada del Campo 
y visita a su catedral. Mes de Marzo. 

» Actividades conju 
Ambiente: Exposi 

» Encuentro con los 

Otras Activi 
» Aula de cultura. 
»Lectura y cine. 
» Exposiciones. 
» Taller de senderismo urbano. 
»Taller de habilidades sociales. 
>> Voluntariado social. 
>> Costura lagarterana. 
»Ajedrez. 
» Pintura en tela. 
» Aula de salud .. 

) 

Otros Programas Municipales 
Programa de viajes culturales para Mayores. 
Programa municipal de 
termalismo terapéutico para Mayores de 65 años. 
Programa de danza para Mayores. Yoga y tai-chi. 
Convenio Ayuntamiento y Universidad de Alcalá de Henares. 

» Programa de transporte para Mayores. 
» Servicio de podología para Mayores. 

Todas las actividades que se incluyen en la programación son susceptibles de modificación o cambio, 
por ello, le pedimos se informe de horarios y fechas definitivas en los Centros de Mayores, 

preguntando por el Técnico en animación . 

• 

AYUNTAMIENTO DE 
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la farmacia del Doctor Ramón González Navarro cumplió 40 años 

"Mi máxima expresión personal 
es ser tarmacíutico'' 
En la historia de España, los boticarios siempre han formado parte de las llamadas fuerzas vi
vas de los pueblos. Ramón González Navarro es un farmacéutico bien conocido en Alcalá y en 
diciembre quiso celebrar con clientes y amigos el 40º aniversario de la apertura de su farma
cia, situada en la calle Torrelaguna nº 10. PUERTA DE MADRID ha hablado con don Ramón, 
que no sólo es doctor en farmacia, sino también en Historia por la Universidad de Alcalá. 

Corría el año 1965 cuando 
Ramón González Navarro, por 
aquel entonces novio de la hija 
del médico forense de Alcalá 
de Henares, decidió abrir una 
farmacia en la ciudad complu
tense. Había heredado de su 
madre la vocación por la pro
fesión y, pese a que cursaba 
sus estudios en Madrid, optó 
por trasladarse a Alcalá. Lo 
que probablemente no sabía 
don Ramón -como todos lo lla
man- era el modo en que esa 
decisión iba a cambiar su 
vida, tal y como él mismo re
conoce: "Aquí he podido des
arrollar una labor que no hu
biese sido posible en un sitio 
más estructurado". Y es que 
Ramón González Navarro ini
ció su carrera profesional en 
un barrio que partía de cero, 
conocido como "el de los Tore
ros" por el nombre se sus ca
lles. De esta forma, el sacerdo
te, el practicante y él mismo 
unieron sus fuerzas para le
vantar aquel barrio en el que 
ya vivían 400 vecinos. Don Ra
món fue nombrado Presidente 
de la Comunidad de "bloques 
de Viurba" (denominación por 
la que también era conocida la 
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zona), un cargo para el que se 
tuvo que emplear a fondo ante 
los problemas que pronto lle
garían. Como recuerda, hacia 
1970 los vecinos estuvieron a 
punto de perder la propiedad 
de sus viviendas: "De pronto 
un día nos enteramos de que 
nuestros pisos estaban hipote
cados porque la persona que 
nos los vendió se había queda
do con el pago de las hipotecas 
que los vecinos habíamos in
gresado en una cuenta suya", 
narra el veterano farmacéuti
co. El temor a perder sus ca
sas llevó a la gente a pedir 
ayuda a don Ramón, a quíen 
se le ocurrió llamar a su pri
mo, un abogado de Madrid. 
Los 400 vecinos se reunieron 
en la Parroquia Santo Ángel, 
en el encuentro "más multitu
dinario" que él asegura haber 
visto. "Allí estaban todos, ex
pectantes, bajo un silencio se
pulcral", explica. Finalmente, 
el miedo se transformó en con
fianza y ésta en una solución 
que vino de la mano de la 
amenaza: ante la posibilidad 
de ser denunciado por medío 
de 400 querellas criminales, el 
acusado acabó pagando. 

Pero no fue ésta la única ad
versidad a la que como presi
dente tendría que enfrentarse. 
Las constantes restricciones 
de agua que el barrio padecía 
encontraron el principio de su 
final el día en que un vecino 
acudió a la farmacia de don 
Ramón: "me díjo que tenía un 
amigo que era pocero y que sa
bía que por aquí pasaban res
tos del arroyo Villamalea, así 
que reuní a los veinte presi
dentes de comunidad de la 
zona y les planteé el proyecto 
de construcción de un pozo", 
revive el farmacéutico. Final
mente el proyecto se convirtió 
en realidad y el barrio se erigió 
en el único de Alcalá con agua 
de sobra no sólo para el abas
tecimiento personal, sino tam
bién para que las familias ne
cesitadas crearan una especie 
de servicio de lavandería: "Los 
vecinos estaban contentos y 
orgullosos porque los paracai
distas los buscaban para que 
les lavaran la ropa. Ese dinero 
les venía muy bien y pronto en 
los balcones y ventanas de las 
casas abundaron tendidas las 
ropas de los paracaidistas". 

Una colectividad 
más "difuminada" 
Don Ramón mira hoy a ese 

barrio, al que sigue pertene
ciendo y por el que tanto ha 
hecho, y ve una evolución 
acorde con la del país. Como él 
dice, la zona, que ha crecido 
de forma notable en tamaño y 
número de habitantes, ha vis
to difuminado su sentido de 
barrio. Los cambios se han su
cedido y en esos cuarenta 
años sólo quedan tres estable
cimientos: un bar, una frute
ría y la farmacia. Ha habido 
gente que se ha ido y ahora ha 
cobrado mucha importancia la 
presencia de inmigrantes. 
Pero para don Ramón, éste si
gue siendo "un barrio clásico 
de Alcalá, de gente modesta" 
que, por otro lado, ha padeci
do la marginación de estar al 
otro lado de las vias del tren, 
algo que siempre ha actuado 
de barrera para la evolución 
de sus calles y tiendas. "Si al
gún día se puede acometer el 
enterramiento de las vías, esta 
zona se unirá con el resto de la 
ciudad y el barrio dará un 
cambiazo", augura don Ra
món, quien también expone 
que afortunadamente, no todo 
han sido desgracias para la 
antigua Avenida de los Tore
ros: "No es uno de los barrios 
de Alcalá que más haya sufri
do en cuanto a trabajo. Sus 
vecinos han tenido la suerte 
de acceder a empleos fijos en 
empresas como Roca, Perlofil, 
Gal o la antigua Universidad 
Laboral". Ramón González Na
varro sabe de lo que habla 
porque también ha realizado 
una gran labor histórica de in
vestigación de la ciudad com
plutense y se ha doctorado en 
Filosofia y Letras por la UAH. 

Generoso 
con la tierra 
que lo recibió 
Aunque ahora ha disminui

do la intensidad de su labor 
vecinal, Ramón González Na
varro asegura seguir estando 
"en la reserva" y todavía hay 
mucha gente que lo busca 
para realizar todo tipo de con
sultas que no siempre tienen 
que ver con tratamientos mé
dicos. "La gente sabe que me 
tiene para todo", dice don Ra
món, quien explica que esa 
completa disponibilidad ha 
sido siempre uno de sus prin
cipios: "Cuando puse la far-
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macia adopté la máxima de mi 
madre: estar al servicio de 
quien entre por la puerta". 
Aferrándose a ella durante es
tos cuarenta años, el teléfono 
de la farmacia de don Ramón 
ha sido de carácter público y 
él reconoce haber vivido mu
chos momentos duros deriva
dos de atender a la gente mu
cho más allá de sus obligacio
nes. Sin embargo, este botica
rio que cuarenta años después 
continúa volcado en su profe
sión, se siente orgulloso de 
todo lo realizado: "He aprove
chado mucho Alcalá y le doy 
todo lo que puedo porque 
quiero ser generoso con la tie
rra que me recibió y en la que 
me he desarrollado personal y 
profesionalmente". 

Un gesto 
de agradecimiento 
Fue el 26 de septiembre de 

1965 cuando la farmacia del 
doctor don Ramón González 
Navarro abrió sus puertas por 
primera vez. Cuarenta años 
después, contento por la satis
facción del deber cumplido y el 
trabajo bien hecho, don Ra
món y su generosidad perma
necen más fuertes que nunca. 
Y para demostrarlo, el pasado 
22 de diciembre el farmacéuti
co preparó una pequeña fiesta 
en la farmacia, donde los 
clientes pudieron tomar una 
copa de vino y pasteles para 
conmemorar el aniversario. 
Ese mismo día por la tarde, la 
Parroquia del Santo Ángel, la 
misma en la que se reunieron 
los vecinos cuando pasaban 
por uno de sus peores mo
mentos, se llenó para acoger 
una misa de acción de gracias 
en la que también hubo tiem
po para recordar a los que ya 
no están. Asimismo, don Ra
món quiso inmortalizar este 
40º aniversario obsequiando a 
sus clientes con cajitas de ma
dera decoradas que llevaban 
inscrito un lema conmemora
tivo. Para aquellos que sospe
chen que la fecha de celebra
ción de esta fiesta tuvo algo 
que ver con el sorteo extraor
dinario de la lotería de Navi
dad, hay que decirles que es
tán en lo cierto: don Ramón 
pensó que lo mejor que le po
dría pasar era que la casuali
dad uniese aniversario y pre
mio "Gordo": "Para mí sería la 
mayor satisfacción del mundo 
que me tocase la lotería para 
poder repartir dinero entre to-
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dos y devolverles así mi agra
decimiento por ser fieles y se
guir viniendo a la farmacia". 
Este año no pudo ser, pero 
don Ramón va a seguir inten
tándolo porque, quién sabe, 
quizá el "Gordo" venga de la 
mano del 50º aniversario de la 
apertura de esta farmacia que 
para sus vecinos fue y sigue 
siendo mucho más que un lu
gar donde comprar medica
mentos. Situada en el número 1 O de la calle Torrelaguna, 

Gema GALLARDO 
la farmacia de Ramón González Navarro lleva cuarenta años 

atendiendo "a todo aquel que entra por la puerta" 

CHILOECHES. Naves desde 350 
m', con entreplanta de SO m', patio de 

87 m' y 2 plazas de aparcamiento. 
Desde 280.033 € + IVA. 

YUNQUERA. Entrega en diciembre 
del 2006. Apartamento. 1 dormforio 

con garaje. 

ENSANCHE. Último chalet 
de nueva construcción. 

EXCELENTES CALIDADES 
Precio: 420.000 € 

YUNQUERA. Duplex de 
2 dormttorios de obra nueva con 
entrega último trimestre del 2006 

INFÓRMESE 

OBRA NUEVA, entrega en el 
primer trimestre del 2007. 

Apartamento de 1 dormitorio y 
duplex de 2 dormitorios. 
Excelentes calidades. 

DESDE 210.350 € + IVA 

DUPLEX DE 113,43 m2, 
Nueva construcción con entrega 

en primer trimestre del 2006. 
3 dormitorios, 2 baños, terraza, 
trastero. Excelente ubicación y 

memoria de calidades. 
PRECIO: 349.789 € + IVA 

3 dormitorios, 5 AJE, Salón independiente 
con chimenea, 2 baños y aseo, 

parcela de 125 m', garaje y trastero 
PRECIO: 336.558 € 
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El alcalde v los conceiales entonaron villancicos 

la Escuela Municipal de Adultos 
celebró su tiesta navideña 
La Escuela Municipal de Adultos celebró el martes 20 de diciembre su fiesta de Navidad en 
el salón de actos del Centro Cívico Maria zambrano, situado en la calle Pedro de Lerma. La 
fiesta contó en esta ocasión con la presencia del alcalde, Bartolomé González, así como del 
concejal de Educación, Francisco Bernáldez, y los ediles Amparo Moriche (PP) y Salvador 
Guardiá (IU). También· asistió la directora del Centro Asesor de la Mujer, Isabel Ruiz Maldo
nado y representantes de la Federación de Asociaciones de Padres y Madres de Alumnos. 

La fiesta de la escuela que di
rige Susana Lletjós fue un acto 
de recuerdo de todo cuanto ha 

acontecido a lo largo del año 
2005 desde la perspectiva del 
alumnado, del profesorado y de 

los antiguos alumnos. Parte 
fundamental fue el testimonio 
de los inmigrantes que están in-

Asistieron unas 200 penonas entre las aue estaba el alcalde v 
el presidente del distrito 11 

los Molinos, de fiesta por Navidad 
La Escuela Infantil Los Moli

nos, situada en Espartales Sur, 
concretamente en el número 65 
de la calle José Ruiz 'Azorín', ce-
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lebró el jueves 22 su fiesta de 
Navidad. En ella participaron 
alumnos y profesoras y asistie
ron unas 200 personas entre las 

que estaba el alcalde de Alcalá, 
Bartolomé González, así como el 
concejal de Educación y presi
dente de la delegación munici-

tegrados en la Escuela Munici
pal de Adultos, bien aprendien
do español. bien realizando los 
cursos que realizan todos los 
demás alumnos. 

Pero el momento más impor
tante fue la interpretación de vi
llancicos interviniendo varios 
grupos. Sobre todo destacó la 
canción que cantaron los alum
nos procedentes de Senegal, 
una canción típica de su país. 

Lo que más llamó la atención 
de la fiesta fue que los alumnos 
y profesores de la Escuela Mu
nicipal de Adultos sacaron a los 
políticos a cantar villancicos en 
el escenario. 

pal del distrito IX, Francisco 
Bemáldez, a quienes dieron la 
bienvenida la directora de la úl
tima escuela infantil inaugura
da, Concepción Ramos Valbue
na, y la jefa de esttidios, Ángeles 
Gómez Bolado. 

En un ambiente de alegría en 
el que no faltaron los villancicos 
y la felicidad, el alcalde entregó 
el premio de la cesta a la foto fa
miliar navideña más divertida. 
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Élito de la orauesta Dlarmónica de la ópera de Odessa 

El concierto de Fin de Año 
llenó el Teatro Salón Cervantes 
Uno de los actos culturales con mejor respuesta del público a lo largo del año es. sin lugar 
a dudas el concierto de fin de año en el Teatro Salón Cervantes. Todos los años se ofrece 
este concierto a partir de las 18 horas del día 31 de diciembre pero las entradas práctica
mente se agotan a primeros del mes de diciembre. en ~uanto salen a la venta. Este año el 
éxito ha sido de la brillante orquesta filarmónica de la Opera de de Odessa. 
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Jarema Skibinsky, 
director de la orquesta 

La formación musical, diri
gida por Jarema Skibinski, 
interpretó una selección de 
obras que tradicionalmente 
componen el programa del 
concierto de año nuevo en 
Viena, en el que no faltan los 
valses de Strauss o la vitore
ada Marcha Radeztky. 

Así pues casi medio millar 
de personas llenaron el Tea -
tro Salón Cervantes en una 
inolvidable velada musical. Y 
una vez concluido el conder
to, en el que no faltaron las 
referencias al año del cuarto 
centenario del Quijote por 
parte de Pablo Sanz, gerente 
de la Fundación Colegio del 
Rey, todos los asistentes se 
dirigieron a celebrar la cena 
de Nochevieja y a dar la bien
venida al año nuevo. 

Pablo Sanz, gerente de la 
Fundación Colegio del Rey 
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Una vez designada por concurso la propuesta 
más favorable, darán comienzo 18 meses de obras 

las Urgencias del hospital 
esperan la adiudicación 
del provecto de ampliación 
El área de Urgencias del Hospital Príncipe de Asturias aguarda 
a que el Servicio Madrileño de Salud convoque el concurso de la 
obra civil por el que se asignará el proyecto para su ampliación 
y reforma. Fue el pasado 29 de diciembre cuando la CAM apro
bó un presupuesto de 6.071.373 euros para la ejecución de di
chas obras cuya duración se calcula que sea de 18 meses. 

En ese tiempo se procederá, 
en primer lugar, a la amplia
ción de la Unidad de Urgen
cias del Hospital, que aumen
tará su superficie en más de 
2 .000 metros cuadrados, pa
sando de sus actuales 2.300 a 
4.500. Según Ángel Sanz. ge
rente del Hospital Príncipe de 
Asturias, dicha ampliación se 
llevará a cabo hacia la parte 
delantera, tomando parte del 
actual jardin y sus laterales y 
llegando hasta el primer carril 
de circulación. Tras agrandar 
el área, se practicará la refor
ma de 2.100 metros cuadra
dos de superficie de las áreas 
de observación, control médi
co, pediatria y zona quirúrgi
ca. En palabras de Sanz, aun
que todavía es "prematuro". 
éste parece ser, de momento, 

el único proyecto de reforma 
para este año en el hospital 
Príncipe de Asturias, un cen
tro sanitario que actualmente 
cuenta con 555 camas -cifra 
que depende de la programa
ción y de la época del año en 
que nos encontremos- y un to
tal de 14 quirófanos entre los 
de urgencias, los programados 
y los de cirugía ambulatoria. 
El número de trabajadores del 
hospital también varia a lo lar
go del año y. en este momento, 
son 1.900 los profesionales 
que componen su personal. 

Por otro lado, Angel Sanz 
destacó el buen ritmo al que 
marchan las obni.s del futuro 
centro de especialidades médi- · 
cas de El Ensanche, cuya 
construcción espera estar ter
minada bien entrado 2007. 

El 10 por ciento de la recaudación 
de Casco Andauo fue para la enddad 

la Asociación de lnfennn 1 familiares 
de lsclerosis Múhiole celebró una gala 
en una sala de nestas 
La Asociación de Enfermos y Familiares de Esclerosis Múlti
ple (AEFEM) celebró el sábado 14 de enero una gala en la sala 
de fiestas Casco Antiguo que le permitió por iniciativa de la 
dirección del establecimiento recibir el 10 por ciento de la 
recaudación que tuvo esa noche, tal y como fue el deseo de 
los empresarios Omar Muñoz y Antonio Arjona, este último 
además propietario de las autoescuelas López. 

Además de la presidenta de 
la Asociación, Fabiola Figue
ras. que agradeció la iniciativa 
de la discoteca situada en la 
calle Talamanca, asistieron un 
nutrido grupo de socios y 
miembros de la junta directi
va. Entre los invítados se en
contraba la diputada socialis
ta de la Asamblea de Madrid, 
Lucila Corral. los concejales 
del PP en el ayuntamiento 
complutense Amparo Moriche 
y Marcelo lsoldi, el concejal de 
IU y coordinador político de la 

2t de enero de 200& 

organización en Alcalá, Fran 
Pérez. También asistieron la 
concejal socialista en el ayun
tamiento de Torrejón Juana 
Fernández, los ediles del PP en 
Villalbilla, Nora García, Ana 
Isabel Sánchez y José Guerre
ro y los cantantes y músicos 
Carlos Barroso, Luis de Diego. 
Alberto Lario, Chelo Molina, 
músicos de Modestia Aparte, 
el ciclista Enrique Martín y los 
toreros Regino Ortés y Cha
món Ortega. así como el ban
derillero Osear Dominguez y el 

Sin novedades en 
el tema de la gripe aviar 
Precisamente, uno de los 

factores de los que depende el 
número de camas disponibles 
de cualquier hospital es la po
sible existencia de pacientes 
que requieran aislamiento de 
contacto, situación que podria 
darse, por ejemplo, en el caso 
de que se registrara un episo
dio de gripe avíar. De momen
to, la Consejería de Sanidad y 
Consumo de la CAM se remite 
a la información facilitada a fi
nales del año pasado. Desde la 
Consejeria, aseguran que no 
tienen nada que añadir a lo ya 

explicado sobre la cuestión de 
la gripe avíar. El Instituto de 
Salud Pública, sigue, por tan
to, trabajando en el programa 
de prevención y preparación 
ante una posible pandemia. 
En cualquier caso, Salud Pú
blica permanece a la espera de 
las directrices que el Ministe
rio de Sanidad pueda dictami
nar. Las preguntas más fre
cuentes en torno al vírus de la 
gripe aviar son contestadas en 
www.madrid.org/ sanidad, 
una información que ha sido 
elaborada por la comisión 
científica de estudio y asesora
miento de la Comunidad de 
Madrid en ·materia de actua
ción ante la gripe aviar. 

EUR: #10% donación# t: 
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Vale por el 10% de recaudación del sábado 14 de enero 
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actor Jesús Cisneros. 
Fabiola Figueras y el secre

tario de la Asociación, Juan 
Camargo. explicaron que "lo 
más bonito fue ver a tanta 
gente joven dispuesta a ayu
dar y participar. Además los 
empresarios de Casco Antiguo 
estaban muy contentos, algo 
que nos transmitieron a nos
otros porque con el 1 O por 
ciento de la recaudación que 
nos va a ser cedido tenemos 
para pagar al psicólogo de la 
asociación". 

El acto consistió en una 
recepción y un cóctel para au
toridades e invitados con unas 
palabras pronunciadas por el 
director de la discoteca. Ornar 
Muñoz y de Fabiola Figueras. 
También habló el torero Regi
no Ortés y cerró el acto el con
cejal Marcelo Isoldi. 

A partir de la medianoche se 
abrió la sala de fiestas al pú
blico y comenzó el periodo en 
el que el diez por ciento de la 
recaudación se cedía a la aso
ciación. 
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A la izquierda, 
junfo -- - ' -_ . - . - - .. - . '... ... 
a Mercedes, 
una de sus hijas, 
en cuya casa 
ha celebrado 
su 100 
cumpleaños. 

Cllllar 1 c1111r 

A la derecha, 
rodeada 

de regalos 
y en compañía 

de su hija 
Mª Victoria 

Con doña Tomasa Pérez, 100 años, 
en el cuarto de estar y con sus hijos 

Tiene una memoria envidia
ble y no digamos la vista, con 
decirles que, cuando no lleva 
las gafas encima, se pone a 
leer sin ellas y más -y mejor
si son los Evangelios que se 
los repasa de carrerilla casi. .. 
Aunque -dice- que el libro de 
este año tiene las letras un 
poco más grandes que el del 
2005 y lo agradece. Como las 
visitas que le hace la hija que 
vive a más distancia y que es 
quien le trae esos queridos li
bros. La última, con ocasión 
de su cumpleaños, el 31 de di
ciembre pasado. Los siete hi
jos restantes los tiene doña 
Tomasa siempre cerca, a 
mano, y con ellos pasa su 
tiempo desde que cumplió los 
noventa en su pueblo que se 
llama Driebes, en Guadalaja
ra, sin duda una monería 
como tantos que abundan. 

Bien, y acompañada por dos 
de ellos, Mercedes y José Luis, 
en casa de la primera, se ha 
puesto a contarnos cosas así, 
como si nos conociera. Tiene 
un magnífico aspecto la seño
ra. 

- ¿Le gusta a usted Alcalá de 
Henares? 

- Sí, aunque ya lo conocía de 
pequeña. Me traía una tía mía 
de Torres de la Alameda con 
10 años y vendiamos pollos. 
Dormíamos en una posada en 
la calle La Parra, que tenía un 
poco en el patio y estábamos 
por aquí unos cuantos días. 
También nos llevábamos vino 
de una taberna muy nombra
da .. . El dueño se llamaba don 
Vicente Vacas. 
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Aquí vemos a doña Tomasa en un bello paraje, el sotillo del río Tajo, 
de su pueblo Driebes en un día de excursión. Su hija M1 Victoria, 

que vino a visitarla desde un convento en La Mancha, le tomó la foto 

- Háblenos de su pueblo. 
- Es pequeño, tiene 300 ha-

bitantes, pero es muy hermo
so, qué te voy a decir yo. Por 
mí, me hubiera quedado allí 
con mí hijo Donato, pero los de 
Alcalá me llamaban y ya me 
vine con ellos. Aquí tengo tam
bién mí médico que es don Ra
món CabezaÁlvarez del ambu
latorio Nuestra Señora del Pi
lar (saca de un bolsillo su tar
jeta sanitaria y nos la enseña) . 

- ¿Cómo ha sido su vida en 
Driebes? 

- Desde mí casa se ve la pla
za y la iglesia que merecen la 
pena, la verdad sea dicha. Mi 
madre tuvo nueve hijos: siete 
varones y dos hembras y Dios 
quiso que yo también tuviera 

otros nueve. La pena es que, 
con 18 años, se me murió una 
hija llamada Sagrario de me
ningitis. Yo tuve cinco niñas y 
cuatro muchachos. ¿Y qué 
más le puedo contar? Estába
mos todo el día trabajando. Y 
muchas noches hacíamos el 
"quede" en una casa para fa
bricar nuestros aperos para el 
campo o "peludos" que eran 
alfombras, y míl cosas, y con 
poca luz; cuando se apagaba 
la vela o el quinqué decíamos 
¡hasta mañana! Cosía mucho 
-a mano y a máquina- sobre 
todo blusas negras para los 
hombres del pueblo. Le puedo 
decir también que mí marido, 
Salvador Rincón Moreno, falle
ció a los 66 años. 

- ¿Y su hija la que vive fue
ra? 

- Se llama Maria Victoria y 
es la Madre Superiora del con
vento de "Hijas de Maria" de 
Herencia en la provincia de 
Ciudad Real. Tomó los hábitos 
a los 18 años en Villagonzalo 
(Badajoz) y tiene ahora 74. Me 
han llevado a verla muchas 
veces y ella, cuando le es posi
ble, viene a verme. Una vez vi
nieron a Driebes y se queda
ron todas a dormir en la casa: 
nueve monjas nada menos. 
Allí había techo para todos. 
Una Nochevieja nos juntamos 
cuarenta y cinco personas. 

También ha nombrado a su 
nieto, José Maria Álvarez Rin
cón, que ha sido ciclista con el 
!placea. Cuenta Mercedes lo 
limpia y ordenada que es y el 
buen apetito que tiene, con su 
navajita de toda la vida para 
cortar un rico chorizo, por 
ejemplo. Ve las noticias y si 
hay alguna película de amor 
en la televisión. Lleva un troci
to de turrón bien envuelto en 
el bolsillo y, de vez en cuando, 
le da un mordisquito. La tarta, 
por supuesto, cayó toda el día 
de su cumpleaños. Doña To
masa Pérez Romero, aquí tan 
fresca y tan feliz, ya es otra de 
nuestras -y son muchas- cen
tenarias de la Comunidad de 
Castilla-La Mancha o de Ma
drid. Que no se nos olvide que 
durante años fue presidenta 
de la Acción Católica de su 
pueblo cuando se marchó la 
anterior, doña Asunción Roa 
(se acuerda de todos, con 
nombres y apellidos) quien 
tuvo un hijo, don Gonzalo 
Roa, que fue gobernador de 
Guadalajara. 

Al despedirnos, quiso levan
tarse y lo hizo para decirnos 
adiós y agradecer nuestra visi
ta. Y eso que tiene una pierna 
lastimada de una vez que tro
pezó en su casa porque llama
ban a la puerta. Pero seguro 
que no se queja ... 

LUMIGARMO 

PUERTA de Madrid 
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El gasto previsto es de 12'6 millones de euros Del mismo modo, el primer 

edil explicó que se ha puesto un 
"énfasis especial" en los nuevos 
desarrollos de Meco. Así, además 
de impulsar su embellecimiento, 
se trabajará en la creación de nue
vas zonas verdes, de juego, infan
tiles y áreas para el esparcimiento 
de todos los vecinos. 

El avuntamiento de Meco aprobó 
sus presupuestos para el año 2006 
El presupuesto del ayuntamiento de Meco para 2006 se eleva a los 12,6 millones de euros, sien
do Medio Ambiente, Cultura, Juventud, Servicios Sociales y Urbanismo las áreas más benefi
ciadas en el reparto del dinero público. Según el alcalde de Meco, Pedro Luis Sanz Carlavilla, 
los presupuestos de 2006 "están elaborados desde el compromiso social y pensados para la me
jora de la calidad de vida y el beneficio de todos y cada uno de los habitantes del municipio". 

Igualmente destacables son los 
esfuerzos que el ayuntamiento re
alizará a lo largo de este año en el 
mantenimiento y mejora de los 
parques y zonas verdes de la villa, 
actuaciones para las que se han 
determinado 300.000 euros. Por 
último, Sanz Carlavilla subrayó 
que el ejecutivo local "seguirá 
trabajando en la mejora de la ima
gen y la estética de la ciudad; la 
limpieza viaria; la recogida de ba
suras; y el acondicionamiento y la 
rehabilitación de barrios". 

El regidor mequero señaló que 
el presupuesto para este año "es 
un fiel reflejo de la política del 
equipo de gobierno, puesto que 
recoge los compromisos electora
les con los que el grupo de conce
jales del Partido Popular se pre
sentó a las elecciones municipa
les del año 2003". La mejora de 
la red de alumbrado público, el 
embellecimiento de la villa y la 
eliminación de barreras arquitec
tónicas son - según Sanz Carlavi
lla- algunos de los ejemplos más 
significativos que "ponen de re
lieve que los presupuestos inten
tan solucionar los problemas que 
afectan directamente a los veci
nos de Meco". 

Incremento en gasto social 
y fuerte impulso para Cultura 
Pedro Luis Sanz destacó el es-

fuerzo económico destinado al 
área de Servicios Sociales, donde 
sobresalen los programas de Tele
asistencia y Ayuda a Domicilio, 
que se incrementan con respecto 
al año anterior en casi un 50 por 
ciento. En este mismo apartado 
de gasto social se recoge una par -
tida presupuestaria de más de 
32.000 euros para la puesta en 
marcha del Plan Local para la In
migración, que detectará y traba
jará para satisfacer las necesida
des de este colectivo "en base a" 
su realidad social. 

Cultura y Juventud son otras de 
las dos áreas más beneficiadas en 
el reparto de los presupuestos de 
2006. De hecho, destaca de ma
nera significativa el incremento 
del 30 por ciento en actividades 
para ambos programas y el au
mento en la cuantía que el ayun
tamiento dedica a la Escuela de 
Música y Danza, que hoy en día 
concentra a más de 300 alumnos. 

Asimismo, hay que destacar la 
cantidad destinada al buen fun
cionamiento del Centro Cultural 
"Antonio Llorente". El equipo de 
gobierno destina cerca de 80.000 
euros para equipar la sala de ex
posiciones temporales y mejorar 
algunos departamentos de las 
nuevas dependencias municipa
les. Dentro del área cultural, me
recen también una mención espe
cial los 36.000 euros que se gas
tarán en la ampliación de los fon
dos de la nueva biblioteca muni
cipal, cuya inauguración está pre-
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vista para el último trimestre de 
2006. 

Embellecimiento de Meco 
El capítulo de vías públicas, 

para el que se destina un importe 
de 3,5 millones de euros, es otro 

de los más importantes del presu
puesto municipal. En este senti
do, el alcalde afirmó que 2006 
será "un año muy importante para 
el embellecimiento del casco an
tiguo del municipio, donde hare
mos un esfuerzo mayúsculo", dijo 
Sanz Carlavilla. 

Las medias verdades del Plan General de Meco 
Desde que el PP y el PSOE montaron la mesa de ur
banismo, en la que sólo participan ellos (tras las 
elecciones municipales del 2003), la información so
bre el plan general, que se nos ha dado a los ciuda
danos y a los medios de comunicación, ha estado 
impregnada de un cúmulo de medias verdades que 
han confundido a la opinión pública. 
Se empezó diciendo que iba a ser un plan con amplio 
consenso y participación ciudadana, en un documen
to firmado en el 2003 por el PP, PSOE, IU y la aso
ciación de vecinos; la expresión del consenso es la 
mesa de urbanismo; el resto de los grupos, IU y tres 
formaciones independientes han sido ignorados, la 
participación ciudadana quedó en una reunión infor
mativa a las entidades sociales, un debate público en 
Alcalá, en el Foro del Henares, un periodo de infor
mación de 2 meses en las dependencias municipales 
en horario de mañana y el plan en una página Web 
del Ayuntamiento en el que faltaba documentación. 
Tengo que aclarar que lo del consenso y la amplia 
participación se firmó pocos meses antes de las Elec
ciones Municipales. 
Se continuó afirmando, que el plan general, traería la 
universidad a Meco, a través de una cooperativa 
universitaria y un centro social, vinculado a la uni
versidad con la participación de la misma, en la ela
boración de informes medioambientales sobre la 
zona ZEPA y un proyecto de recuperación de la Ca
ñada Real. La realidad manifestada públicamente, 
por responsables de la universidad, es que la coope
rativa nada tiene que ver con la universidad, que el 
centro social será un centro de la cooperativa abier
to a los ciudadanos de Meco sin ningún vínculo con 
la universidad y que los informes medioambientales 
no los hace la universidad sino algunos miembros de 
la misma a título personal y sin que éstos puedan 
acompañar la documentación del plan general. 
Se afirma repetidamente que el plan defiende el me
dio ambiente, pero la mesa de urbanismo (PP, PSOE) 
elabora un plan que invade dos partes de la zona 
ZEPA y dejan abierta la puerta a la construcción de 
un campo de golf en la misma. Nuestros represen
tantes toman una opción e intentan que creamos que 
la decisión queda en manos de la Comunidad de 
Madrid, para de esta forma intentar lavarse las ma
nos en el asunto y quedar como elementos neutrales 
en el desaguisado medioambiental. 
Se maquillan las cifras del plan. Donde se dice 
10.000 viviendas se debería decir 13.217, donde se 
dice 45.000 habitantes se debería decir más de 
58.000, en el 2003 el PP estaba en contra de 750 vi
viendas de integración social, en el actual plan se si
guen manteniendo pero sin decirlo públicamente. 

Tampoco se dice claramente que serán los nuevos 
vecinos los encargados del mantenimiento de sus 
urbanizaciones liberando al Ayuntamiento de este 
compromiso, pero que esta obligación no les rebaja 
ni un euro de sus impuestos y que los espacios co
munes serán de titularidad y uso público. 
Se utilizan páginas de opinión en una revista local, 
pagadas por los grupos PP y PSOE con dinero pú
blico, para insultar a personas y entidades que esta
mos contra este plan, en vez de utilizarlas, como se
ría lo más normal, para informar a los ciudadanos y 
en todo caso para defender sus opciones. 
No se cansan de repetimos algunas bondades del 
plan, como por ejemplo: que se crearán 5 o 6 mil 
puestos de trabajo en la zona industrial y de servi
cios, garantizando que los ciudadanos de Meco po
dremos trabajar en nuestro municipio, (desconocen 
nuestros representantes la actual ley de oferta y de
manda del mundo laboral). También alardean de un 
plan especial para la recuperación del casco históri
co, el único problema es que levantaron la veda de 
licencias antes de la aprobación del plan y en estos 
momentos el casco está sembrado de grúas que eje
cutan construcciones con la normativa anterior, por 
ejemplo, aceras en las que no puede pasar una per
sona. 
Todo esto ocurre previamente a entrar a valorar y 
debatir un plan general, que según nuestro punto de 
vista, se trata de un proyecto expansionista, insoste
nible económica y medioambientalmente a medio 
plazo, que destruye el tejido social y nuestra forma 
de vivir y relacionarnos, favoreciendo casi única y 
exclusivamente la política del ladrillo y la especula
ción. Un plan que puede convertir este pueblo en el 
que vivimos en una ciudad dormitorio sin ninguna 
particularidad, con unos ciudadanos preocupados 
fundamentalmente de los desplazamientos para po
der trabajar, acceder a los servicios y consumir, en
cerrados en su parcela o en el mejor de los casos en 
su urbanización, con poca o nula preocupación por 
el mundo que nos rodea. 
Desde la oportunidad que me brindan estas páginas 
del semanario PUERTA DE MADRID, afirmando 
de antemano que la verdad absoluta no está en nin
guna de las partes y que todos tenemos una porción 
de la misma, quiero atreverme en nombre de la enti
dad a la que represento a lanzar un llamamiento 
contra el pesimismo de lo inevitable, afirmando que 
lo que parece imposible cambiar, puede girar 360", 
con sólo poner en práctica de forma individual y co
lectiva nuestros derechos democráticos. 

Juan ARRIOLA VISO. Presidente de la 
Asociación de Vecinos "Nuestro Pueblo" de Meco. 
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construir el centro de mavores será el otro gran 
objetivo del avuntamiento torresano 

El avuntamiento de 
Torres terminará en 
2006 la urbanización 
del Polígono Industrial 
El consistorio torresano tiene varios planes de inversión para 
el año 2006, el mú importante es la urbanización del poligo
no industrial. Otros planes importantes son soterrar la reco
gida de basuras en todo el municipio, construir un centro de 
mayores, empezar a construir el centro de la juventud. Para 
todas estas inversiones el ayuntamiento de Torres de la Ala
meda tiene un presupuesto de 17 millones de euros. 

La obra que más dinero se 
lleva es la urbanización del po
lígono industrial, terminarla 
costará en torno a un millón y 
medio de euros, algunas de las 
cosas que hay que hacer para 
terminar las obras es encau
zar un par de arroyos que pa
san por la zona y soterrar una 
línea de alta tensión además 
de realizar el asfaltado de ca
lles. 

Soterrar lo~ puntos de reco
gida de basura es otro proyec
to importante del municipio, 
se quiere evitar así · los malos 
olores y el desplazamiento de 

los contenedores y completar 
así lo que ya se inició en 2005 
soterrando 10 puntos de reco
gida de basuras. 

Se quiere terminar también 
la construcción del centro de 
mayores, que es una cons
trucción muy importante y 
emblemática para el munici
pio. 

Se iniciarán también las 
obras de las casa de la juven
tud, un edificio nuevo para los 
jóvenes del municipio. 

También se construirá, aun
que depende de la comunidad 
de Madrid, una escuela infantil. 

Carlos Saez, alcalde de Torres de la Alameda 

Se iniciarán también, aun- El alcalde, Carlos Sáez del 
que no se terminarán hasta el PSOE, espera que este nuevo 
año 2007, dos desarrollos ur- curso político "la oposición del 
banísticos en los que se cons- Partido Popular cambie y sea
truirán 200 viviendas de pro- más leal". Niega que haya au
tección oficial y para las que mentado la inseguridad ciuda
tendrán preferencia los habi-
tantes empadronados en el dana como afirma el PP Y dice 
municipio. que ésta se ha mantenido o 

Torres cuenta actualmente que incluso ha disminuido y 
con 6.200 habitantes y se es- que la oposición no deberla in
pera que crezca este año en timidar a los ciudadanos con 
300 o 400 habitantes. estos asuntos. 
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El concejal de Depones dice que estos cambios técnicos son para 
mejorar la calidad v la utilidad pública del servicio 

Cambio de rumbo en la escuela 
municipal de tenis de Meco 
la nuen empresa, "Spon & Tennis", cuenta con profesores titulados v 
con una metodología de enseñanza común 
El concejal de Deportes del ayuntamiento de Meco, Francisco Javier Moreno, explicó que 
"el cambio de rumbo que se ha dado al servicio técnico de la escuela de tenis está motiva
do por "el mal uso de las instalaciones que ha realizado la persona encargada de dar las cla
ses" a los cerca de 100 alumnos inscritos en esta modalidad deportiva. 

Según el edil, "sin ninguna tenis a los alumnos mequeros. Profesores titulados 
justificación, el profesor de tenis Después de analizar la situa- con una dinámica de 
cobraba una matrícula a sus ción, la concejalía de Deportes 
alumnos, que no tenían ficha ni decidió en diciembre suspender 
seguro que garantizase la prác- el acuerdo que tenía con el ser
tica de este deporte en condicio- vicio técnico de la escuela de te
nes adecuadas". "Además -dijo nis para la utilización de las ins
Moreno- en más de una ocasión talaciones deportivas municipa
delegó sus funciones en persa- les. Para ello, el responsable del 
nas que no estaban dadas de área, además de informar a los 
alta en la Seguridad Social y padres de los niños, citó al pro
que tampoco contaban con la ti- fesor de la escuela con el fin de 
tulación de monitores" que se explicarle los motivos del cam
requiere para impartir clases de bio en el servicio técnico. 
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enseñanza común 

A finales de diciembre el 
ayuntamiento de Meco reorgani
zó el servicio técnico de la es
cuela de tenis y llegó a un 
acuerdo con Sport & Tenis. Se 
trata de una empresa especiali
zada en el mundo de la raqueta 
que cuenta con profesores titu
lados por la Escuela Nacional de 
Maestría de Tenis de la RFET o 

Francisco Javier Moreno 

por la Federación de Tenis de 
Madrid. 

Javier Moreno dijo al respecto 
que "los cambios introducidos 
apuestan por la calidad y garan
tizan un aprendizaje en las con
diciones que se merecen todos 
los alumnos". Desde el área de 
Deportes, se ha informado de 
que los alumnos seguirán en el 
mismo horario y en los mismos 
dias que tenían asignados y se 
ha anunciado una rebaja en las 
tarifas. 
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Buenos días, les escribo 
por los hechos que sucedie
ron la pasada madrugada 
del 31 de Diciembre al 1 de 
Enero en la Plaza de la Villa 
del municipio de Daganzo de 
Arriba, Madrid. 

Intentaré ser breve con los 
antecedentes y los hechos 
acaecidos: 

Hace unos cuatro meses, 
el Obispado, con financia
ción propia, de la Once y de 
Patrimonio de la Comunidad 
de Madrid, comenzó la reha
bilitación del exterior de la 
Iglesia del municipio que se 
encontraba muy deteriorada. 
Estos terrenos son propie
dad del Obispado y en su pe
rímetro se encontraba una 
cruz a los caídos de las mu
chas que hay en los pueblos 
de España. Durante la gue
rra civil, Daganzo se encon
traba en zona republicana y 
como reflejo del momento, se 
repitieron los mismos he
chos que en el resto del país. 
El 23 de Agosto de 1936, 
días después de haber que
mado la iglesia con el retablo 
y toda la imaginería que con
tenía en la plaza del pueblo, 
se personaron en el pueblo 
unidades de la unidad man
dada por "el Campesino". Di
chos individuos, ayudados 
por personas del pueblo que 
ejercieron de acusadores, 
detuvieron a 14 personas, la 
gran mayoría labradores que 
venían de trabajar en el cam
po y cuyo único pecado era 
tener unas mulas y tierras, y 
los llevaron a un paraje del 
pueblo vecino, Ajalvir. Allí 
los dividieron en dos grupos 
a ambos lados de las cune
tas de la carretera que va a 
Torrejón de Ardoz, los fusila
ron, les dieron un tiro de 
gracia y a uno, herido, que 
se hizo el muerto y fue des
cubierto, lo acribillaron. 
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cana desde oaaanzo de Arñba 

A propósito del 
traslado de una cruz 
Hasta aquí es un episodio 
más que se repitió en ambos 
bandos para desgracia y ver
güenza de todos los españo
les de la época, sean del ban
do que sean. Al acabar la 
guerra sus restos fueron re
cuperados de las fosas co
munes y recibieron sepultu
ra en el cementerio de su 
pueblo. Luego vinieron las 
represalias, que no alcanza
ron ni a la mitad de los ante
riormente asesinados, y la 
colocación de la cruz de los 
caídos. 

En este pueblo gobierna 

actualmente el PSOE, la in
tención de éstos y del Obis
pado de Alcalá era, aprove
chando las obras, trasladar 
la cruz al cementerio. Se dan 
varios agravantes: 1 º. toda
vía existen familiares de los 
asesinados vivos, como por 
ejemplo un hijo que con 12 
años vio cómo se llevaban a 
su padre para no volver a 
verlo vivo. 2º. Ninguna de las 
partes, Gobierno Municipal y 
Obispado, comunicó a los fa
miliares, en una reunión 
previa al inicio de las obras, 
la intención del traslado 

aunque sólo sea por educa
ción, diálogo y talante. 3°. 
Con esa indefensión al no 
saber cómo dar el paso del 
traslado, la cruz ha perma
necido fuera de su soporte 
un mes después de termina
das las obras y sin ninguna 
protección. Se podía haber 
trasladado a un depósito 
municipal mientras se toma
ba una decisión y prevenir 
así lo que finalmente ha ocu
rrido. 

En esa noche, las luces na
videñas de la plaza, por ca
sualidades que se dan siem
pre en determinado momen
to, alguien o algunos, la tira
ron y rompieron. Siempre se 
achacan estos actos a ele
mentos incontrolados cuan
do son producidos por la iz
quierda. Yo, personalmente, 
no creo en casualidades, ni 
en comunistas del "Campesi
no" incontrolados, ni en neo 
revolucionarios cortados por 
ese patrón "incontrolado". 

Le aclaro que yo no tengo 
familiares victimas de la re
presión en ninguno de los 
dos bandos hace ¡70! años. 
Creo que la historia, muchas 
veces recordada en monu
mentos, nos sirve para no re
petir errores cometidos. Que 
el revisionismo partidista de 
la guerra civil de la actual iz
quierda no beneficia a nadie 
y sólo sirve para abrir y que 
sangren heridas ya cerradas 
con la transición española. 
¿Adónde nos llevan estos go
bernantes de España?, ¿a 
una nueva provocación?, ¿a 
intentar ganar una guerra 
que perdimos todos hace 70 
años? Yo culpo al talante y al 
díálogo del señor presidente 
Rodríguez de querer volver a 
recuperar las dos Españas y 
provocar su enfrentamiento. 

Rodrigo Jara López 
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Antonio Barahona, 
alcalde de Villalbilla 

El bllntamiem1 na c1nstruir una ciudad dep1rtiva de 40.000 metros c1adrad1s 

Terminar las 1bras que se iniciaren en 2005 
es el 1bietiv1 del 1vuntamient1 de Villalbilla 
Acabar con los cuatro grandes proyectos que se iniciaron en 2005 es la principal tarea que 
se ha marcado el alcalde de Villalbilla, Antonio Barahona, de la PIM (Plataforma Indepen
diente Municipal) y para ello cuenta con un presupuesto de 15.400.000 euros. Los cuatro 
proyectos son construir la ciudad deportiva, un nuevo cementerio con tanatorio, ampliar y 
acondicionar un nuevio edificio polivalente que ha comprado el ayuntamiento y el acondi
cionamiento y creación de un aparcamiento en el centro médico. 

La ciudad deportiva es el pro
yecto que más dinero se lleva 
con l. 750.000 euros en el cas
co antiguo de Villalbilla que 
unido a lo gastado en 2005 
tendrá un coste total de unos 6 
millones de euros. La instala
ción contará con una extensión 
de 40.000 metros cuadrados. 
Tendrá piscina de verano, un 
campo de fútbol de hierba, 
cuatro pistas de pádel, cuatro 
pistas de tenis, una pista poli
deportica de fútbol y balonces
to, un frontón y un edificio 
polivalente en el que habrá 
varias salas dedicadas a artes 
marciales, aeróbic, un gimna
sio de musculación y unas 
pequeñas salas para hacer dis
tintas actividades deportivas; 
como bailes de salón o tenis de 
mesa. El alcalde espera poder 
inaugurarla en febrero o mar
zo. 

Otra de las obras importan
tes es la construcción de un 
nuevo cementerio con tanato
rio. 

También será importante la 
remodelación del edificio poli-
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valente que contará con un 
centro de acceso a internet, las 
oficinas del ayuntamiento, un 
centro de mayores, un centro 
para la juventud, la escuela de 
adultos y la sede para la aso
ciación de mujeres. 

Por último está el acondicio
namiento y creación del apar-

camiento en el centro médico 
con una capacidad para 60 
vehículos y también se aprove
chará para acondicionar la 
zona y ajardinar una zona de 
10.000 metros cuadrados. 

El ayuntamiento también tie
ne previsto en el 2006 gastarse 
1.600.000 euros en la escena 

CABINAS VERTICALES Y FACIALES 
Si quieres broncearte, ven a tomar el sol 

Via Complutense, 65 C/. Era Honda, 27 
ALCALÁ DE HENARES ALCALÁ DE HENARES 
Telf.; 91 889 68 25 Telf.: 91 280 46 70 

ABIERTO 
DE 9 A 22 HORAS 

SABADOS 9 A 15 HORAS 

urbana: reparación de aceras, 
asfaltado de calles acondicio
namiento de distintos espacios 
públicos y también la cons
trucción de zonas verdes donde 
se incluye la construcción de 
un nuevo parque en la urbani
zación de la Alcazaba. El par
que contará con una superficie 
de 20.000 metros cuadrados 
con iluminación, juegos para 
niños, nuevo arbolado y arbus
tos. 

También se prevé aumentar 
la plantilla del ayuntamiento, 
contratando a seis nuevos poli
cías locales para tener un total 
de dieciséis, además se contra
tarán electricistas, oficiales de 
obras, un arquitecto, un apare
jador, un técnico en educación 
y un técnico en asuntos socia
les. 

El alcalde quiere acondicio
nar el municipio para el creci
miento que se prevé tendrá 
este año. 

Gracias a un convenio con
certado con la comunidad de 
Madrid Villabilla tendrá dos 
nuevos colegios concertados 
uno en el nuevo sector residen
cial El Mirador y otro en el_ 
nuevo sector residencial El 
Viso. Los dos colegios ofrece
rán la enseñanza obligatoria de 
infantil, primaria y secundaria. 
Además el primero ofrecerá la 
enseñanza no obligatoria de 
primer ciclo de infantil (0 a 3 
años) y el segundo ofrecerá 
también el primer ciclo de 
infantil y el bachillerato. Los 
colegios empezarán a funcio
nar en el 2007-2008. Villalbilla 
tiene tres colegios públicos, un 
instituto y una escuela infantil. 

En cuanto la iniciativa priva
da cabe destacar la construc
ción de apartamentos tutela
dos, en concreto un complejo 
residencial para mayores que 
consta de 100 apartamentos 
adaptados a las necesidades de 
los mayores con servicios de 
lujo. Los apartamentos se 
entregarán en 2006. 

Es importatante también la 
reforma y ampliación del cam
po de golf privado de Valdelá
guila que tendrá 18 hoyos más. 
También se construirán lagos y 
una nueva Casa Club, estará 
terminado al final del 2006. 

El municipio tiene empadro
nados 8.100 habitantes aun
que habitan unas 11.000 per
sonas y se prevé que en un 
futuro inmediato se llegue a 
25.000 habitantes. 

Villalbilla quiere integrarse 
en el proyecto de la Agenda 21 
que promueve el desarrollo 
sostenible desde la cumbre de 
la Tierra en 1992. La Agenda 
21 tiene dos fases: la evalua
ción de la situación ambiental 
del municipio y la elaboración 
de un plan para resolver los 
problemas detectados. 
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Las obras costarán 60 mlllones: 25 mlllones en la primera tase, hasta 2001 

la tercera ciudad deportiva 
empezará a construirse en primavera 
La tercera ciudad deportiva, que estará en Espartales en una parcela de casi 172.000 me
tros cuadrado~. comenzará a construirse esta primavera, según explicó a PUERTA DE MA
DRID el concejal de Deportes en el ayuntamiento de Alcalá, Marcelo Isoldi. Las máquinas 
entrarán en la parcela en torno al mes de marzo o abril y durante un año se desarrollarán 
las obras de la primera fase al término de las cuales entrará en funcionamiento la nueva 
instalación. Éste será finalmente el proyecto más importante del actual mandato munici
pal ya que sólo los proyectos, la urbanización y los estudios previos cuestan l '2 millones 
de euros; la realización de la primera fase, en la parte más occidental de la parcela ijusto 
enfrente de la residencia de personas mayores) costará 25 millones y el proyecto en su to
talidad costará 60 millones, es decir, 10.000 millones de las antiguas pesetas. 

El día 11 de enero se realizó 
entre el alcalde, de Alcalá, 
Bartolomé González y el con
sejero de Cultura y Deportes 
de la Comunidad de Madrid, 
Santiago Fisas, la firma del 
convenio mediante el cual el 
gobierno regional financiará la 
realización de los estudios ge
otécnico y topográfico del te
rreno, así como la redacción 
de los proyectos de ejecución y 
de seguridad y salud, además 
de los trabajos de urbaniza
ción, acometidas y cerramien
to de la parcela para el co
mienzo de la ejecución de 
obras, para lo cual se destina
rán 1.194.762 euros. 

El concejal de Deportes en el 
ayuntamiento de Alcalá, Mar
celo Isoldi, aclaró que "este di
nero forma parte de los presu
puestos regionales de 2005 y 
ya ha sido ingresado en la 
cuenta corriente del ayunta
miento por parte de la comu
nidad de Madrid. El gobierno 
de Esperanza Aguirre, gracias 
a las gestiones que ha realiza
do nuestro alcalde, se ha com
prometido a financiar ell; su 
totalidad las obras de la Ciu
dad Deportiva. De hecho, con 
cargo a los presupuestos de 
2006 se acometerá la financia
ción de las obras de la prime
ra fase, es decir, los 25 millo
nes de euros. 

Isoldi manifestó que "el pri
mero que entendió que había 
que dar un giro de 360 grados 
en el deporte de la ciudad fue 
el propio alcalde y había que 
hacerlo especialmente en lo 
que más puede aportar un 
ayuntamiento, que es en la re
alización de infraestructuras y 
mejorar las existentes para te
ner las mejores instalaciones y 
el mejor servicio". 

El edil del PP afirmó que 
"después de un año eminente
mente cultural por la celebra
ción del IV centenario del Qui
jote, hemos entrado en 2006 
que va a ser el año del deporte 
en Alcalá puesto que por fin 
arranca la tercera ciudad de
portiva". 

PUERTA de Madrid 

Marcelo lsoldi, concejal de Deportes 

"No hay 
irregularidades 
en la contratación" 
Marcelo Isoldi desmintió las 

declaraciones de Izquierda 
Unida relativas a la posibles 
irregularidades en la contrata
ción de los proyectos: "Se han 
encargado siete proyectos que 
esperemos que estén finaliza
dos en primavera. El procedi
miento es correcto y me sor
prende que hagan estas mani
festaciones porque este es un 
asunto de ciudad en el que es
tamos de acuerdo los tres gru
pos políticos y más cuando se 
critica la adjudicación de los 

proyectos a unos arquitectos 
que no ha elegido este equipo 
de gobierno; son los que gana
ron el concurso de ideas de 
2001 cuando se empezó a ha
blar de la tercera ciudad de
portiva por parte del anterior 
gobierno formado por el PSOE 
e IU". Según el concejal de 
Deportes, "al fin y al cabo IU 
no hace más que lo que ya 
anunció su coordinador Fran 
Pérez y que no es otra cosa 
que criticarnos al gobierno 
municipal, sin importarle si 
las criticas tienen fundamen
to. Ya digo que en este caso no 
hay ningún fundamento y 
simplemente es criticar por 
criticar, llamar la atención 
para intentar echar abajo un 
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proyecto de ciudad por parte 
de un partido que va en claro 
retroceso". 

85.000 metros 
cuadrados en la 
primera fase 
El concejal de Deportes ase

guró que en la primera fase se 
construirá en la parte más oc
cidental de la parcela, la que 
está al lado derecho de la ave
nida de los Jesuitas en direc
ción a la calle de Villamalea y 
que linda con ésta por el nor
te, con la autovía nacional II 
por el sur, con la avenida de 
los Jesuitas por el este y con la 
carretera de Meco por el oeste. 
Esta parcela se encuentra 
frente a la residencia de ancia
nos. 

Marcelo Isoldi explicó que 
"de los 172.000 metros cua
drados con los que cuenta en 
total la parcela de Espartales 
Sur, esta primera fase se va a 
realizar en 85.000 metros cua
drados". 

El edil aseguró que "para la 
segunda fase dejaremos la 
parte más próxima a la auto
vía nacional II puesto que ha
brá que solventar los proble
mas que nos genera eso con la 
dirección general de carrete
ras. En la primera fase afron
taremos las primeras necesi
dades básicas de infraestruc
turas deportivas y la intención 
es que en la primavera del año 
2007 se puedan poner en fun
cionamiento" . 

La segunda fase y posterio
res se acometerán en el próxi
mo mandato municipal: "Es
peremos que sigamos contan
do con el respaldo del gobier
no regional porque para esa 
fase dejaremos infraestructu
ras como el estadio de fútbol 
para 10.000 espectadores, el 
palacio de hielo o el pabellón 
también con gran capacidad". 
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Marcelo lsoldi, concejal de Deportes, en los terrenos donde se construirá la ciudad deportiva 

Piscinas de verano e inviemo, iacUZZi, circona de spa v sauna en la pñmera tase 

Espartales tendrá termas en 
sus instalaciones deportivas 
Marcelo Isoldi afirmó que el objetivo de la tercera ciudad deportiva es dotar a una zona de Alca
lá que carece de instalaciones para la práctica del deporte de estas infraestructuras básicas, "pero también se trata de hacer una instalación de calidad, con nuevos estándares. Se trata de ofrecer incluso nuevos servicios en materia de deportes que hasta ahora no había en Alcalá". 

El edil de deportes añadió que de competición. Las dos pisci- Pistas 
''vamos a tratar de dar servicio y nas van a tener mayor capaci- polideportivas cobertura a todas las necesida- dad pues tendrán más calles 
des de deporte local y comercial, para conseguir un mayor apro- cubiertas 
tanto de competición como de vechamiento. En la Ciudad De
ocio deportivo y dejaremos para portiva del Val y en la del Juncal 
más adelante la realización de hay dos vasos, uno grande y 
instalaciones más grandes otro pequeño. En la de Esparta
como puede ser el estadio de les cada una de las dos piscinas 
fútbol con capacidad para tendrá ocho calles"; 
10.000 espectadores, el palacio 
de hielo e instalaciones diver-
sas". 

Las primeras 
instalaciones 
de la tercera ciudad 
deportiva 

Las obras que comenzarán 
dentro de tres meses consisti
rán en la construcción de un 
edificio de servicios que será el 
de referencia dentro de la insta
lación deportiva. Hará la fun
ción de recepción, control, ad
ministración, cafetería, aulas de 
enseñanza, almacenes, etc. 

Además de ese edificio, la ter
cera ciudad deportiva tendrá en 
su primera fase un complejo de 
piscinas, tanto de verano como 
de invierno. Según Marcelo lsol
di "la zona de agua cubierta in
cluirá dos amplias piscinas cli
matizadas; una de ellas será 
para niños y para quienes nece
sitan la natación por prescrip
ción médica. El otro vaso será 
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Termas y 
circuito de spa 
El complejo de piscinas cu

biertas tendrá un servicio médi
co: "Queremos que esté dotado 
de los mejores medios". Pero la 
mayor novedad, por cuanto no 
existe en ninguna de las otras 
ciudades deportivas municipa
les, será la zona termorecreati
va: 'Tendrá un circuito de spa, 
sauna, jacuzzi. No sólo se va a 
atender el ocio sino también la 
salud". Por tanto la Ciudad De
portiva de Espartales tendrá un 
área de termas muy definida. 

En cuanto a la zona de agua 
descubierta, es decir, a las pis
cinas de verano, Marcelo lsoldi, 
explicó que "se construirá una 
lámina amplia para adultos con 
900 metros cuadrados. Tam
bién habrá una piscina para ni
ños de en tomo a los 100 me
tros cuadrados. El proyecto se 
completará con una pradera de 
césped y arbolado de 5.000 me
tros cuadrados". 

En la primera fase de la Ciu
dad Deportiva de Espartales se 
contempla la construcción de 
espacios deportivos cubiertos 
para usos diversos. Concreta
mente habrá una sala polivalen
te con pistas: "Para que la gente 
lo entienda se tratará de un pa
bellón que podría ser utilizado a 
la vez por tres deportes o com
peticiones diferentes mediante 
el empleo de cortinas que sepa
ran un espacio de otro'', dijo 
Marcelo Isoldi que añadió que 
"tenemos una carencia muy im
portante en la ciudad en cuanto 
a pabellones deportivos, de ahí 
que esta instalación sea muy 
necesaria". 

lsoldi explicó que "todas las 
instalaciones llevarán incorpo
rados sus correspondientes ves
tuarios, aseos, almacenes, etc". 

Dentro de los espacios cubier
tos se contempla la construc
ción de doce pistas de pádel 
acristaladas: "Se va a tratar de 
una de las grandes novedades. 
Es uno de los deportes en auge 
y una carencia que tiene la ciu
dad. De hecho en los próximos 
dias inauguraremos las dos pri
meras pistas municipales de pá
del en la zona deportiva de El 
Ensanche". 

Además habrá siete pistas po
lideportivas cubiertas y edificios 
de usos diversos. 

Espacios deportivos 
al aire libre 

"En cuanto a los espacios de
portivos al aire libre se contará 
con dos campos de fútbol-11 
con césped artificial y con una 
grada para 300 espectadores 
cada uno, así como cuatro cam
pos de fútbol-7 también de cés
ped artificial y con una grada 
común para 400 espectadores. 
Todos los campos tendrán su 
iluminación y riego artificial". 

En la tercera ciudad deportiva 
habrá un rocódromo con una 
altura de 12 metros. En la ac
tualidad el único que hay en Al
calá está en el campus y es pro
piedad de la universidad. Tam
bién habrá una zona de patina
je y otra para bicicleta de mon
taña. 

La primera fase se completa 
con espacios comunes para 
aparcamientos y zonas de es
parcimiento: 'Todo esto costará 
25 millones de euros y espera
mos que esté terminado para la 
primavera del año 2007". 

Segunda fase 

La segunda fase quedaría ya 
para el próximo mandato muni
cipal. En ella se tiene prevista la 
construcción del estadio de fút
bol con capacidad para 10.000 
espectadores así como un cam
po con pista de atletismo. Mar
celo Isoldi afirmó que "el estadio 
de fútbol, que no tiene nada que 
ver con la pista de atletismo, se 
pondrá a disposición del primer 
equipo de la ciudad, es decir, la 
RSD. Alcalá. Será un estadio 
para el siglo XXI porque el ac
tual estadio municipal del Val, a 
pesar de las mejoras que se han 
venido realizando, se ha queda
do anticuado". La pista de atle
tismo tendrá una cuerda de 400 
metros y ocho calles y rodeará 
un segundo campo de fútbol. 
También habrá un tercer campo 
de fútbol once con un velódro
mo rodeándolo". 

Del mismo modo está prevista 
la construcción de un pabellón 
cubierto con graderío para la 
disputa de competiciones al 
más alto nivel. En la segunda 
fase habrá zona de bolera, de 
petanca, de deporte playa como 
balonmano y voley playa con 
graderíos. En los espacios cu
biertos habrá dos pistas de pati
naje, un frontón también cu
bierto, squash, gimnasio y salas 
de musculación, fitness , artes 
marciales, etc. 

La segunda fase destacará 
también por un palacio de hielo 
para el patinaje: 'Vamos a tratar 
de dar un salto de calidad y un 
mayor lujo al deporte de la ciu
dad". 
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"Al mismo Uempo que han aprobado las reglas, 
han aprobado también el ganador" 

Calles ve irregularidades 
en los concursos de la 
111 Ciudad Deportiva 
El viernes día 13 de enero el portavoz municipal de ro. Francisco Calles, dio una rueda 
de prensa en el ayuntamiento sobre la construcción de la m Ciudad Deportiva Munici
pal, que estará en Espartales. Calles afirmó que el adjudicatario de siete proyectos de 
esta obra se aprobó al mismo tiempo que los pliegos de condiciones de los siete con
cursos y además mediante procedimiento negociado y sin publicidad. 

La Ciudad Deportiva de Es
partales será la tercera de Al
calá, tras las que ya hay en El 
Val y en El Juncal. La junta de 
gobierno local del martes día 
10 de enero adjudicó la redac
ción de la documentación téc
nica de siete proyectos de la III 
Ciudad Deportiva: Primero, 
del plan especial para esa par
cela de Espartales por 11.600 
euros. Segundo, de los estu
dios previos sobre la parcela 
por 137.708,53 euros. Terce
ro, del vallado perimetral por 
26.894,50 euros. Cuarto, de 
las instalaciones deportivas 
por 224. 724, 78 euros. Quinto, 
de los espacios descubiertos 
de uso relacionado con el agua 
por 45.324,31 euros. Sexto, de 
espacios cubiertos de uso rela
cionado con el agua por 
191.052,50 euros. Séptimo, de 
administraciones y servicios 
centrales. Estos siete proyec
tos suman un coste de 
701.681,56 euros. 

El portavoz municipal de IU. 
Francisco Calles, dio una rue
da de prensa sobre este asun
to en la que afirmó: "La junta 
de gobierno local del 1 O de 
enero aprobó la autorización 
de este gasto de 701.681,56 
euros y los pliegos de condi
ciones técnicas de estos siete 
proyectos. Lo increíble es que 
al mismo tiempo aprobó quié
nes son los adjudicatarios que 
ejecutarán cada uno de estos 
siete proyectos. ¿Es que los 
adjudicatarios ya se habían 
presentado a los concursos 
antes de saber cuáles eran las 
condiciones? ¿O antes de sa
ber que había concursos? Al 
mismo tiempo que han apro
bado las reglas de estos con
cursos han aprobado también 
los ganadores". 

"7 concursos, 
1 ganador'' 
El edil de IU siguió: 'Y enci

ma resulta que estos siete ad
judicatarios son el mismo: un 
solo adjudicatario al que han 
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izquierda unida 
LCALÁ DE HENARES 

Francisco Calles, portavoz municipal de IU 

concedido la realización de es
tos siete proyectos. Y por si 
fuera poco, han adjudicado 
estos 701.681,56 euros me
diante procedimiento negocia
do y sin publicidad. La ley de 
contratos del estado establece 
tres tipos de concursos: proce
dimiento abierto, procedi
miento restringido y procedi
miento negociado. Este último 
consiste en enviar los pliegos 
de condiciones a tres o más 
empresas y elegir a la que me
jor oferta presente. ¿A qué em
presas han enviado los pliegos 
de condiciones? Parece que 
sólo a la que ha ganado los 
siete concursos". 

Calles continuó: "Además la 
ley sólo permite usar un pro
cedimiento negociado si existe 
una justificación previa. ¿Qué 
justificación han tenido para 
usarlo en este caso? Lo lógico 
hubiera sido usar un procedi
miento abierto y con publici
dad, sobre todo cuando se ad-

judica un servicio que cuesta 
701.681,56 euros. Quizá por 
eso lo dividieron en siete pro
yectos, para obtener siete can
tidades lo suficientemente pe
queñas como para adjudicar 
cada una mediante un proce
dimiento negociado". 

"No dejan ver 
los expedientes" 
Calles prosiguió: "Por otro 

lado, la adjudicación de estos 
siete proyectos no venía en el 
orden del día de la junta de go
bierno local. Por eso no nos 
enteramos hasta el miércoles 
en la comisión de Hacienda. 
Entonces fuimos a consultar 
los expedientes para ver si ha
bía alguna justificación para 
todo esto, pero en la junta de 
gobierno local nos contestaron 
que debíamos pedir qué expe
dientes queríamos ver y por 

qué al jefe supremo del ayun
tamiento: Gustavo Severién, el 
amo del calabozo. En ese mo
mento respondí que no tenía
mos que pedir eso porque ya 
en la junta de portavoces del 
26 de enero de 2005 - cuando 
Alcalá entró en la Ley de Gran
des Ciudades - requerí las cer
tificaciones de la empresa mu
nicipal Promoción de Alcalá: W 
Centenario SA. y pregunté si 
tendríamos acceso a las actas 
y expedientes. Entonces Gus
tavo Severién me contestó: 'Si 
una sola persona lo pide, no 
habrá problema'. Es sospe
choso que ahora cambien de 
opinión y no nos dejen ver los 
expedientes". 

Calles recordó el cese de la 
edil de Cultura Pilar Fernán
dez en 2002: "Se han dado 
mucha prisa. Tanta que posi
blemente hayan cometido pre
varicación en la adjudicación 
de estos siete proyectos. Por 
algo parecido - de mucha me
nos cuantía - IU actuó contra 
su propia gente. Dijeron que 
nos pasábamos, pero somos 
inflexibles en esto. IU sólo 
hace cosas así sin saberlo. 
Otros, conscientemente y para 
intereses muy determinados". 

"lsoldi tendrá 
que explicarse" 
Calles añadió: "El concejal 

de Deportes tendrá que expli
car por qué aprobó simultáne
amente los pliegos de condi
ciones, los gastos y el adjudi
catario de estos siete proyec
tos. También tendrá que expli
car por qué desglosó un gasto 
de 701.681 ,56 euros en siete 
proyectos si todo está relacio
nado con la III Ciudad Depor
tiva. Dirá que lo hizo para agi
lizar la construcción de la llI 
Ciudad Deportiva, pero lo cier
to es que en 2007 no estará 
terminada la primera fase de 
la III Ciudad Deportiva, como 
prometió Esperanza Aguirre. 
Si la CAM cumpliera sus pro
mesas y no las ocultara, ha
bría sacado estos proyectos a 
concurso mediante un proce
dimiento abierto y con publici
dad. Si Marcelo Isoldi no da 
una explicación convincente, 
pediremos su dimisión". 
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801.411 euros para la actual temporada 

El Alcalá aprobó su 
presupuesto 

El domingo día 15 de enero la 
Real Sociedad Deportiva Alcalá 
celebró en el Centro Municipal 
de Salud una asamblea extraor
dinaria de socios que aprobó el 
presupuesto para la temporada 
2005/6: 801.417 euros. La 
asamblea fue breve y el tesorero 
afirmó que el presupuesto debe 

El equipa asciende 
al 4' puesta de la 
cuana división 
de lítbal 1 de Alcalá 

El Automoción 
vence por 5 a 3 
al lntermadrid 

Automoción Alcalá, conce
sionario en la ciudad com
plutense de los automóviles 
de la marca Citroen, patroci
na un equipo de la cuarta di
visión de la liga local de fút
bol 7. El equipo, que partici
pa por primera vez en la liga, 
ha enderezado su rumbo 
después de unos comienzos 
titubeantes. Automoción 
marcha en cuarta posición 
en una liga de trece equipos, 
tras vencer por 5 a 3 al sép
timo calsificado, en el últi
mo partido de la primera 
vuelta, que jugó en la ciudad 
deportiva del Val. 
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ser equilibrado y el equipo debe 
acabar la temporada sin haber 
gastado ni más ni menos dinero 
que esos 801.417 euros. Tam
bién afirmó que es necesario se
parar el presupuesto de la pro
pia Real Sociedad Deportiva Al
calá del presupuesto se su es
cuela, ya que ambas han estado 

El ·equipo se hizo nuevo a 
principio de temporada y lo 
pagó caro perdiendo el primer 
partido por 9 a 1 precisamen
te ante su próximo rival el 
Welcome House y que marcha 
sexto en la clasificación .. Pero 
en cuanto se han acoplado 
han ido remontando hasta as
cender a este cuarto puesto. 

PRESUPUESTO TEMPORADA 2005 I 200§ 

PRll!SUP. CLllR PRESUP.ESCUELA PRESUP.ToTAL 
INGRESOS 

TAQUILLAS 72.000€ 72.000€ 
SOCIOSICUOTAS 103.000 E 79.890€ 182.890 € 
CARNET PLATINO 30.000€ 30.000€ 
PUBLICIDAD . 50.000€ 50.000€ 
SPONSOR 150.000€ 150.000 E 
CASETA FERIA 3.000€ 3.000€ 
T. CERVANTES 24.000€ 24.000€ 
LOTERIAS 37.000€ 6 .900€ 43.900€ 
SUBVENCIONES 150.000 € 31 .223€ 181 .223 € 
ARRENDAMIENTOS 10.000 € 10.000€ 
!VENTA MAT DEPORTIVO 0€ 
TV 12.000€ 12.000€ 
RFEF. JlNENIL 7.500€ 7.500€ 
LICENC.DCHOS 9.000€ 9.000€ 
ARBITRAJES 3.504€ 3.504 «: 
OTROS INGRESOS 1.000€ 21 .400€ 22.400€ 
SUMA 458.500 f 142.917€ 801.417€ 

GASTOS 

MAT DEPORTIVO 9.600€ 32.213 E 41 .813 € 
MA T. OFICINA 2.000€ 422€ 2.422€ 
OTRAS COMPRAS 5.000€ 180€ 5.180€ 
ARBITRAJES 33 000€ 4.344€ 37.344€ 
SEGUROS 800€ 2.158 E 2.958 E 
PUBLIC/RRPP 12.000 €. 12.000€ 
TELE.FONO 4.000 E 1.500 E 5.500 € 
ARRENDAMIENTO 21 .500 e 21 .500 € 
DESPLAZAMIENTOS 35 000 E 9.820€ 44.820€ 
SUELDOS Y SALARIOS 465.000€ 05.636€ 550.636€ SEG.SOCIAL 16.100€ 16.100 € OTROS GASTOS 3.ooo e 3.000€ MANTENIMIENTO 4.000€ 4.000 € MUTUALIDADES 6.000 € 6 _()(¡\j i 
GASr. FINANCIEROS 4.000€ 4.ooo e GTOS. FEDERA T\VOS 3.500€ 6.644€ 10 144 e GTOS. LOTERIA 34.000 € 34.000€ SUMA 658.500€ 142.917 € 801.417€ 

usando el mismo Número de 
Identificación Fiscal (NIF). Uno 
de los socios presentes reclamó 

la presencia en la asamblea del 
concejal de Deportes, Marcelo 
Isoldi. 

El Automoción comenzó el 
partido mejor que su rival, 
atacando y creando alguna 
ocasión de gol, de esta forma 
se puso 2 a O, pero después 
de esto el equipo rival se fue 
hacia arriba y logró empatar 
el partido a 2 . El Automoción 
se rehizo e hizo el 3 a 2, pero 
nuevamente le empataron el 

partido. Después del empate 
el Automoción siguió atacan
do y creando ocasiones hasta 
que acertó con la portería e 
hizo el cuarto y el quinto gol. 
Fue una victoria meritoria 
ante el sexto clasificado en un 
partido al que acudieron sólo 
8 de los doce jugadores del 
equipo. 
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En Villanueva 
dela Tone 

Sigue abieno 
el plazo de 
inscripción 

para las 
Escuelas 

deportivas 
Todavía quedan plazas 

esta temporada para que 
jóvenes aficionados al de
porte puedan inscribirse 
en la práctica de algunas 
de estas disciplinas en Vi
llanueva de la Torre. La 
Escuela Deportiva Munici
pal imparte clases de: fút
bol siete (categoria alevín), 
futbol 11 (categoría infan
til), fútbol sala (categorías 
pre-benjamín, benjamín, 
alevín, infantil, cadete). 
baloncesto (categorías 
benjamin y alevín), volei
bol (categoría alevín e in
fantil). balonmano (catego
ría infantil), tenis (clases 
de iniciación y perfeccio
namiento para niños y 
también para adultos) e 
iniciación al deporte (para 
que los niños de menor 
edad puedan comenzar a 
desarrollar sus cualidades 
psicomotrices desde los 
tres años). 

Aunque la temporada 
deportiva ya ha comenza
do Oos equipos compiteh 
actualmente en sus res
pectivas ligas regionales 
de Castilla-La Mancha en 
todas las disciplinas a ex
cepción del balonmano, 
modalidad en la que los 
niños villanoveses compi
ten en Madrid), aún que
dan algunas plazas vacan
tes en distintas disciplinas 
que pueden ser cubiertas 
todavía. Las escuelas de
portivas son una iniciativa 
municipal y la cuota de 
inscripción por alumno es 
de 30 euros anuales. 
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Pier 134 añosJ en su presentación como iuaador complutense: 

"Quiero volver a sentirme 
futbolista en el Alcalá" 

El delantero centro Pier fue presentado oficialmente el día 12 de enero en un acto 
en el que se aprovechó para presentar también al nuevo patrocinador del Alcalá. 
Wilcox. El acto se celebró en el Centro Internacional de Formación Financiera 
(CIFF) y contó con la presencia del presidente de la Deportiva. Jorge Carretero; del 
gerente Joaquín Olmeda; de los dos vicepresidentes. Juan Carlos Pedraza y Luis 
Calvo. así. como los restantes miembros de la junta directiva y el responsable de 
la secretaria técnica. Daniel Muñoz. También asistieron a la presentación de Pier 
y del patrocinador el concejal de Deportes y representantes de las peñas. 

En cuanto al patrocinador, 
el presidente del Alcalá no 
estableció cantidades econó
micas que recibirá la Depor
tiva por lucir en sus camise
tas la publicidad. Sólo dijo 
que esas cantidades son en 
función de los resultados ob
tenidos. 

La presentación de Pier 
Luigi Cherubino coincidió 
prácticamente con su llegada 
a la ciudad complutense des
de Tenerife donde residia. El 
futbolista, de 34 años de 
edad, manifestó: "Mi deseo es 
volver a sentirme futbolista 
en el Alcalá". Retirado del 
fútbol profesional, Pier mata
ba el gusanillo entrenando 
en Tenerife con algún equipo 
de la tercera división canaria 
y jugando algún partido con 
la selección nacional de vete
ranos. Fue allí donde coinci
dió con Pedraza: "Quiero 
agradecerle al club la oportu
nidad que me da y espero de-

volvérsela en el campo con 
goles. Tenía ganas de volver a 
jugar al fútbol, y por mi 
amistad con Pedraza y el pre
sidente me ofrecieron la posi
bilidad de echarle una mano 
al Alcalá y la verdad es que 
me llamó mucho la atención 
la confianza que tienen en 
este proyecto, así que acep
té". 

Pedraza pudo comprobar 
que Pier se encontraba en 
perfecto estado fisico, por lo 
que le propuso volver al fút
bol profesional: "Mi reto en el 
Alcalá es volver a sentirme 
futbolista y disfrutar del fút
bol en Madrid. No me he fi
jado ninguna cifra de goles 
porque mi objetivo es que se 
salve el Alcalá. Si meto mu
chos goles pero el equipo 
desciende, será un fracaso 
personal". 

Pier se ha embarcado a 
tope en el proyecto. De hecho 
se trae a su familia a Alcalá a 

pesar de que su compromiso 
con la Deportiva es hasta el 
mes de junio: "Este equipo, el 
año pasado estuvo en boca 
de todo el mundo con la fase 
de ascenso que jugó y ahora 
no puede perder eso. Yo he 
pasado por situaciones como 
ésta en el Sporting y el Tene
rife y esto se saca con fe y 
confianza. Hay que conjurar
se en el vestuario. Ahora di
rán que el Alcalá es malo 
porque pierde, pero si gana el 
domingo la cosa cambiará. 
Cada domingo empieza una 
Liga. Tengo buenas referen
cias del Alcalá de compañe
ros que se han enfrentado a 
ellos y eso me ha animado a 
fichar. Me han dicho que es 
un equipo que juega muy 
bien pero que no tiene fortu
na de cara a puerta. Además, 
mirando los resultados de la 
temporada, ves que las de
rrotas han sido por marcado
res muy ajustados". 
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Primera victoria del Alcalá en casa esta temporada 

3-1. Pier da suerte al Alcalá 
R.S.D. ALCALA: Gabri, Carlos (minuto 18 Bernal), Pipe, Fuentes, Santi López, Juanma, 

Oya, Carlos Isach, Alberto (minuto 69 Nico Hernández), Juanchu, Cristian (minuto 79 Pier). 
C.D.OURENSE SAD: Moncho, Manuel Angel, Dacosta, Osear Río (minuto 67 Anxo), Pablo 

López, Curras, Boveda (minuto 75 Martin), Padín, Osear Martínez, Durán, David Pérez (mi
nuto 37 Sanromán). 

INCIDENCIAS: 450 espectores en el estadio municipal "El Val" 
Hasta este partido el Alcalá 

había metido 8 goles en 18 
partidos, pero está vez consi
guió tres de una tacada y pudo 
haber hecho más. De esta for
ma sigue penúltimo pero con
sigue recortarle tres puntos a 
un directo rival. El Alcalá co
menzó el partido muy motiva
do y presionando arriba al 
Ourense. El equipo alcalaíno 
dominaba el partido y tenia la 
posesión del balón pero no lo
graba crear ocasiones de gol ni 
acercarse con peligro a la por
tería, sólo lograba hacer algún 
tiro lejano, pero en el minuto 
27 el Alcalá creaba su primera 
ocasión clara de gol con un 
tiro desde el área pequeña que 
el portero del Ourense atajó en 
dos tiempos en boca de gol, así 
en el siguiente ataque del Al
calá en el minuto 30 venia el 
gol después del saque de una 
falta y de varios rechazes, 
Cristian introducía el balón en 
el fondo de la portería del Ou
rense. El equipo gallego des
pués del gol se fue hacia arri
ba y empezó a crear peligro 
con algunos balones largos, de 

PUERTA de' Madrid 

Valdo dando instrucciones a Pier cuando saltó al campo 

esta forma en el minuto 35 el 
Ourense realizó un tiro desde 
la frontal del área grande que 
después de rechazar Gabri dio 
en el palo izquierdo. Ya en el 

descuento vino la primera ju
gada polémica del partido 
cuando tras presionar Alberto 
por un balón el portero del 
Ourense lo agrede y el árbitro 

inesperadamente saca taljeta 
amarilla a los dos jugadores. 
Con el 1-0 se llegó al descan
so. Tras la reanudación el Ou
rense salió más espabilado 
que en el inicio del partido y 
en el minuto 50 Osear Marti
nez recibe un balón en profun
didad que rompe el fuera de 
juego y bate al portero de Al
calá para poner el 1 a 1 en el 
marcador. Después del gol el 
Ourense se envalentonó y en 
el minuto 60 el Ourense falla 
un clara ocasión de gol en el 
área pequeña aunque algo es
corado a la derecha. Pero el Al
calá no se amedrentó y en la 
siguiente jugada Alberto falla 
cuando estaba solo con el por
tero contrario. El Alcalá siguió 
atacando hasta que en el mi
nuto 63 nuevamente a balón 
parado y después de un recha
ce del larguero Bernal hacía 
gol para el Alcalá, a partir de 
aquí el Ourense se vino abajo 
y el Alcalá gracias a las incur
siones por la izquierda de 
Cristian y por la derecha de-
Oya tuvo más ocasiones de gol 
como la que falla Nico solo con 
el portero contrario después 
de un pase de Oya, pero en la 
siguiente jugada Nico no falló 
y robó un balón que el Ouren
se cedía a su portero e hizo el 
definitivo 3 a 1 que deja al Al
calá a un punto del Ourense y 
a dos del Leganés que marca 
la salvación. 

La próxima jornada el Alcalá 
juega en Alcorcón con varias 
bajas, entre ellas la de Juan
chu que fue expulsado inme
recidamente en el minuto 83 
por doble tarjeta amarilla aun
que el Alcalá manifestó su in
tención de recurrir la expul-
sión. 

CLASIFICACIÓN 
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Hoclrew Patinas 

liga Autonómica Beruamín -C.P. Alcalá Is. CP llcorcón B 

El equipo está mejorando su juego 
Afortunadamente para los alcalaínos. se modificó el calendario del primer encuentro del 
año. En efecto. previsto para jugar en Alcorcón a primera hora de la mañana. se cam
bió para jugar en Alcalá tras el partido previsto por el equipo juvenil. 

Todos esperábamos que por 
fin se notara el trabajo intenso 
de los entrenadores, Emiliano 
y Tomico (ayudado por el por
tero de Liga Sur), pues no en 
vano el equipo local se en
cuentra en la penúltima posi
ción de la tabla. Sirva en des
cargo de nuestros chicos que 
el equipo complutense se en
cuentra compm;sto por Benja
mines de primer año y Preben
jamines, intentando luchar de 
igual a igual con chicos que ya 
tienen un año más en la cate
goría y en la ficha federativa. 

En una mañana que presa
giaba lluvia, y tras la victoria 
del equipo juvenil ante los ri
vales también del Alcorcón B, 
el público esperaba redondear 
la mañana. 

Y así fue. En los primeros 
compases del partido, tras de
mostrar un control de la bola 
muy superior por parte de los 
complutenses, un pase certero 
de Vital llegó al palo de Héctor, 
permitiéndole marcar desde 
cerca del portero el que se 
convierte en su primer gol en 
partido de Liga. 

Gol que fue secundado por 
los subsiguientes de Vital 
(hasta un total de cinco, algu
no de muy bella factura) , Da
vid y Jorge Herraiz, comple
tando los ocho locales. 

El trabajo en conjunto de de
fensa del resto de los jugado
res (Ana, Rubén, Eduardo y 
Jordi), y el buen hacer de Jor
ge, nuestro portero, permitió 
que el equipo contrarío sólo 

llegara a nuestra red cuatro 
veces, configurando el marca
dor definitivo de ocho a cua
tro. 

El partido demostró que el 
equipo está mejorando, elabo
rando jugadas de ataque y de
fensa bastante ordenadas, si 
bien hay que continuar traba
jando la concentración en 
equipo, que en algunos mo
mentos se vio mermada, apro
vechando el equipo contrarío 
para acercarse en el marcador, 
si bien en ningún momento 
peligró la supremacía de los 
alcalaínos. 

La próxima semana se reci
be al Aldovea B, en partido 
que se disputará en el Polide
portivo del Val a las 11 :00 ho
ras del sábado 21 de enero. 

............... FÚTBOL-SEGUNDA•&" .............. . 

El club deia la puena abiena a la llegada 
de nuevos nchaies 

El Alcalá se retuerza 
con la vuelta de Gonzalo 
Tras el flamante fichaje de Pier. la R.S.D. Alcalá intenta 
fortalecer su defensa con el regreso de Gonzalo, quien en 
junio dejó el club para marcharse al Algeciras. El central 
regresa ahora "convencido" e "ilusionado" para intentar sa
car al equipo rojillo de una situación que "no se merece". 
El jugador viene con tantas ganas que. si Valdo así lo de
cide. podría debutar este domingo. 

El fichaje de Gonzalo es 
resultado de un esfuerzo 
que tanto el Alcalá como el 
propio jugador han realiza
do. El, desde el miércoles 
18, defensa de los complu
tenses reconoció que su fi
chaje ha sido posible gra
cias, en primer lugar, a que 
"estaba deseando volver" y, 
en segundo, a que el Algeci
ras, club por el que había fi
chado el pasado verano, ha
bía realizado una serie de fi
chajes que parecían dejarlo 
sin sitio en el equipo. En su 
presentación, Gonzalo alu
dió a las dificiles circuns
tancias por las que atraviesa 
el Alcalá, muy diferentes a 
las que él vivió la pasada 
temporada: "La situación ha 
cambiado, pero vengo a 
aportar mi granito de arena 

PUERTA de Madrid 

para que el equipo salga de 
esos puestos que no se me
rece", aseguró el defensa. 
Gonzalo, al que ya le han 
manifestado su satisfacción 
por la vuelta antiguos com
pañeros como lsra o Joselu, 
espera que la suerte acom
pañe al Alcalá a partir de 
ahora. 

"Traer por traer 
no merece la pena" 

En la presentación de 
Gonzalo, Juan Carlos Pe
draza, vicepresidente de la 
R.S.D. Alcalá, admitió que el 
club sigue contemplando la 
posibilidad de traer nuevas 
incorporaciones antes de 
que el 31 de enero el merca
do de invierno de fichajes 

cierre sus puertas: 'Traer 
por traer es tontería, pero si 
pensamos que un jugador 
puede mejorar lo que ya te
nemos y entra dentro de 
nuestras posibilidades, lo 
traeremos". Pedraza volvió a 
manifestar la competitividad 
y la falta de gol de la actual 
plantilla rojilla: "Yo le digo a 
los chicos que sigan traba
jando porque más actitud, 
pelea y lucha no se puede 
tener", confesó Pedraza. En 
cuanto a Gonzalo, Pedraza 
afirmó que la Junta Direoti
va del club ha recibido muy 
bien el fichaje de un jugador 
que regresa "convencido, 
contento e ilusionado". 

Liga Sur 
C.P. Alcalá Vs. 
C.P. Aluche 

Alcalá, suma y sigue, 
a pesar de comenzar 
con dos horas 
de retraso 
Y es que aunque el partido 

debió empezar a las 12:00 de 
la mañana del domingo 14, 
hora prevista para que nues
tros chicos jugaran como equi
po local, desterrados en el pa
bellón de Coslada, ya saben 
ustedes, por orden y mandato 
de nuestros dirigentes deporti
vos alcalaínos, que siguen em
peñados en creer que Alcalá es 
Deporte pero sin inversión ni 
infraestructuras. Después llo
rarán porque no nos toca 
cuando se hacen los repartos 
de las sedes para las Olimpia
das, pero en fin, ésta es una 
guerra que seguiremos pele
ando lo que sea necesario. 

Pasando a lo deportivo, y ro
zando las dos y cuarto de la 
tarde, hora más bien de la 
paella, daba comienzo el cho
que entre los ya famosos mo
delos del equipo del Aluche 
(que para el que no se haya 
enterado todavía que sepa que 
han hecho uno de los calenda
rios más sonados del año), y 
nuestros chicos compluten
ses, cuyo equipo realizado este 
año, con el retorno de un par 
de muy buenos jugadores fi
chados en su día por equipos 
con pabellón, y ahora de vuel
ta con ganas de luchar por sus 
colores, y el de un portero pro
veniente del todopoderoso Al
cobendas, hacen quizá uno de 
los mejores conjuntos de la 
"Liga Sur" (recordemos para 
ascenso a 1 ª División) aunque 
esto no quede de momento re
flejado en la clasificación y que 
seguro al paso que van y con 
el nivel que están cogiendo 
pueden dar una grata sorpre
sa para la ciudad al final de la 
temporada. El partido estuvo 
manejado en todo momento 
por el Alcalá, moviendo muy 
bien la bola y con una defensa 
bastante ordenada, y aunque 
hubo momentos de "lagunas", 
éstos duraron un par de ajus
tes desde la banda. El resulta
do final, 6-2 para los nuestros. 

La próxima semana se viaja 
a Alicante para jugar con el 
Raspeig, un equipo digámoslo 
así, bastante bronco, donde 
seguro que el ambiente no 
será el más favorable para 
nuestros jugadores, aunque 
probablemente el resultado 
que nos traigan será positivo. 
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Balonmano 

Segunda Nacional Masculina 

Victoria muv importante ante SAFA 
Club Deportivo !placea, 31 - SAFA, 30 
Club Deportivo !placea (15-16): Roberto García, Zapa (1), Alfonso (4), Javi (4), Pelos (7), Jai
me Fernández (9), Ruben Rodríguez (4), Roberto García Jabonero, Víctor Pérez, David Pérez 
(2), Santi, Jaime Álvarez, Roberto Mateo. 
SAFA (17-13): Carlos, Marcial (9), Mario, Marcos (3), Ramón (2), David (5), Roberto (1), Da
niel Losa (5), Luís (4), Enrique (1), Alejandro, Ramón (2), Víctor, Daniel Blázquez. 
Exclusiones: David, Enrique y Marcial, por parte de SAFA. Roberto García Jabonero, Ro
berto García Navarro, Zapa (2), Javi (2) y Santi, por parte de !placea. 
Marcador cada cinco minutos: 1-3, 1-6, 5-8, 8-11, 12-13, 15-17, descanso; 17-18, 20-19, 22-
25, 25-26, 29-28, 31-30. 

Encuentro correspondiente 
a la duodécima jornada de liga 
de Segunda Nacional Masculi
na que enfrentaba a los equi
pos CD !placea y SAFA. El par
tido se disputó el pasado do
mingo a las 11:30 horas en el 
pabellón de El Val de Alcalá de 
Henares con la presencia de 
unos ciento cincuenta espec
tadores. 

Los visitantes empezaban 
muy fuertes y en los primeros 
diez minutos se colocaban con 
seis goles de diferencia (1-7). 
Con buenos lanzamientos des
de fuera de los 9 metros y 
aprovechando el contraataque 
de segunda oleada, SAFA co
gía ventaja en el marcador 
ante la inoperancia defensiva 
de !placea. Los alcalaínos tam
poco conseguían centrarse en 
ataque y la diferencia de juego 
ponía las cosas muy dificiles 
para ellos. 

Poco a poco se van reducien
do diferencias hasta llegar al 
minuto 25 con una desventa
ja de un solo gol. El cansancio 
en algunos jugadores visitan
tes y el ajuste defensivo de los 
alcalaínos sobre los dos late
rales del equipo colegial, deja
ba el marcador muy igualado 
(12-13). Unos últimos minutos 
de la primera mitad con im
precisiones por parte de los 
dos equipos colocan al equipo 
de la capital con una ventaja 
de dos goles (15-1 7). 

La segunda parte comienza 
como terminó la primera y los 
fallos se repiten en las dos 
porterías. Las defensas no 
funcionan pero claros lanza
mientos son errados uno tras 
otro. El !placea es el primero 
que se centra en defensa y en 
ataque, destacando Rubén Ro
dríguez, y consigue ponerse 
por delante en el marcador, 

Pñmera Juvenil Masculina 

20-19 en el minuto 40. 
SAFA vuelve a ponerse por 

delante en cinco minutos gra
cias, sobre todo, a un impre
sionante Marcial, que no po
día ser sujetado por los com
plutenses. A partir del minuto 
45 una defensa mixta sobre el 
jugador mencionado vuelve a 
dar la vuelta al partido. De 
esta manera, se llega a los úl
timos minutos con diferencias 
de un gol y empates continuos 
hasta llegar al último minuto y 
medio con empate y posesión 
de balón a favor de los com
plutenses. Aguantando la po
sesión hasta el final y marcan
do a falta de quince segundos, 
los locales se llevan los dos 
puntos con una demostración 
de buen hacer. 

Juan Carlos Zapardiel 

los iuveniles vencen v convencen ale Salesianos 
Buen comienzo de año para el equipo juvenil masculino, que derrotó a Salesianos Estrecho 
en el pabellón del Val, en partido jugado el sábado por la tarde ante 100 espectadores en un 
partido trepidante, en el que el equipo local se entregó a tope, consiguiendo una sentida vic
toria, dedicada a la madre de nuestro compañero Germán, recientemente fallecida. Germán, 
ahora más que nunca estamos contigo. 

Con la lección aprendida del 
partido de ida, en el que Sale
sianos nos derrotó ampliamen
te, nuestros juveniles salieron 
dispuestos a demostrar por 
queétodavía no se ha escapado 
un solo punto de nuestro Pabe
llón. La excelente actitud defen
siva de todo el equipo durante 
todo el encuentro fue sin duda 
la clave de la victoria, y la llave 
que permitió a !placea escapar
se paulatinamente en el marca
dor tras unos comienzos dubita
tivos. A partir del minuto 15 los 
locales tomaron el mando, y lo
graron una ventaja de cuatro 
goles, que pudo ser mayor de 
mediar más acierto en el lanza
miento de seis metros. Dos ex
clusiones consecutivas fueron 
aprovechadas por los visitantes 
para acercarse en el marcador, 
y dejar el marcador al descanso 
con una ventaja de tres goles 
para !placea. 
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Los primeros minutos de la 
segunda parte fueron sin duda 
los mejores del !placea, gracias 
al trabajo de todo el equipo, ya 
que seria injusto destacar a al
guien. Como consecuencia de 
este esfuerzo defensivo, se jugó 
en ataque con mucha calma, 
con buena circulación de balón, 
buscando superioridades y bue
na selección de lanzamiento, y 
la ventaja llegó a ser de ocho go
les a falta de 12 minutos. En 
este momento Salesianos cam
bió su defensa, presionando a 
los laterales, y consiguió reducir 
la distancia, aprovechando ade
más las tres exclusiones infanti
les que !placea cometió en la se
gunda parte. Sin embargo, el 
equipo reaccionó, y jugó con 
calma los últimos minutos para 
acabar imponiéndose por 5 go
les, 25-20. Enhorabuena por 
tanto a todos los integrantes del 
equipo por su esfuerzo, y mucho 

ánimo para afrontar la segunda 
vuelta en busca del reto de cla
sificarnos para el sector. 

!PLACEA. 25 
SALESIANOS, 20 
!placea (13+12): Roberto Ma

teo, David Cerro, Germán Sere
no, Andrés Palacios (4) , Sergio 
Salas, Carlos Molina (2) . Javier 
Larriba, Julio Sierra (3) , Carlos 
Castillo (6). Sergio Olivares, 
Juan Ramírez (2) , Marco More
no (4) , Roberto Barco (4), Daniel 
Mateo. 

Salesianos: (10+10): Borja 
Fernández, Mohamed Ben
menn, Christian Benítez, Alvaro 
Yañez, David Gómez (6) , Daniel 
Martinez (4). Gonzalo Cobos, 
Rodrigo Pablos (2) , Adrián Viz
caíno (1) , Javier Cabrera, Ale
jancfyo Díaz, Armando García 
(2) . Angel Salamanca (5). 

Daniel Sánchez-Nieves 

2ª Cadete Masculina 

Una victoria 
muv sufrida 

Primer partido después del 
parón navideño correspon
diente a la octava jornada de 
Liga en segunda cadete. 

El primer tiempo comenzó 
muy igualado, las defensas se 
consiguieron imponer a los 
ataques, y eso se demostró en 
los correcalles que se produje
ron con ataques en una y otra 
portería, sin acierto, y eran sa
cados bien por los porteros o 
bien por los palos. Como con
secuencia al descanso escasa 
ventaja favorable a !placea por 
9 a 8. Un primer tiempo que 
no daba muchas esperanzas 
para los de Alcalá y que baria 
que el segundo tiempo fuera 
interesante para ambas es
cuadras. 

El segundo tiempo comenzó 
igual que había acabado el pri
mero, sin un dominador claro 
y con ataques en ambas porte
rias que se convertían en fallos 
de los lanzadores. Cuando 
iban 40 minutos del partido, 
los jugadores de Alcalá des
pertaron y comenzaron a reali
zar una defensa más consis
tente que consiguió acabar 
con las jugadas de ataque de 
los visitantes y se convirtieron 
en contras que acababan en la 
portería de Tajamar. 

Un partido interesante hasta 
el final, donde había que des
tacar la actuación de Isak y de 
Pascual que estuvieron bri
llantes en la segunda parte en
cajando sólo tres goles. 

Este partido mantiene a 
!placea en el tercer puesto de 
la clasificación, cerca de los 
dos de arriba. La próxima se
mana se juega en el colegio 
San Agustin. 

!PLACEA, 23 - TAJAMAR, 11 

!placea (9+14) : lsak (P) , J. 
Álamo, Carlos García, Sergio 
(4), Carlos Monge (1). J . Bení
tez, París (5) , Hugo (1). Da
mián (1), Pascual (P). Alex (3). 
Paco (2), Félix (1) , David (5) 

Tajamar (8+3): Daniel Marti
nez, Samuel García, Ignacio 
La.mela (1), Miguel Carrasco . 
Carlos Parrón, Juan J. Escri
bano (1) , Jorge Coracha, Igna
cio Bueno (1). Santiago de las 
Heras, Jorge Oliver (3), Pablo 
Merino (1) , Álvaro García, Er
nesto Schack (4) , Ignacio Ru
bio. 

Antonio Tercero 
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Se les imputa un delho de omisión del deber de socono 
va la conductora, además, homicidio imprudente 

Detenidos cinco ióvenes que, tras 
cometer un auonello, se dieron a la fuga 

Según información policial, 
agentes del Cuerpo Nacional 
de Policía han detenido a cin
co personas: Mario B.N., de 19 
años; Rosa Maria M.O., de 23; 
Verónica S.R., de 21, y a dos 
menores, de 1 7, tras darse a la 
fuga al atropellar a un joven y 
causarle la muerte. 

La Policía Local de Coslada, 
que intervino tras el accidente, 
dio cuenta de los hechos a la 
comísaría de Coslada-San Fer
nando. Fueron los agentes del 
Grupo de Policía Judicial quie
nes se hicieron cargo de unas 
investigaciones que resultaron 
dificultosas, pues los datos 
que aportaban los testigos 
eran únicamente acerca del 
vehículo causante del acciden-

te: Opel Kadett, de color gris o 
similar, ocupado por varias 
personas. 

La investigación se centró en 
localizar dicho vehículo e iden
tificar a su conductor y al res
to de los ocupantes. Por ges
tiones posteriores se logra ave
riguar los datos de dos indivi
duos, conocidos por la policía 
como "Benedetti" y "Valde", ya 
que habían sido detenidos en 
otras ocasiones y frecuenta
ban los locales de ocio de Cos
lada. También se localizó a la 
propietaria y conductora del 
mismo y a la chica que la 
acompañaba en el asiento del 
copiloto. Finalmente, el vehí
culo causante del accidente 
fue recuperado y trasladado a 

Un marroquí, denunciada por un policía al hacer 
caso amiso v seguir fumando en un tren de cercanías 

Primera denuncia en Alcalá como 
consecuencia de la tev Anlilabaco 

dependencias policiales para 
ser analizado por Policía Cien
tífica. 

La Policía procedió a la de
tención de los cinco jóvenes 
por un presunto delito de omí
sión del deber de socorro. A 
Rosa María, conductora del ve
hículo, se le imputa además 
un homícidio por imprudencia. 

Los hechos sucedieron en la 
madrugada del día 1 de enero 
en la calle Jesús de San Anto
nio con Venezuela, de Coslada. 
Estos cinco jóvenes se habían 
reunido en una discoteca y, 
tras tomarse unas copas, sa
lieron de la mísma. Eran las 
06'00 horas. Después de dar 
un paseo hasta una calle cer
cana, subieron al vehículo de 
Rosa María: un Opel Kadett de 
color gris; cuando circulaban 
por la calle Jesús de San An
tonio, en un paso de cebra, 
atropellaron a un peatón. Se 
dieron a la fuga hasta una ca
lle próxima, en la que los chi
cos se bajaron del vehículo en 
una parada del autobús y las 
dos chicas continuaron hasta 
el domícilio de Rosa María. 

La víctima del atropello, un 
joven de 23 años, fue traslada
do con heridas graves al Hos
pital de La Princesa, donde fa
lleció días más tarde. 

EnDaaanzo 
Detenido un 
súbdho polaco por 
agredir a su esposa 

Agentes del Puesto de la 
Guardia Civil de Daganzo de 
Arriba detuvieron, sobre las 
21 horas del dia 7 de enero, al 
súbdito polaco Zbigniew O., de 
47 años de edad y con domíci
lio en la localidad de Daganzo, 
como autor de un delito de 
malos tratos en el ámbito fa
miliar en la persona de su es
posa, la cual presentaba lesio
nes, politraumatismo en la 
cara y en el brazo izquierdo, 
manifestando la mujer que ve
nía sufriendo continuos malos 
tratos fisicos por parte de su 
esposo. 

La primera denuncia pre
sentada en Alcalá como consé
cuencia de la ley antitabaco se 
llevó a cabo la semana pasada. 
Fue presentada por un policía 
nacional contra un ciudadano 
marroquí que fumaba cons
tantemente en un tren de cer
canías. Le fue recrimínada su 
actitud por el viajero que iba a 
su lado haciendo caso omiso. 

Después intervinieron varios 
viajeros más y seguía sin dejar 
de fumar. Finalmente un poli
cía que viajaba en el tren le re
crimínó que fumara en un lu
gar donde está prohibido. Al 
persistir en su actitud y en 
sus maneras nada correctas, 
fue identificado y denunciado 
por desobediencia a agente de 
la autoridad. 

Auacó a la caiera con un cuchillo 

Robo en una empresa 
de alquiler 
de maauinaña 

Entre los días 5 y 9 de enero 
se cometió un robo en el inte
rior de la empresa denomina
da SUYCOR, dedicada al al
quiler de maquinaria de traba
jo y .situada en Arganda del 
Rey. Autores por el momento 
sin identificar lograron acce
der al interior forzando la ce
rradura de la puerta posterior 
de la nave, sustrayendo de la 
misma gran cantidad de he
rramíentas de trabajo de me
cánica, así como varias baterí
as de vehículos. El importe to
tal de lo sustraído asciende a 
unos 11.000 euros. 

21 de enero de 2006 

Robo en un taller 
mecánico 

Entre las 13'30 y las 14'20 
horas del 1 O de enero se co
metió un robo con fuerza en 
un taller mecánico, situado en 
el kilómetro 0'800 de la carre
tera de Arganda, término mu
nicipal de esta localidad. 

Los autores accedieron al in
terior apalancando la puerta 
principal de la nave. Posterior
mente arrancaron la centralita 
de alarma. Se llevaron un ve
hículo Seat León de matrícula 
reciente, que se encontraba 
reparándose en el taller, así 
como 500 euros que había en 
la caja. El valor de lo sustraído 
asciende a unos 22.000 euros. 

que cogió en el propio establecimiento 
Ni siquiera se molestó en lle

var el arma, con un cuchillo 
que cogió en el propio estable
cimiento intimídó a una cajera 
poniéndole el arma a la altura 
del cuello al tiempo que la 
amenazaba verbalmente di
ciéndole: "¡Te voy a cortar si 
no abres la caja!". Él mismo 
cogió el dinero de la caja, 770 
euros, y salió del estableci
míento tras abandonar el cu
chillo cerca de la caja, mezcla
do entre el numeroso público 
que en ese momento entraba y 
salía del Supermercado Plus, 
situado en el número 102 de 
la calle Miguel de Unamuno 
donde ocurrieron los hechos, 
logrando huir en un Fiat Uno 
que dejó estacionado en la 
puerta, que por la matrícula 
que fue tomada por personal 
del establecimíento supo la 
policía que estaba denunciado 
en la comísaría de Alcalá como 
robado esa mísma mañana. 

Por las descripciones de las 

características fisicas del mal
hechor, un individuo de aspec
to desaliñado, de 1'80 de esta
tura y de unos 40 años de 
edad, la policía sospechó que 
podía tratarse de un delin
cuente habitual reincidente en 
este tipo de delitos. Al mos
trarles fotografias de delin
cuentes, fue reconocido sin 
dudas por personal del super
mercado. 

Las gestiones para su locali
zación no dieron resultado 
hasta el día 13 de enero sobre 
las 8 de la tarde, que fue dete
nído por la policía. Al deteni
do, Francisco Javier M.T., de 
34 años de edad, le constan 
51 detenciones, la última el 
pasado 1 O de diciembre por 
robo con fuerza. 

Al saberse buscado por la 
policía se había ausentado de 
su domícilio. Reside en Alcalá 
en la calle Leopoldo Alas Cla
rín, en las viviendas sociales 
situadas en "La Corrala". 

PUERTA de Madrid 
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Choque frontal en la M-225, en el término municipal de Torres de la Alameda 

Dos muenos v un herido muv grave en uno de 
los ou•os negros más imponante de la comarca 
Dos hombres de edades en torno a los sesenta años fallecieron el lunes 16 de enero sobre las 
18'15 horas en un accidente ocurrido en la carretera M-225, en el término municipal de To
rres de la Alameda. El accidente consistió en un coche frontal entre dos vehículos, un Ford 
Orion con matricula de la serie T de Toledo y un Audi A-4 con matricula de la serie VX de 
Madrid. El choque se produjo en uno de los puntos negros más importantes de la comarca. 

Al comprobarse la gravedad 
del accidente por las llamadas 
efectuadas desde el lugar por 
diversas personas que vieron 
el estado en que quedaron am
bos coches, desde el servicio 
de emergencias 112 se activa
ron recursos sanitarios, Guar
dia Civil de Tráfico y bombe-

ros, acudiendo efectivos del 
parque de Alcalá con equipos 
de corte y separación de chapa 
para proceder al rescate de las 
personas atrapadas. 

Pero los servicios de emer
gencias poco pudieron hacer 
por salvar la vida de los con
ductores de ambos vehículos. 

A la altura del Soto del Espinillo 
en el límite entre Alcalá v Torreión 

Un camión perdió su carga 
de coches en la autovía A-2 

El del Audi A-4, José Luis Ra
mos Pérez, vecino de San Fer
nando había fallecido como 
consecuencia de la violencia 
del choque y otro tanto le ocu
rrió al conductor del Ford 
Orion, Francisco Santiago 
Rico, vecino de la localidad de 
Villasequilla (Toledo). Ambos 
tuvieron que ser rescatados 
por parte de los bomberos del 
interior del amasijo de hierros 
en que se convirtieron los co
ches. 

El único superviviente en el 
accidente fue el acompañante 
que viajaba en el Ford Orion, 
que presentaba heridas de ca
rácter muy grave y que fue 
trasladado por una UVl móvil 
con base en Alcalá al hospital 
de la Princesa en Madrid. 

En colaboración 
con la Policía local 

la Guardia Civil dedene 
a un vecino de Azuaueca 
uas amenazar 
v vejar a una mujer 

Sobre las 08:30 horas del 
pasado lunes, una mujer de 
34 años y vecina de Valladolid 
acompañó a un individuo de 
Azuqueca de Henares a su do
micilio con el propósito de co
brar una deuda. Una vez allí, 
éste recurrió a una carabina 
de aire comprimido para ame
nazarla y, a continuación, la 
expulsó de la vivienda después 
de haberla despojado de la 
ropa. 

Así consta en la denuncia 
que interpuso la víctima ante 
el Puesto Principal de la Guar
dia Civil de Azuqueca. Horas 
después y en colaboración con 
la Policía Local, se procedía a 
la detención del supuesto 
agresor, que resultó ser F. V. 
C., de 36 años y vecino de la 
citada localidad. Un aparatoso accidente de 

tráfico tuvo lugar a la altura 
del kilómetro 25 de la autovía 
nacional A-2 cuando un trailer 
que circulaba en dirección 
Barcelona cargado con coches 
fue a volcar por causas desco
nocidas perdiendo la carga de 
vehículos que transportaba. 

secuencias en el tráfico y de 
hecho, aunque en un primer 
momento fue requerida la pre
sencia de los bomberos de la 
Comunidad de Madrid con 
base en el parque de Alcalá 
ante la posibilidad de que fue
ran necesarios para despejar 
la calzada, .finalmente no tu
vieron que actuar ya que los 
coches que transportaba el ca
mión cayeron en la mediana y 
no entorpecían el tráfico, 

Robo v agresión en el campus 

El accidente no produjo con-

Detenido 
por malos tratos 

Sobre las 08:45 horas del 
pasado viernes, efectivos del 
Puesto Principal de Azuqueca 
de Henares procedieron a la 
detención de J. C. E. S., de 33 
años y vecino de la citada lo
calidad, como autor de un pre
sunto delito de malos tratos en 
el ámbito familiar en la perso
na de su ex-compañera senti
mental. De acuerdo con la de
nuncia presentada por la vícti
ma, de 33 años, a lo largo de la 
madrugada de ese mismo día 
la amenazó de muerte a través 
de llamadas telefónicas. Ante 
el temor de que pudiera cum
plir la amenaza, alertó a la 
Guardia Civil. La detención se 
llevó a cabo en las inmediacio
nes del centro escolar, donde 
se encontraba el supuesto 
agresor, en el momento en que 
la denunciante llevaba a su 
híjo al colegio. 

2'1 de enero de 2006 

Detenido 
enAzuqueca 

En torno a las 04:20 horas 
del pasado sábado, efectivos 
del Puesto Principal de Azu
queca de Henares detenían a 
J . M. R. N. , de 24 años y veci
no de la citada localidad, como 
autor de un presunto delito de 
atentado a Agente de la Auto
ridad, resistencia y desobe
diencia grave. Los hechos tu
vieron lugar sobre las 03:35 
horas, cuando una llamada te
lefónica alertó de un tumulto 
en el Parque de la Ermita del 
mencionado municipio. Al per
sonarse en el lugar varias pa
trullas de la Guardia Civil y de 
la Policía Local y en un mo
mento dado, el detenido co
menzó a insultar y agredir a 
un agente de la citada Policía. 

El incidente tue en el club universitario 
A pesar de que la información inicial localizaba el incidente 
ocurrido sobre las 6 '20 horas de la madrugada del día 1 de 
enero en el pub Níbola, finalmente tanto el robo como la 
agresión sufrida por un joven y posteriormente por un agen
te de la comisaria de Policía Nacional ocurrieron en el club 
universitario, situado como el pub en el campus. 

Es por ello por lo que desde 
la comisaria de Policía Nacio
nal se ha entrado en contacto 
con la universidad para que 
ponga los medios y evitar que 
ocurran más incidentes en un 
lugar, el club universitario y 
sus alrededores, que precisa
mente debería ser un espacio 
tranquilo de ocio para alum
nos de la universidad. 

Como se recordará sobre las 
6'20 horas del día 1 de enero, 
en plena celebración de No
chevieja, una persona llamó a 
la comisaria de Policía Nacio
nal denunciando que había 
sido víctima del robo de su 
cartera. Dos agentes de uni
forme se dirigieron al campus, 
concretamente al club univer
sitario y cuando se encontra
ban conversando con el joven 
que había requerido sus servi
cios por el robo, vieron cómo 
un individuo agradia a un ter
cero. Los policías se dirigieron 

a separarlos pero el agresor 
huyó, por lo que uno de los 
agentes salió detrás de él y lo
gró darle alcance, momento en 
el que el individuo propinó un 
cabezazo en la frente del poli
cía. En esos momentos varios 
jóvenes rodearon al agente 
que se vio obligado a pedir re
fuerzos y cuando éstos llega
ron se restableció la tranquili
dad. Los policías se llevaron 
detenido a David O.O. , de 18 
años y vecino de Alcalá, acu
sado de agresión y atentado 
contra la autoridad. 
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Por un posible tallo de una válvula en una gasolinera 

una cisterna vertió gasolina 
a la red de alcantarillado 
Un vertido de gasolina en la red de alcantarillado hizo saltar las alarmas en Alcalá el miércoles 
11 de enero, no sólo por el daño ecológico de una materia considerada peligrosa y dañina para 
el medio ambiente -hay que tener en cuenta que de la red de alcantarillado el vertido pasaba al 
rlo sin aclararse todavía si la alcantarilla era de recogida de aguas pluviales y por tanto de ver
tido directo al rlo, o con paso por la depuradora de aguas residuales- sino por el peligro de ex
plosión e incendio al estar esparcidos muchos litros de gasolina por el suelo de la gasolinera. 

Los hechos ocurrieron poco tapa por lo que rebosó y conti- la superficie de la gasolinera 
antes de las 15'45 horas en la nuó el vertido por la superficie en la cual había grandes char
gasolinera GALP situada en el de la gasolinera. El combusti- cos de combustible. Además 
kilómetro 29 de la autovía na- ble llegó a una alcantarilla si- se esparcieron varios sacos de 
cional A-2, en el término mu- tuada a unos 35 metros del sepiolita y con una bomba 
nicipal de Alcalá y a la altura depósito. El conductor del ca- procedieron a recoger todo lo 
del área de transportes pesa- mión cisterna cortó el sumi- vertido en la superficie; con la 
dos. nistro cuando se dio cuenta utilización de un decantador 

Según ha podido saber del vertido. los bomberos calcularon unos 
PUERTA DE MADRID un ca- Los empleados de la gasoli- 400 litros recuperados en el 
mión cisterna se encontraba a nera avísaron inmediatamente pavímento de la gasolinera 
esa h ora cargando el depósito al servício de emergencias 112 pero desconocían qué cayó a 
de gasolina cuando al parecer desde donde se activó la pre- la alcantarilla. 
se produjo un fallo en la vál- sencia de los bomberos. Al ver La segunda fase de la opera
vula de sob rellenado del <lepó- el vertido, como medida básica ción se centró en reducir la ga
sito, el cual tiene una capaci- de seguridad la gasolinera ce- salina acumulada en el depó
dad de 40 .000 litros. Eso hizo rró sus accesos a vehículos y sito aunque no en la cubeta, 
que la gasolina siguiera sa- personas. es decir, en el espacio situado 
liendo y llenara el espacio si- Los bomberos vertieron in- entre ésta y la tapa. Se trataba 
tuado entre el depósito y la mediatamente espuma sobre de unos 1.400 litros de los 

Casi todos los decisiones que tomamos en lo vida nos ofrecen dos opciones, y siempre hoy uno más emocionante que lo otro . 
No es lo que toman todos, pero todos no son tú. Tú quieres seguir sintiendo codo segundo. Disfrutando codo curvo. 

Estirando codo marcho. qu ieres placer, control , seguridad y diversión. Y sobes que con el nuevo Mozda6 lo vas o tener 
todo: nuevos motores diese! common raíl y gasolina hasta 260 cv, transmisión de 6 marchas, t racción integral , 

DSC (Control de estabilidad), TSC (Control de tracción) y 5 años de garantía. En el fondo , sobes muy bien qué opción 
te gustaría tomar. Ahora sólo falto que lo hagas. 
N- GalH Mutlú tln4a 22.HO€ mazda.COM - 902 345 456 

cuales unos 350 se habían fil
trado a la cubeta. Con una 
bomba se logró llenar un de
pósito de 1.000 litros de gaso
lina dando por finalizada en
tonces la operación y pidieron 
a la Policía Local que avísara a 
las autoridades de alcantari
llado y obras a efectos de in
tentar paliar las consecuen
cias del vertido de gasolina a 
la red de saneamiento. 

Incendio en 
un contenedor 
en la Garena 

Los bomberos del parque de 
Alcalá tuvíeron que desplazar
se a la calle Celestino Mutis el 
día 16 de enero, muy cerca del 
lugar donde se encuentran 
sus nuevas instalaciones, ya 
que fueron avísados por agen
tes de la Policía Local sobre las 
22'55 horas de que se había 
producido un incendio en el 
interior de un contenedor de 
basura. Poco después de reci
bir la llamada los bomberos 
llegaron al contenedor y extin
guieron el fuego regresando 
minutos después al parque. 

PVP recomtndodo poro Mndo6 Active 1.1 (120cv) 4 puertos en península y l oltores. Transporte , IVA e impuesto dt matriculación Incluidos. Pion Prever no incluido. btensión de garantía del o Salios válido poro vehículos en stock ma triculados antes del 31 / 01 / 06 en penínsul a 
y aaltarn. tansuma ponderado entre 7 ,7 y 10,211100 km . Emisiones COt entre 145 y 245 9/ lcm. 

Casmar Motor, S.A. 
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Encerraron a la dependienta tras amenazarla con una pistola 
v decirle "iTú callada v sin tocar nada!" 

Atraco con pistola en una tienda de telefonía 
cuauo individuos, uno vestido de muier, se llevaron efectos por valor de 24.000 euros 
Ocurrió el pasado sábado, día 24 de enero en Alcalá, en la tienda denominada Móviles y Fotos, 
situada en el número 10 de la calle Ronda Ancha. Sobre las 11 horas de la mañana, cuando en 
el interior sólo se encontraba una joven dependienta, entraron cuatro individuos. El primero 
en pasar iba vestido con ropas de mujer, un auténtico travesti, pero feo y además le faltaban 
varios dientes. A ese individuo enseguida lo reconoció la dependienta, era el mismo que el dia 
anterior, viernes, estuvo en la tienda mirando, remirando y preguntando sobre los productos a 
la venta, el extraño individuo tenía acento sudamericano; al final compró un MP3 y se fue. 

Cuando el sábado entró en 
el establecimiento, la depen
dienta enseguida lo reconoció. 
Fue a preguntarle qué desea
ba, pero inmediatamente en
traron tres más, uno de ellos 
armado con una pistola, el 
cual tras apuntarla con el 
arma la increpó: w¡Tú estate 
callada y quieta y sin tocar 
nada!". La obligó a entrar en 
un cuarto que hay en la tras
tienda y allí la dejó encerrada. 

Entre los cuatro fueron me
tiendo efectos en mochilas de 
gran tamaño, cámaras digita
les, teléfonos móviles y MP3 
los cuales cogieron tras forzar 
las vitrinas y vaciar los exposi
tores. También pasaron al al
macén donde sacaron los mó
viles de sus respectivas cajas y 
se los llevaron. Igualmente va
ciaron los expositores de los 
escaparates que dan a la calle. 
Se supone que huyeron en al
gún vehículo, ya que iban car
gados. 

Según explicó a PUERTA DE 
MADRID Fernando Martinez, 
propietario del establecimien-

Una dependienta en el interior del establecimiento atracado 

to, se llevaron unos 98 móvi
les, 13 cámaras digitales y va
rios MP3, cuando hablarnos 
con él todavía está haciendo 
recuento, pero nos comenta 
que el valor de lo robado está 
entre 20.000 y 24.000 euros. 
WLos atracadores no robaron 

deprisa, actuaron por todas 
partes, almacén, expositores. 
escaparate de la calle. Se fue
ron bien cargados". 

La dependienta, de 18 años 
de edad, cuando pudo salir 
avisó al 091. La policía trabaja 
en la investigación de la auto-

Hacía suplencias a través de una empresa de trabajo temporal 

Detenida una rumana por robar en la habitación de un hotel 
El día 11 de enero una ciu

dadana norteamericana sufrió 
un robo en la habitación del 
Hotel Bedel, situado en la Pla
za de San Diego, en el que se 
encontraba alojada. La esta
dounidense vio salir de su ha
bitación a una chica de la lim
pieza cuya actitud le infundió 
sospecha, comprobando pos
teriormente que le faltaban va
rios efectos: una cámara digi
tal, una carga de batería y dos 
tarjetas de la mencionada cá
mara, así como 200 dólares y 
100 euros. 

La víctima del robo, una jo
ven estudiante norteamerica
na que se encuentra estudian
do español en la Universidad 
de Alcalá, denunció los hechos 
a la dirección del hotel, descri
biendo las características fisi-

PUERTA de Madrid 

cas de la empleada que le ha
bía infundido sospechas al 
verla salir precipitadamente 
de la habitación con una bol
sa. Posteriormente denunció 
el hurto en la comisaría de Po
licía de Alcalá. 

Por las características fisicas 
descritas, la dirección del ho
tel averiguó que se trataba de 
una joven que hacía suplen-

cias a través de una empresa 
de trabajo temporal situada en 
Madrid. 

El Grupo 11 de Policía Judi
cial habló con la dirección del 
hotel que le facilitó los datos 
que tenia de esta empleada y 
de la empresa por la que venía 
contratada. 

El día 13 de enero sobre las 
16 horas la dirección del hotel 
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ría de este robo, por si alguna 
cámara de seguridad de los es
tablecimientos próximos hu
biera filmado la entrada o sali
da de estos individuos, ya que, 
según los vecinos, vieron a va
rios individuos merodear en
actitud sospechosa; uno de 
ellos actuaba como de vigilan
te y no se descarta que el tra
vestido actuara así para des
pistar y hasta la falta de pie
zas dentales pudiera ser una 
maniobra par evitar ser reco
nocido. 

Todo apunta a que los asal
tantes lo tenían todo bien pla
neado para actuar cuando 
sólo se encontraba en la tien
da la joven dependienta, que 
no pudo pedir ayuda hasta 
que se fueron los malhecho
res. 

llamó a comisaría en relación 
de la denuncia cursada por la 
norteamericana. Los efectos 
denunciados habían sido en
tregados por la empleada infiel 
en la empresa de trabajo tem
poral. Ella misma fue a la em
presa y los depositó allí adu
ciendo que un conocido ruma
no fue el que se llevó los efec
tos y se los dio a ella, cosa ex
traña, ya que a las habitacio
nes normalmente sólo acuden 
las personas alojadas y los 
empleados. 

La estudiante americana ha 
recuperado todos sus efectos, 
siendo detenida por hurto Le
ticia Merínela, rumana, de 26 
años, sin antecedentes delicti
vos y en situación regular en 
España. Se especula que al 
verse descubierta optó por de
volver lo sustraído aunque ella 
dice que fue un conocido suyo 
del que no aportó datos, el que 
cometió el robo. 
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ESPECTACUlOS - OPOSICIONES 

EXPOSICIONES 
CASA DE lA ENTREVISTA 

(Calle de San Juan, 1) 

Hasta el 19 de Febrero 

Premios Ciudad 
de Alcalá de Pintura 

XXXVI Edición. Exposición de las piezas 
seleccionadas por el jurado compuesto en 
la presente edición por Pablo Llorca, Fer
nando Rodrigo y José Luis Ric. 
Con obras de: Claudia Serrano Gómez, 
Marian Calvo del Rey, Guillermo Ferri So
ler, Femando Gómez Berguio, Luis Alonso 
Prieto, Ornar Figueroa Turcios, Javier Ta
cón Clavaín, Soledad Velasco Hemández, 
Cristina Sánchez-Aparisi de Jorge, Anto
nio Saturio, Juan Lorenzo, José Antonio 
Tabaes Muñoz, Julio Adán Rodríguez, Ma
ría Luz López Dupont, Pilar Prieto Calvo, 
Sara Murado, Enrique Cerdán Rodríguez y 
Lidia Hueso 

Horario: Martes a Domingo 
12'00 - 14'00 h. y 17'00 - 20'00 h. 

Lunes cerrado. 
~~~~~ . ~~~~~ 

CAPlllA DEL OIDOR 
(Plaza de Cervantes) 

Del 26 de Enero 
al 26 de Febrero 

las euresiones 
de .. El Quiiote" 

El Quijote 
de Eustaquio Segrelles 
Horario: Martes a Domingo 

12'00 - 14'00 h. y 17'00 - 20'00 h. 
Lunes cerrado. 

~~~~~• ~~~~~ 

CASA DE lA JUVENTUD 
Hasta el 31 de enero 

ESPACIO DEL ARTE 

Histeria de Alcalá 
MALAGÓN Y ÁNGEL 

******* 
Hasta el 28 de Enero 

fotos en concieno 
La muestra presenta distintas obras del 
fotógrafo Femando Villar realizadas en 
diversos conciertos de música. 
~~~~~ . ~~~~~ 
MUTUAL COMPLUTENSE 
Sala Manolo Ravllla 

e/Nueva, 10 
Del 24 de Enero 
al 2 de febrero 

María Dotado (óLEos) 
HORARIO: 

Lunes a Viernes: 18,30 - 20,30 h. 
Domingos y festivos de 12 a 14 h 
~~~~~- ~~~~~ 

CASA DE lA CULTURA 
DAGAllZO e/Madrid, 19 

Hasta el 25 de Enero 

Juan Ramón Avalas 
v Miguel Arriero 

PINTURA 

2t de enero de 200& 

1i!:ii1t1ti:! rn:1e ~ 1\'l:W i fi 
Viernes, 20 - 21'00 horas 

DANZA 

UGA-GA" 
Compañía Marta Carrasco 

Intérpretes-bailarines: Cristóbal Suárez, 
Fuensanta Morales, Sabih Sáez, Cristina 
Sirven!, Carme González. 

Con la risa los músculos del tórax y abdomen se 
relajan y contraen con gran velocidad, se mueve 
el diafragma, ojos nariz y boca se lubrican, se sa
cude el vientre, vibra el hígado, se estimula el 
bazo, se libera adrenalina y el cuerpo segrega me
diadores químicos como la serotonina o las en
dorfinas. 
~~~~~ . ~~~~~ 

Sábado, 21 y Domingo, 22 
19'00 horas. 

TEATRO 

··E1 canero de Neruda" 
Sabre Producciones 

Autor: Antonio Skarmeta. Dirección y 1!dap
tación: José Sámano. Reparto: Miguel Angel 
fyluñoz (Mario Jiménez, el cartero); José 
Angel Egida (Pablo Neruda); Tina Sainz 
(doña Rosa "la suegra"); Marina San José 
(Beatriz "La novia"); Juanma Gómz (policía 
12) y Pablo Castañón (policía 22), 
~~~~~· ~~~~~ 

Jueves 26 - 19'00 horas 
Viernes 27 y Sábado 28 - 21'00 h. 

Domingo 19 - 19'00 horas 

TEATRO 

..Monthv Pavthon's 
FIVino Circos" 

Los mejores skeches de Monthy Python 
L'om lmprebís-Yllana 

Autor. Monty Python. Traducción y adaptación: 
L'om lmprebis I Yllana. Dirección: Santiago Sán
chez y Joseph O'Cumeen. Actores: Canes Cas
tillo, Richard Collins-Moore, Antonio de la Fuen
te, Femando Gil, Diego Molero, Juan Cañas. 
Imprebís e Yllana se unen para presentar, por pri
mera vez en España los mejores sketches de 
Monty Python, un grupo que llegó a estar prohi
bido en nuestro país y que sorprendió a todos. 
Una ocasión única para disfrutar de lo mejor de 
Monty Python en versión original española, sin 
subtítulos. 

1aq ¡J ¡t:11111aiJ 1'd ~ 11r:f1 
(Plaza de Cervantes, 15) 

Si el tiempo es oro, 
aquí tienes cuatro siglos 

En un nuevo y mágico espacio gestionado 
por Teatro de La Abadía, "ocio inteligente" 

para los fines de semana. 
Funciones: 

Viernes 20 y Sábado 21- 20'30 h. 
Domingo 22 - 20'00 h. 

MÚSICA Y POESIA 
"No hav nada buena en u 

por eso te amo" 
Cía: Enlacumbredetodabuenafortuna 

Dir.: MANUELA LORENTE 
Un sorprendente y delicioso muestrario de 
la poesía realista española barroca y neo
clásica. Un gozoso e inusual recorrido, casi 
inédito por poco transitado, jalonado por 
escogidas poesías de Juan de Mal Lara, 
Gutierre de Celina, Baltasar del Alcázar, 
Lope, Quevedo, Lupercio y Bartolomé Ar
gensola, Torres Villarroel, lriarte ... , con un 
acompañamiento musical de excepción 
servido en directo por el violoncello de Pau 
de Nut. 

Taquilla: Miércoles a Sábados de 
11'30 a 13'30 y de 17'00 a 20'30 h. Do
mingos de 17'00 a 20'00 horas. Tf.: 91 
882 22 42. Tel-entradas: Cailra Catalun
ya 902 101 212. Descuento estudiantes. 
tercera edad, grupos y asociaciones. 

(Vía Complutense, 19) 

Sábado, 21 Enero 
20'00 h . 

CINE 

''Relle/de sin causa" 
Dirección: Elia Kazan 

Intérpretes: James Dean, Natalie 
Wood, Sal Mineo, Jim Backus 

F.stados Unidos, mediados de los 50: un país em
piza a recuperar el aliento, tras el esfuerzo de la 
Gran Guerra, y, erigiéndose en potencia hegemó
nica enfrentada a su antagonista soviética. 
Rebelde sin causa, una película condenada a 
constituirse en un icono, un mito, un referente en 
el que pesan más sus connotaciones no estricta
mente cinematográficas. 

ENTRADA LIBRE 

Fersan, lentes de contacto para 
estrenar el año con una mirada diferente 
Primera Ópticos Fersan ha 

puesto en marcha en todos sus 
centros de Alcobendas y Corre
dor del Henares su campaña de 
contactología anual, que tendrá 
validez hasta el día 31 de enero 
de 2006. La campaña va dirigi
da a usuarios de lentes de con
tacto y también de monturas 
graduadas que quieran probar 
el uso de lentíll~s por primera 
vez. Para ellos, Opticas Fersán 
comercializa el pack PRI
MAUNIK, el más completo del 
mercado, a un precio muy agre
sivo -sólo 106 euros-_ Durante 

el periodo promoctonal, hasta 
el día 31 de enero, Opticas Fer
sán regala unas lentes de con
tacto de color (también gradua
das), para estrenar el año con 
una mirada diferente, y un set 
de viaje compuesto por una bi
lletera y un portadocumentos. 

El pack PRIMAUNIK está 
compuesto por productos de 
primeras marcas en contactolo
gía y contiene lentes de contac
to desechables para seis meses, 
líquidos de mantenimiento de 
las lentes, estuche porta-lentes 
y lubricante para lentes. 

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños nº 5 

Teléf. de información: 918803703 

"Vete y vive". (13 años). Pases a las 
17"30 y 20'30. 

"Manual de amor". (13 años). Pases 
a las 17'30, 20'00 y 22'30. Miércoles 
25 y Jueves 26, a las 20'00 y 22'30. 

"Lutero". (13 años). Pases a las 
17"30, 20'00 y 22'30. Miércoles 25 y 
Jueves 26, a las 17'30. 

CINE-CLUB: 
"HIERRO 3". Miércoles 25 y Jue

ves 26 de enero: Pases a las 18'30 y 
21'00 horas. 2004, Corea del Sur, 95 
min. Dirección y guión: Kim Ki-duk. 
Intérpretes: Lee Seung-yeon, Jae Hee, 
Kwon Hyuk-ho. 

Un indigente lleva una vida espectral 
Ocupa temporalmente viviendas cuyos 
habüantes sabe que están ausentes. 
Nunca roba ni ocasiona daños en los ho
gares de sus involuntarios anfitriones. 
En realidad es una especie de fantasma 
que duerme en camas qjenas. 

Cofradía de Santa Águeda 
Centro Castellano Leonés 
C/ Licenciado Vidriera s/n 

HORARIO 
FESTEJOS DÍA DE 
SANTA ÁGUEDA 

5 de febrero 
11 '00 h.: Misa en el Cen

tro de Comunidades_ 
12'00 h.: Invitación de las 

Cofrades a todas las alcalaí
nas_ 

12'30 h.: Procesión hasta 
el ayuntamiento, con el si
guiente recorrido: Calles 
Portilla, Licenciado Vidriera, 
Ronda de la Pescadería, Em
pecinado, Mayor y Plaza de 
Cervantes_ 

12'30 h .: Recibimiento 
por el Ilrno_ Sr_ Alcalde 
quien hará entrega del bastón 
de mando a la Alcaldesa. 

14'00 h.: Regreso al Cen
tro. Recorrido: Calles Trini
dad, San Julián y Roda Pes
cadería_ 

14'30 h.: Comida de her
mandad en el restaurante 
Martin's, el Mateo de Torres 
sin. 

Al finalizar la comida el 
señor alcalde recogerá el 
bastón de mando. Baile en el 
mismo restaurante_ 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles_ Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas_ 

D.G.I. 

PUERTA de Madrid 



V-IVir para contarla 

Hoy: El Diario 
de Adán y Eva 

Empezamos 
el nuevo año 
pronosticando 
salud, cultura y 
conocimiento. 
Entre los propó
sitos más posi
bles para los 
próximos doce 
meses están el 
teatro, la poesía, el cine y Ja músi
ca. Para hacernos una ligera idea, 
por ejemplo, habrá dos conmemo
raciones que darán la vuelta al 
mundo: el 250 aniversario de Mo
zart y el 150 aniversario de Sig
mund Freud, el padre del psicoa
nálisis. Dos genios. A esto volve
remos a lo largo de este magnífico 
tiempo que nos sostiene. 

De momento y para comenzar el 
año me estrené con teatro y cine. 
Para empezar Hoy: El Diario de 
Adán J Eva es emocionante. Mi
guel Angel Solá y Blanca Oteiza 
ofrecen Ja adaptación de la obra de 
Mark Twain en el escenario del 
Teatro Reina Victoria de Madrid. 
Risas, ternura, silencios, lágrimas, 
denuncia, canto al amor, la voz de 
la vejez, de la sabiduría, el lugar 
de la mujer. .. es una obra enterne
cedora. Al final, la sencillez de los 
seres humanos que se aman y 
aceptan que se aman y desean 
amarse. Desde luego que es una 
obra que enamora ... 

Un programa de radio, una pre
sentadora y su invitado hacen que 
durante casi dos horas y media, sin 
descanso, el público no pestañee y 
esté entregado al diálogo entre los 
dos protagonistas. Adán y Eva 
muestran la relación entre huma
nos y todos nos sentimos identifi
cados en algún momento con si
tuaciones tan cotidianas que hacen 
cómplice al público. Conmovedo
ra, bella, mágica, dramática, diver
tida . . . No se la pierdan. 

Y por otra parte estrené el año 
también con cine. Días 2, 3, 4 y 5 
de enero de 2005: rodaje del nue
vo cortometraje dirigido y prota
gonizado por Miguel Osear Me
nassa: La familia española. Actriz 
principal: Antonia San Juan. Un 
rodaje intenso hasta más no poder, 
primera vez que se rueda en 35 
milímetros, formato cine, es decir, 
este año a la gran pantalla. Una 
Antonia San Juan espectacular 
que podrán ver pronto en este, su 
último trabajo cinematográfico. 
La familia española sorprende
rá .. . 

También, cómo no, 2006 nos 
traerá poesía y música, nuevos li
bros, recitales, discos y alguna or
presa inesperada ... seguro . .. 

Mónica LÓPEZ BORDÓN 
Periodista 

lopezbordon@terra.es 
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Un mensaje de libertad para las mujeres 
del Centro Penitenciario Madrid-1 

En su constante ánimo y 
afán por llegar a todos los sec
tores sociales de la ciudad 
complutense, y bajo el patro
cinio de la Fundación Colegio 
del Rey, el Teatro Indepen
diente Alcalaino acudió el sá
bado 14 de enero a la prisión 
de mujeres de Alcalá para re
presentar allí, como lo hiciera 
en Madrid 2, el centro peni
tenciario de hombres, La fa
blilla del secreto bien guar
dado de Alejandro Casona y 
El retablo de las maravillas, 
de Miguel de Cervantes. 

Con un roce liviano y triste 
en el pecho al sentir el cierre 
del hierro de la verja tras de sí 
pero con la ilusión de lo que 
estaba por venir, llevar la son
risa y la distracción a las re
clusas de este establecimien
to, la jornada transcurrió len
ta para los componentes de 
TIA entre montajes .de artilu
gios, comprobaciones de luz y 
sonido, ensayos fugaces, has
ta las cinco de la tarde, hora 
en que estaba previsto el co
mienzo de la representación. 

Y así fue. Las figuras expec
tantes de las internas fueron 
ocupando las butacas. Y allí 
surgieron Juanelo y Leonela, 
de La fablilla, discutiendo. 
Ella por medrar socialmente. 
Él por tener una mujer sm pe
los en la lengua, capaz de 
echar a perder con sus habla
durías el más deslumbrante 
de los descubrimientos, un 
tesoro de joyas. 

Y hubo comunicación entre 
actores, que se emplearon 
con calor, y las espectadoras, 

~ Joye1(ry~ería 

TALLER PROPIO 

V~ 1JrJ'!:.: HPJ! 
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muy Jovenes en su mayoría, 
españolas y extranjeras, quie
nes respondieron con el res
peto de su silencio y atención 
así como las expresiones de 
sorpresa, breves comentarios 
y risas. 

Tras un breve descanso, el 
salón de actos acogió a más 
público que el existente en la 
primera parte, dispuesto a 
presenciar el entremés de El 
Retablo de las maravillas. El 
presidente de la Asociación 
Cultural TIA, Javier Blasco, 
dirigió unas palabras al públi
co expresándole su intención, 
en nombre del grupo, de que 
olvidaran fuera los problemas 
que todos tenemos. Igualmen
te recordó la consideración 
cervantina de que la libertad 
es el bien más preciado al que 
todos debemos aspirar. 

Surgieron Chirinos y Chan
falla para mostrar al mundo 
los engaños barrocos de la pi
caresca llevados a cabo en 
una sociedad inmovilista e hi
pócrita. La ignorancia, los 
prejuicios, la falsa honra ocu
paron el escenario ridiculiza
dos con crudeza. 

Y de nuevo la fusión, el en
tendimiento y el aplauso recí
proco del recíproco respeto y 
admiración. 

De vuelta a casa, ya fatiga
dos al fin de la jornada, los 
actores de TIA saben que han 
sido transmisores de un im
portante mensaje de libertad 
como es el de la cultura. 

Carmen MONTERO 
HERRERO 

KARMEN 
T . \RlYI" \'IIH ;--:l'L\ 

806 401613 

Jueves, 12 de Enero: 
1 7 - 19 - 20 - 25 - 44 - 46 

C-31 R-9 

Sábado, 14 de Enero: 
5 - 8 - 13 - 24 - 25 - 31 

C-22 R-0 

~>JY\-~ Lai~Primitiva 

Sábado, 14 de Enero: 
11 - 17 - 18 - 32 - 53 

R-3 

Bono(•]Loto 
Lunes, 16 de Enero: 

11 - 15 - 24 - 39 - 45 - 48 
C-22 R-3 

Martes, 17 de Enero: 
2 - 3 - 27 - 32 - 43 - 45 

C-31 R-5 

Viernes, 13 de Enero: 
8 - 12 - 19 - 33 - 34 

Estrellas: 01 y 06 

ENERO Serle/Rmtegroo 

Día 12 •.••••.• 67.281 6-1 
Día 13 •••. .•.• 77 .640 S-059 O 
Día 15 .. •.... 20.4 73 S-060 3 
Día 16 •.•••••• 23.930 2-0 
Día 17 •..•.• .• 33.444 3-4 
Día 18 •••.•... 09.364 0-4 

RESTAURANTE • BAR 

Sánchez 
Plaza Ramón y Cajal, 1 - ru. 91 886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

Gran Collar de Oro a la 
Gastronomía Internacional 

POR TRASLADO 

TRASPASO JGYERIA 
En Alcalá de Henares 
~ 32 años de antigüedad 
~ Con todas las medidas 

de seguridad 
~ Excelente clientela 

Tlts.: 91 880 s& a • &19 28 47 &1 
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• 2 Armarios 
émpotrados 

• 2 Terrazas 
(terminados en 
aluminio lacado 
en blanco) 

•Cocina 
amueblada 

.. Ascensor 
• Carpintería interior: Sapeli 
• Puerta blindada 

•Piso de 
superficie 
construida de 
62,31 m2 

•Amplio 
salón-comedor 

•Cocina 
independiente 

•Dos dormitorios 
• 1 Baño 
• 1 Terraza 
•Ascensor 
• Carpintería interior: Roble 
• Cercano a la zona centro. 

5 minutos de la playa 

VENTA Y AlQUllER 

• Superficie 
construida: 
280 m2 en 
2 plantas 

•Parcela 
1.000 m2 

•Garaje 
•Piscina 
• 7 dormitorios 

(Vestidor Dar. Principal) 
• 2 baños completos 
• 1 Terraza 
• Suelo de tarima y Grees . 
• Bonita chimenea en el salón. 

Suelo con vigas de madera 
MUY BUEN ESTADO 

_, 

•Construcción de buenísimas 
calidades. 

• Muy cercano de la playa 
• 2 dormitorios 
• 1 baño completo • 1 aseo 
• Cocina amueblada 
• Ascensor PRECIOSO 

el Daoiz y Vélarde, 15 
Alcalá de Henares 

www.remax.es village@remax.es 

IDEAL PARA FRUTOS SECOS 
· Local comercial para reformar. 
• Superficie construida 

de 24,60 m2 

• 1 aseo • Fachada acristalada 
ESTUPENDA OCASIÓN 

americana 
• 3 dormitorios 
• 2 baños completos 
• Terraza en el dormitorio principal 

con acceso al solarium 
• Piscina privada 
• Acabados de lujo. 

PRECIOSAS VISTAS 

2 24 81 


